
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1015.1 milibares. Temperatura média: 16.3°,
máxima insolação: 32:0°, inínima: 10.2° (No
Plánalto média mínima: 04.3°), Cumulus, Stra
tus, Nevoeiro, de meio claro, durante o dia a

.

encoberto à noite. Tempo no Planalto: Bom,
durante o dia; com instabilidade à Noite; no
litoral: Bom, durante o dia, chuvas esparsas à
noite. Previsão: A. Seixas Netto.
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NFORMA;
Seu telefone apresen
tou algum problema?
Não se desespere,
disque 103 e logo seu

aparelho voltará a

normalidade.
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Ao receber ontem os presidentes das Assembléias dos três Estados do

Sul o Presidente João Figueiredo classificou de "dramática" a,

situação econômica do Brasil, demonstrando que o Governo não tem
dinheiro e, por isso, vai continuar fazendo cortes nas despesas. Para

o dirigente do Legislativo gaúcho, o Presidente parece ser "um homem
desesperado" com o quadro econômico brasileiro (Página 2).

Comissão de Energia
O'Covernador Jorge Bornhausen proporá hoje ao Conselho de Desenvolvimento

Econômico a criação da Comissão Estadual de Energia..
Sua função básica liga-se ao aproveitamento do carvão.

Ontem, em entrevista, ele também falou sobre novos partidos (P.3).

Reginaldo, Pinga e Jorge Ferreira acusaram ontem o ex-goleiro
Rubens, de ter sido utilizado comei intermediário pelo Criciúma

.

,
e Lauro Búrigo numa tentativa de suborno. o. fato ocorreu

terça-feira 'de manhã, nas irnediaçôes do Scarpelli (Página 8).

Cons�elh-eiro ,da
O�B denuncia:

trabalhadores são

lesados por bancos·
'Página11

-

o Presidente do Banco ao
Brasil, Sr. Osvaldo Colin, disse
ontem nesta Capital que entre

os planos do órgão para
ajudar o agricu Itor está a

desburocratização do processo
de concessão de crédito rural.
Anunciou ter recomendado a

revisão da obrigatoriedade de
aplicação de 15% nos

financiamentos concedidos para
insumos modernos. O Sr. Osvaldo

Colin participa hoje da
reunião dos Conselhos de

Desenvolvimento Econômico e

Social do Estado e do ato de
lançamento das Obrigações

Reajustáveis do
Tesouro Catarinense (Página 11).

Estado· também terá a sua

frigoríficos na briga pelo au.nento .da carne

Tentativa de suborno no iogo do. Figueirense

Menos de uma semana depois de terem conseguido aumento, os
frigoríficos vão sol icitar nova majoração nos preços da carne.

Caso a Sunab ceda às pressões dos açougueiros e supermercados, o quilo da carne de
primeira passará para Cr$ 110,00 e a de segunda para Cr$ 70,00 (P.16).

FOGO NO- HOTEL.
71 OS MORT'OS.

Um 'incêndio no luxuoso Hotel Carona de Aragon, na Espanha,
causou ontem a morte. de 71 pessoas e dezenas de feridos; entre

as quais a viúva do ex-ditador Franco. Várias das mortes
foram consequência de saltos praticados pelos

hóspedes que se encontravam nos andares mais altos (Pág. 6).

Ayatolla.h manda
ao paredão'
A •

.

tres prostitutas
e um rufião

Página 13

Trabalhadores Descida do
(

de Joinville Skylab chegou a

ameaçam enlouquecer
entrar em greve

• •

os animaiS
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2·_ Política/Administração

selho , mas não garantiu conceder
os recursos. Contou-lhes que no

ano passado.durante as viagens
que fez pelo país', recebeu pedidos
de 403 prefeitos. Sua assessoria
fez um levantamento do custo das
reivindicações apresentadas que,
somadas, chegam quase a dívida
interna.

J
OESTADO ,!1� Fpolis, 13/JUlho

(
Coluna do Castello

Novos partidos
só em dezembro

Brasília - Tendo ocupado aprimeira metade da sessão

legislativa com a elaboração e envio doprojeto de lei de

anistia, o 'Governo prepara-separa consumir toda a

parte final da sessão no debate do projeto de implanta
ção do pluripartidarismo, o que acontecerá à margem
da votação da anistia. Deve-se portanto prever que a

hipótese com a qual trabalha o Governo é ter a nova lei

que regulamentará a Emenda n" 11 na parte relacio
nada com a extinção e o funcionamento dos partidos
políticos, promulgada no último dia útil da reunião do
Congresso. A confirmar-se tal hipótese de trabalho o

recesso parlamentar começará com os partidos extin
tos e (JSparlamentares aptos a se aglutinarem em torno

das novas legendas já em articulação. .

.

Esse calendário elimina a possibilidade de ficar o

Governo com sua maioria parlamentar desagregada
por um certoperíodo, pois o recesso será o tempo neces

sário à reconstituição do quadro partidário. E ele con

firma igualmente a até aqui inabalada decisão gove�
namentai de promover, segundo a autorização da ci

tada emenda constitucional, a extinção dos atuaispar
tidos, O Ministro da Justiça haviaprevisto que a Opo
sição se desagregaria em função da simples emenda
com seu incentivo à implantação do pluripartida
rismo, mas as negociações preliminares o aconselha
ram a propor a extinção expressa das atuais agremia
ções a fim de dissuadir veleidades de manter a "fede
ração das oposições".
Quanto à formação do futuro partido de apoio ao

Governo, argumenta-se nos meios oficiais que não há

preocupação com relação à perda de substância ou ao

desfalque da maioria governamental no Congresso. O
elo que une deputados e senadores ao Governo não é a

legenda daArena, mas a adesão ao Governo. O poder é
o vínculo comume dele não se afastarão governadores,
ministros e parlamentares pela simples razão de ter o
Governo decidido mudar as regras do jogo, elimi
nando o bipartidarismoparapermitir uma acomoda
ção mais ampla das correntes partidárias. O Ministro
Petrônio Portela chega a admitir a hipótese de crescer
a bancada governista na Câmara, mesmo com a cria

ção de novas legendas.
***

. Não esclareceu o ministro se a fidelidade partidá
ria, suspensa por um ano a partir de 1.° dejaneiro
deste ano, voltará à vigência noperíodoprevisto. Se tal
acontecer, deputadose senadores terão apenas o mês
de dezembro para se desvincularem das atuais legen
das e se por"'tm à vontade para ingresso em novas

legendas. Quanto à sugestão do senador Luis Viana
Filho de manter a sub-legenda para assegurar a con- .

vivência de correntes contraditórias dentro do sistema
governamental, parece que não será acolhida, uma vez'
que o pluripartidarismo não convive com esse tipo de
expediente.A preocupação dopresidente do Congresso
deve ser a de manter o atual quadro daArena baiana,
na qual o Sr. Roberto Santos se vê compelido a convi
ver com o Sr. Antônio Carlos Magalhães. A sugestão
todavia não deve prosperar e o ex-governador da

. Bahia terá oportunidade de manter-se em atividade
política sob, legenda 4.ifer(3lJte da do �e1f sucessor., i ,�

O objetivo cruc!aJ,çlf!J(f!f,-dqn�a��e. �f�tema partidá
rio é efetivamente a necessidade em que se viu o Go
verno, para prosseguir. na execução do seu projeto de
distensão, de desintegrar o MDB, partido que se iden
tificava crescentemente com a maioria da opinião pú
blica embora constituído por correntes heterogêneas.
A permanecer o bipartidarismo, previa o Governo a

uitôria do MDB, incontornável, na eleição direta de
1982, com a conquista não só dos governos do
Centro-Sul como da maioria dos Estados, gerando a

preliminar da ocupação final do poder federal pela
OposlÇão em curto espaço de tempo. A realização de

eleição direta impunha a dissolução do MDB.
Extinguir esse partidopassou a ser objetivo priori

tário do sistema e o primeiro passo para executar a
providência foi dado pela Emenda n:" 11 .. Justificam
se os dirigentes gouernistas alegando que a extinção do
instrumento unificado da Oposição seria essencial
para o restabelecimento da normalidade democrática,

.

pois a ascensão pura, simples, direta e imediata do
MDB ao Governo geraria contestação militar e não
seria assimilada pelo sistema. (J Ministro da Justiça
incumbe-seagora de dar as providências finais, e o faz
r;w certeza de que esse é o caminho inevitável para o

restabelecimento das franquias democráticas sem o

abalo dos pronunciamentos populares carregados da
eiva do protesto e da revanche.

***

o Gooerno interpretou a recusa do Sr. Ulisses Gui
marães a atendera convite do Presidente daRepública
para comparecer à reunião da Comissão Nacional de
Energia como sintoma de que o presidente do MDB
não teria () pensamento uniforme do partido a cobrir a
atitude que ali tomasse, fosse qual fosse, tal a divisão
política e doutrinária que devasta opartido da Oposi
ção ..

Foi o senador Saturnino Braga quem comunicou ao

Ministro Petrônio Portela a recusa do presidente do
MDB.

.

(',11·1",,,, ('fI,"'(f'"'' "'·'II'f·O

ALUGA E VENDE
FONE 223537
CRECI n,O 58

ALUGA

1) Apto c/3 quartos, living, BWC, cozinha, área de sere

viço. 5.000,00..
'"

2) Sala comercial - Rua Deodoro - vista pia Bala Sul.

3.200,00.
3) Apto c/2 qtos - Centro o/dependência de empregada ...
6.500,00.
4i Apto Baia Norte c/3 qtos (1 suite), living, sala de '.'
jantar, lavabo, BWC, cozinha, área de serviço, sacada,

.

garagem. 19.000,00.
5) Sala Edf. Des. Antero F. de Assis- 50,98m2 - 5.000,00.
6) Casa fins comerciais - Rua Frei Caneca/7 peças.
6.000,00.
7) Loja Rio Branco - 288m2 c/1 escritório, 1 BWC :

aluguel. 35.000,00.
VENDE

1) Apto Agronômica - 133,76m2 acabamento de 1 a qua
lidade - entreqa imedita c/3 qtos (1 suite), BWC, living,
ampla copa-cozinha, área de serviço, dep. de empre
gada, garagem, carpet, aquecimento central. Preço -

990.707,00 - Financiamento 890.000,00 - poupo
98.981,70, sendo 50.000,00 no ato - saldo em até 4·
meses.

2) Apto Baia Norte - 140,70m2 - entrega 45 dias c/2
qtos., living, BWC, copa-cozinha, área de serviço, dep.
de empregada, carpet, aquecimento central - Preço
1.235.064 - Fin.: 1.123.064,00 - Poupo 112.000,00 a com-

binar. .'
3) Apto Baia Norte - 198,64m2 c/3 qtos (1 suite) BWC,
ampla copa-cozinha, área de serviço, dep. de emp.,
sacaaa,carpet, aquecimento central- 2.246.843,00 FIn.:

1.365.000,00 - Poupo a combinar - Aceita imóveis.

figueiredo acha ffdramática" a

situação econômica brasileira
Brasitia - o Presidente João

Figueiredo pareceu ontem ao pre
sidente da Assembléia Legislativa
do Rio Grande do Sul. deputado
Carlos Giacornazzi, "um homem

desesperado com a situação eco

nômica brasileira, que ele mesmo

classificou de dramática". Com a

caneta na mão e depois de suces-

· sivos cálculos, o Presidente Fi-
· gueiredo demonstrou que o Go
verno não tem dinheiro c, por
isso, ele vai continuar fazendo
cortes nas despesas.

o deputado Giacornazzi , que
f$'ra ao presidente solicitar que
lhe assegurasse recursoss para a

conclusão do polo petroquímica _

no Sul, saiu impressionado
com a franqueza do Presidenje ,

Figueiredo, Que sabia estar con
versando com um homem da Opo-

- sição: "Cheguei a concl usão de

que o Governo anterior, o do ex

Presidente Geisel, nos enganou
sobre a situação econômica du
rante muito tempo".

O chefe da nação disse ao pre
sidente da Assembléia Legislá-

tiva do Rio Grande do Sul, depu
tado Carlos Giacomazzi (M DB
RS), que todos os grandes em

preendi mentos governamentais
terão de ser desaquecidos em vir
tude da atual escassez de recu rsos

provocada pela crise de energia.
Disse o deputado' que' até

mesmo o polo petroquímica do
Rio Grande do Sul deve ser atin
gido pelas medidas de contenção
do Governo Federal, pois o País
está enfrentando uma crise de re

CUI.'SOS financeiros, de acordo com
a opinião a ele externada pelo
Presidente da República.
"Não saí muito animado", co

mentou o deputado com os jorna
listas. A grande preocupação do
parlamentar oposicionista é a de
sativação do polo petroquímico
gaúcho que ele entende vai ser

atrasado em seu' cronograma de

execução. O ministro da Comuni
cação Social, Sr. Said Farhat,
perguntado a respeito, disse que o

"projeto do polo petroquímico do
Rio Grande .do Sul não está sen-

dô abandonado pelo Governo".
Mas transmitiu uma informa

ção do Ministro das Minas e

Governo de Pernambuco

já deve Cr$ 244'mil>
de' pensão � Arraes

Recife - Três meses após a

Secretaria de Administração ter
determinado o pagamento da
pensão a que tem direito o Sr.
Miguel Arraes de Alencar, o polí
tico exilado poderá dispor agora
.da importância de Cr$
244.242,00, equivalente a sete
meses do benefício que foi esten
dido a todos os ex-governadores
de Pernambuco, desde dezembro
de 1978.
A pensão para os ex-Chefes do

Executivo Estadual foi proposta
no final do ano passado, pelo
então. líder do Governo na As
sembléia Legislativa, deputado
Carlos Veras, mas este exclura da
iniciativa aqueles que foram atin
gidos pelo movimento militar de
1964. O então deputado estadual
Roberto Freire (MDB) apresen
tou emenda contra a "discrimina
ção", que foi aprovada sem difi-
culdades.

'

.

Segundo informou ontem o Pa-.
lácio do Campo das -Prirícesas , a

importância relativa aos.meses.de
janeiro a julho de 1979 �q\livale a

Cr$ 277.697,00, dos quais foram
excluídos Cr$ 33 mil 455, a título
de retenção d.e Imposto de Renda.

Energia, Sr. César CaIs. segundo
a qual o Governo está estudando
a possibilidade de trocar o petró
leo pelo carvão como fonte de
energia do polo do Rio Grande do
Sul, transformando-o em polo
carboquímico ( a fonte seria a

nafta de carvão). O Ministro Far
hat nào soube dizer se a mudança
da fonte de energia poderia atrasar
o funcionamento.do sistema, ale
gando ser esta uma questão a ser

resolvida pelos especialistas eco

nômicos.

monstrou o maior i nteresse nó as

sunto, tomando pessoalmente
nota do fato e prometendo quê
solucionaria de imediato a qucs
tão. Depois de condenar o abuso
dos intermediários. O' deputado
lembrou-lhe que, se não for asse
gurado um preço mínimo aos

produtores, estes não voltarão a

plantar cebola, que no ano pas
sado foi importada em grande
quantidade e chegou a ser vendida
a Cr$ 57,00. Das 30 mil toneladas
de cebola já estocadas, pelo
menos 10 mil já estão perdidas.

A situação dos trabalhadores
rurais do Rio Grande do Sul,
quase todos em dificuldades fi
nanceiras, devido a seca do início
do ano, foi exposta ao Presidente
Figueiredo pelo deputado Gia
comazzi, frisando que 61 coope
rativas estão de prontidão até a

reunião do Conselho Monetário
Nacional no próximo dia 18,
quando esperam um grande re

forço de verbas para a região.
. -

O presidente disse-lhe que o as-

sunto seria examinado pelo con-

Na audiência, a que compare
ceu juntamente com os presiden
tes das Assembléias Legislativas
de Santa Catarina e do Paraná, o
deputado Giacomazzi denunciou
ao Presidente da República o

'abandono em que se encontram
os plantadores de cebola. do inte
rior do Rio 'Grande do Sul, espe
cialmente os dos municípios de
São José e Mostarda. Eles não
estão conseguindo vender por Cr$
2,00 o quilo de cebola, que custa
Cr$ 16,00 em Porto Alegre.

O Presidente da República de-

"E - observou o Presidente da

República -, o País tem quase
quatro mil municípios e nestes
403 não estão incluídos os maio
res".

vou o Presidente Figueiredo -

com
déficit".
A dívida externa do Pai

atualmente é de cerca de 47 bilh.
ões de dólares, o que lhe cau�
graves apreensões. Quando o Pre.
s ide nte Figueiredo expôs o

quadro, o deputado Carlos Gia,
cornazzi ficou com a impressão de
ver "um homem desesperado'
com a situação e sem ter cOm
resolvê-Ia.
"Presidente - argumentou Ode,

putado, segundo o seu depoi.
mento -

, mas já gastamos um bi.
lhão e meio de cruzeiros com o

pelos petroquírnicos.e hã empres
pri vadas se preparando para fazer
suprimentos".

.

"Eu também investi muito di .
nheiro em Tucurui (hidre'létrica
no Pará), mas tenho de cortar des,.

pesas e vou ter de cortar mais".
.

Ú presidente, ainda segundo o

deputado, disse claramente que o

Governo não tem dinheiro e. POf
Isto, vai continuar a política de
contenção ao máximo das despe.
sas, inclusive porque tem de pou'
par recursos para aplicar no Pro.
grama Nacional do Álcool.

Assim que o deputado Giaco
mazzi solicitou ao Presidente da
República que garantisse os re-

. cursos para a conclusão do polo
petroquímica do Rio Grande do

Sul, o Presidente Figueiredo de
monstrou aos deputados a "dra
mática" situação econômica do
Brasil. Por seus cálculos, o Brasil
gasta quase oito bilhões de dóla
res com a importação de petróelo
� ·outro tanto com serviços de dí
vida. "Como obtém ,cerca de 14
bilhões de dólares com a sua ex-'
portação, ainda ficamos - obser-

Moderados do MDS analisam,com

Figueiredo a reforma partidáriaIntormou ainda, que, no mês de
agosto, o ex-Governador terá sua

pensão aumentada, já que os salá
rios dos servidores do Estado
foram majorados.
Apesar do boletim distribuído

\
ontem pelo Serviço de Imprensa
de Pernambuco -SIP - afirmar que
"a brevidade no pagament.o da
pensão especial do ex-governador
Miguel Arraes aconteceu dentro
do ritual processualístico nor- Alguns dos participantes, entretanto, asse-
mal", o procurador do ex- guram que o Chefe do Governo não se definiu,
governador, Sr. Carlos Duarte, conclusivamente, a favor da tese da extinção
havia denunciado no mês de abril dos partidos. Mas deixou claro que o seu obje
a existência de "um computador. tivo é o de fazer deste País uma democracia e

tartaruga na Secretaria de Adrni- que a "abertura é pra valer e tudo o que puder
nistração do Estado, que paga a ser feito ele fará".
todos os ex-governadores menos Estiveram na Granja do Torto com o Presi-
'ao Sr. Miguel Arraes". dente Figueiredo, levados pelo vice-líderare-

A pensão está baseada na nista Alcides Franciscato, entre outros, os de-
Emenda Constitucional n? 8, de 4 putados emedebistas Atiê Cury (SP), Mac
de dezembro de 1978, e beneficia Dowell Leite de CastrotRl) , Jorge Paulo (SP),
os seguintes ex-governadores de

. Léo Simões (RJ), Padre Leão (SP), o suplente'Pernambuco, que vem perce-, de 'senador Alberto Lavinas (RJ) e os ex-bendo mensalmente, 'desde ja- Fneiro, cerca de Cr$ 42 mil: Bar- deputados José Bonifácio Neto (RJ), ran-

.,bosa Lima Sobrinho, Marechal' cisco Rõcha'(Rbl). Oldernir Furlan (SP), MII
Cordeiro -de Farias, Otávio Cor- ton Steimbruch dü),'além de deputados esta-

reia, Cid Sampaio, Nilo Coelho, duais e líderes municipais da Arena de São
Eraldo Gueiros, Moura Caval- Paulo, ligados ao vice-líder da maioria.

canti,além do Sr. Miguel Arraes. No que diz respeito ao problema partidário,
os "moderados" do MDB. na maioria, deram
opinião favorável à extinção das atuais agre
miações, mas outros manifestaram-se a favor

.

da criação de novos partidos, sem determi nar
o fim dos atuais. Houve quem sugerisse ao

general Figueiredo que encontrasse uma fór-
, mula capaz de permitir, "pura e simples-

quando'deixava o local' da ceri- mente", o ressurgimento das antigas legendas.
mônia para seguir viagem para como PSD, VON, PTB, pDC.
uma chácara em Jundiaí. Se isso fosse possível, comentou-se. haveria

O prefeito Reynaldo de Barros a natural "implosão" da Arena e do MDB. O
rendeu homenagem ao Presidente Presidente da República ouviu os depoimentosFigueiredo, lembrando que "os

a favor da extinção e da criação de novosbrasileiros de boa vontade não d
. .

partidos sem a extínção, mas não se eliniu ,.podern ficar alheios e insensíveis, segundo participantes da reunião. A definição'diante dos extremados esforços de
ouvida do Chefe do Governo, disseram váriossua excelência para bem conduzir

a Nação, rumo a sua plena identi- deles, foi a sua "firme disposição de levar

ficação democrática". Em se- avante o processo de abertura democrática".

guida, referiu-se ao seu anteces- O Presidente da República falou muito aos
.

sor: "sob imperativo da mais ele- "moderados" do MDB sobre a crise de ener-

mentar justiça, quero prestar gia, relatando os temas examinados na reu-

minha calorosa homenagem ao

engenheiro Olavo Setubal, que
deixa a prefeitura cercado do
apreço, da estima e da admiração
de toda a coletividade".
O novo prefeito prometeu im

primir na administração munici-
pal "um estilo de trabalho que in
clui o contato direto e permanente
com a comunidade, integrada nO'?

' ---'

valores e hábitos de seu próprió
meio e ambiente'. Penso que o

aperfeiçoamento da administra
ção pública se liga a necessidade
inadiável do diálogo amplo e

constante, com todos os setores
da vida comunitária e com as

correntes representativas da opi
nião pública".

Reynaldo Barros assumiu

prefeitura de São Paulo
São Paulo - A presença do

cardeal Dom Paulo Evaristo Arns
ao lado de comandantes milita
res, foi o ponto de destaque na
solenidade em que o governador
Paulo Salim Maluf deu posse ao

novo prefeito da capital paulista,
Sr. Reyrialdo de Barros. Há mui
tos anos o cardeal Arns não parti
cipava de ato solene semelhante.

A solenidade foi realizada no

Palácio do 'Governo e dela n::lrti

ciparam cerca de tr�s mil pessoas.
O primeiro !l' discursar (oi o ex

prefeito Olavo Setúbal enalte-
· cendo o período em que-governou
o Estado, o Sr. Paulo EgídioMar
tins, além de desejar "bom êxito"
ao seu substituto e ao próprio go
vernador Maluf.

Longas filas de automó-veis;
cercaram o Palácio dos Bandei
ra ntes desde manh ã eera maci ça a

presença de delegados' da Arena
que em convenção partidária ele
geram o Sr. Paulo Salim Maluf
governador. Ao contrário do que
ocorreu em anos anteriores - em

que o prefeito que deixava o cargo
descia as escadarias praticamente
só - o Sr. Olavo Setúbal foi dos
mais aplaudidos, sendo acompa
nhado por dezenas de pessoas

Teotônio prossegue os
.

.

conta tos pela anistia
Brasília - O senador Teotô

nio Vilela (MDB-AL), presidente
da Comissão Mista que examina
o projeto de anistia do Governo,
admitiu ontem que o esforço que
vem desenvolvendo, ouvindo pre
sos políticos, juristas, cientistas
sociais e intelectuais a fim de.alar
gar o alcance da proposição' pode
ser totalmente inócuo, mas não
pretende desistir; pois acredita
que "no momento ainda não está
acabado".

Por causa dessa convicção, o

senador estará hoje em Fortaleza,
onde participará de uma concen

tração pública pela: anistia irres
trita; no dia 14, estará em Maceió;
dia 18 em Recife; dia 19 em Salva-

� dor, dias 20 e 21 em São Paulo, e j
no Rio de Janeiro, participando
de encontros com advogados. ju-

, ristas', estudantes e líderes sindi
ca.is. No dia 25, ele inicia o relató
rio que apresentará à direção. de
seu partido, expondo Q resultado
de suas viagens.
Ele disse que não há qualquer

fundamento nas afirmações de

que nas suàs viagens 'Pelo País só
tenha tido até agora contatos com
presos políticos. Ao contrário, sa
lientou que tem feito questão de se

encontrar com i ntegrantes de
todas as categorias. inclusive au-

toridades religiosas. "Já estive
com a OAB com a ABI e agora
vou à CNBB. �

Em São Paulo, no ABCD, vou
participar de reunião com os líde-

.

res sindicais. Já tive oportunidade
de conversar com Dalmo Dallari,
Vitor Nunes Leal, Raymundo
Faoro, Evaristo de Morais, An
drade Pertence, Sérgio Berrnu
dez. Estive com cientistas, intelec
tuais, militares cassados, familia
res de desaparecidos, presos polí
ticos e empresários".

. Dos encontros já mantidos, '0
senador disse ter recolhido uma
média de opinião de que "os efei
tos reais da anistia vão terminar se
reduzindo a uma parcela de 20 a

30 por cento do anunciado". A
conclusão que tira desse fato é o

de que a anistia, na realidade, "é
um estratagema políticc
eleitoreiro".

Para ele, o projeto de anjstia do
Governo "visou apenas a atingir
os políticos militares, ou seja tra
zer esses políticos novamente à
cena para produzir a explosão do
MDB, que transformou-se no

inimigo nO um do Governo. O
Governo já não tem mais como
conter a força oposicionista, an-.
teriormente rechaçada çom paco
tes de abril, lei Falcão e outros
instrumentos".

Brasília - V in gru po de deputados e ex

deputados "moderados' do MDB - 12 ou 13,
pelo menos - esteve reunido durante quase
duas horas com o Presidente João Figueiredo,
anteontem à noite, na "Granja dó Torto",
conversando sobre a crise do petróleo e tro

cando idéias a respeito da reformulação parti
dária.

nião da Comissão Nacional de Energia e Golbery do Couto e Silva e, ontem, numa
dando conta' das medidas em estudos. Se- conversa informal com jornalistas, presente
gundo se apurou, a Arábia Saudita estaria ainda o senador Dinarte Mariz (Arena-RN),
disposta a facilitar o fornecimento de combus- ele deu uma opinião nova: poderão'ser criados
tível, mas estaria condicionando essa medida cinco partidos serão extintos - frisou-i- logo
ao apoio político do Brasil. "É uma questão após a aprovação do projeto da anistia".
muito delicada e nem podemos falar nisso" - O governador pernambucano já examinouc
observou um parlamentar. problema com os ministros Petrônio Portella e

. O senador biônico Abelardo Jurema Golbery do Couto e Silva e, ontem, numa

(Arena-PE) assustou o Ministro Petrônio Por- conversa informal com 'jornalistas, presente
tela ao lhe dizer que o problema de Pernarn- ainda o senador Dinarte Mariz (Arena-Rb),
buco não é político-eleitoral, mas de miséria, ele deu uma opinião nova: poderão ser criados
pois o desemprego cresce no seu Estado, en- cinco partidos, e não quatro, como até agora
quanto o governadorMarcoMaciel, forçado a tem sido' comentado. Ele admite, também, a

conviver com os problemas sociais, não conta' legalizaçào do Pc.
com recursos para "gerar trabalho". "'Cavaleiro sabido não apeia da montaria

O político pernambucano admitiu que a segura e dócil no aguardo de outra duvidosa,
Arena. conta com uma grande carência de ainda mais no meio do banhado", foi a suges
quadros políticos, enquanto o espaço da Opo- tão que o presidente do MDB, deputado Ulis
sição é ocupado por muitos nomes, dos quais ses Guimarães, deu ontem em São .Paulo, ao

ele se lembrou de citar o que chamou uma Presidente Figueiredo, ao voltar a rechaçar a

verdadeira constelação: Miguel Arraes, Jarbas idéia do fim dos partidos políticos. O depu.
Vasconcelos, Marcos Freire, Pelópidas Sil-- tado acha a dissolução do MDB "uma violên-
veira e Dom Hélder Câmara. cia".

O deputado' Magnus Guimarães procurou O Sr. Ulisses Guimarães. que domingo via-
ignorar o desmentido queo s-: Carlos Au-

.

jará para o México, onde participará de reu

gusto de Souza fez em Porto Alegre, reafir- nião do parlamento Latino-Americano. lem
mando que os Srs, Leonel Brizola e Paulo brou que se a extinção do MDB "é violência".
Brossard, dois tradicionais adversários na po- a da Arena "é perigosa é insana temeridade.
lítica do Reio Grande do Sul, estão mesmo Em política - acrescentou. - não se troca

dispostos a conversar a respeito da apoio certopor duvidoso. no caso, de hipoté
situação de ambos e a conjuntura nacional. ticos futuros partidos, agravante da arriscada

Depois de salientar que "não se faz política .ernpreitada".
sem conversa", o Sr. Magnus Guimarães iro- "Vou procurar dentro das minhas possibili
nizou o desmentido do Sr. Carlos Augusto de dades contribuir para a continuidade do
Souza, observando que "no-fim, ele confirma, MDB, que deve unir todas as tendências de
tudo". Em seguida. lembrou que a reorganiza- Oposição no País". declarou, ontem em Sal
çào das forças trabalhistas está apenas no co- vador, o ex-prefeito, Sr. Jorge Hage, que assi
meço, sendo natural gue 'ainda existam mui- nau ficha de filiação no partido da Oposição a

tas arestas "esperando polimentos". convite dos Srs. Rômulo Almeida é Saldir Pi-
Na opinião do governador de Pernambuco, res.

Sr. Marco Maciel, a' reformulação partidária O prefeito na gestão do ex-governador Ro
só alcançará êxito se ocorrer a' extinção da berto Santos. e candidato da Arena a depu
Arena e do MDB, mas ele não quis entrar em tado federal na última eleição. foi acornpa
detalhes em Brasília sobre a fórmula para que nhado no gesto de filiação ao MDB pelo can

isso seja conseguido: "acredito que os atuais didato a deputado estadual do partido do Go
partidos serão extintos� frisou -logo após a verno. Sr. Ribamar Feitosa. O diretório regio
aprovação do projeto da aríistia''. nal do' MDB, segundo o Sr. Jorge Hage, vai
O'governador pernambucano já examinou 9 marcar data para uma solenidade do seu in

problema com os ministros Petrônio Portella e gresso no partido.
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Jorge propOe·hoje ao ·CDE a criaçoo de
UnJa COn1;SSOO de energia em S-.Catarina

O �overnaclor Jorge Bor

nhausen vai propor hoje de

manhã ao Conselho de De

senvolvimento Econômico do

Estado a criaçãode urna Co

missão Estadual de Energia,
. que se preocuparia, inicial

mente, com a implantação de

um Instituto Tecnológico do

Carvão e com a elaboração de

uma legislação específica
sobre este minério. A reunião

do COE, marcada para às l)

horas no Palácio Cruz e'

Sousa, contará com a partici
pação de todos os seus mem

bros, inclusive o Sr. Oswaldo
Colin, presidente do Banco do

Brasil.
A informação foi prestada

. ontem pelo próprio governa
. dor Jorge Bornhausen, acres
centando que se sua proposi
ção merecer a aprovação,
marcará já para a próxima
semana a primeira reunião da
Comissão Estadual de Ener

gia, durante a qual "pretendo
propor dois planos: a realiza

ção de um simpósio sobre o

carvão no próximo mês 'de
setembro, reunindo em Flo
rianópolis as autoridades na
cionais e empresários da área,
e a criação de um Instituto

Tecnológico do Carvão". O

governador adiantou também

que a Comissão poderá tam

bém ter outra atribuição, de
elaborar uma legislação espe
cífica para o carvão.

A Comissão Estadual de

Energia será formada por
todos os Secretários, reitor da
Ufsc e outros nomes quê deve
rão ser anunciados após a

aprovação do seu projeto de
criação.

- A "Ufsc será convidada
porque já vem executando
.bons trabalhos de pesquisas e

poderá se constituir num la
boratório capaz de nos pro
porcionar bons trabalhos.

Apesar 'de ser o autor do
projeto, o Sr. Jorge Bornhau
sen evitou explicação sobre o

objetivo do I nstituto Tecno
lógico do Carvão. por enten-

1. der que as suas atribuições de
verão ser fixadas pela Comis
são Estadual de Energia. "EI. _

mesmo porque. sua cnaçao
dependera essencialmente da

aprovação do projeto que cria
a Comissão".

A reunião do COE contará
com a presença também dos
Srs. Francisco. Ga llo tt i ,

diretor-presidente da Bras
can, Paulo Konder Bornhau
sen, Osvaldo Colin , presi
dente do Banco do Brasil.
Hercílio Co llaço , ex

presidente da Celesc, e outros.
RACIONAUZAÇÃO
O Governo do Estado só

começará a apreciar as medi
das que o Palácio do Planalto
preconiza para conter o con

sumo de combustível, após a

Implantação da Comissão Es
tadual de Energia. O Sr. Jorge
Bornhausen garantiu que a

racionalização' do combustí
vel para veículos oficiais co

meçará a ser estudada depois
de ser oficializada a comissão,
mesmo porque não há órgão
específico para tratar deste as-

sunto. 1

Depois de adiantar que "eu
vou presidir esta comissão", o .

governador observou que o·

problema da instalação de
destilaria de álcool neste Es
tado também será levado à
consideração da Comissão.

Entende o Sr. Jorge Bor
nhausen que com uma legisla
ção específica para o carvão
haverá necessidade de se,

aproveitar melhor este pro
duto visando minimizar os

gastos do país com energia.
Observou, contudo, que há
necessidade, paralelamente a

isso, de se adotar uma política
de preços para o mercado e de
fazer com que o sistema fina
ceiro trabalhe com mais re

cursos para atender às neces

sidades dos empresários no

. tocante a financiamento.
Na sua opinião, a Comissão

Estadual de Energia terá condi
ções de coletar todos os dados
com uma radiografia do nosso

potencial energético, e .

remetê-los ao Conselho Na
cional de Petróleo, com o ob

jetivo de se elaborar projetos
para o melhor aproveitamen
to de nossos recursos.
FERROVIA
Depois de salientar que o

problema de cabotagem deve
merecer mais atenção em fun-

o governador Jorge Bornhausen reuniu a Imprensa ontem no Palácio Cruz e Souza.

ção da necessidade de se utili
zar outros meios de transpor
tes que barateiam o custo, o

Sr. Jorge Bornhausen revelou

que o aproveitamento da
malha ferroviária do Estado
chegou a ser objetivo de uma

discussão com o governador
Paulo Maluf , de São Paulo,
"que vê a possibilidade de o

gás do carvão de Santa Cata
ri na ser tambérn levado para o

Estado Paulista através de
trens.
Lembrou que Já discutiu

com o ministro Eliseu Re
zende a viabilidade de ser res

turada .

a malha ferroviária
do Estado e defendeu a tese de

que a ligação por ferrovia dos
centros produtores ao Porto
de' São Francisco do Sul se

constituiria na melhor saída

para o barateamento da pro
dução e daria ao Sul maior
sustentação à produção e co

mercialização do carvão.
A implantação de uma fer

rovia entre Assunção e o

porto de Paranaguá, ao invés
de São Francisco do Sul, con
forme chegou a informar em

Florianópolis o presidente
uruguaio Alfredo
Stroessner, foi interpretada
pelo governador Jorge Bor
nhausen como um assunto
"que só cabe ao' Itamaraty
apreciar", mas não dispensou
esta observação:

- Realmente quando o pre
sidente Stroessner esteve aqui

. demonstrou interesse em ligar
a Capital do uruguai ao porto
de São Francisco do Sul. Le
vei o assunto ao conhecimento
do ministro dos Transportes,
que chegou a considerar im

portante esta ferrovia interna
cional. Como o assunto' foi

entregue ao Governo Federal
não pOSSb dizer se o deputado
está oú não com a razão a res-

. peito do desvio da ferrovia

para o Paraná.
O governador referiu-se ao

deputado Francisco Küster,
para que a implantação da
ferrovia entre Paranaguá e

Assunção anula ajustificativa
do deputado Vasco Furlan,
que justificou as depesas feitas
aqui pelo presidente Stroess
ner com o plano ferroviário.

BALANÇO DA VIA
GEM'

o Sr. Jorge Bornhausen in
formou que durante as oito
horas de quarta -feira em que
permaneceu em Brasília ob
teve a garantia do. ministro
Camilo Pena, da Indústria e

Comércio, de que em agosto a
Siderbrás dará seu parecer'
final sobre a viabilidade da

Siderúrgica Catarinense ..
- Fomos primeiro no presi

dente da Siderbrás, ao qual
consul tamos se o protocolo de

.

5 de março ainda estava satis
fazendo. Informou-nos, en

tão, que até agosto o projeto
da Sidersul merecerá o pare
cer final. Logo em seguida, o
ministro Camilo Pena ratifi
cou as palavras do presidente
da Siderbrás. Aproveitamos a

ocasião para ressaltar ao mi
nistro os aspectos sócio
econômicos do empreendi
mento siderúrgico e saímos
satisfeitos pelo fato de rece

bermos a garantia de que no

próximo -rnês teremos uma

resposta definitiva".
- <'"

.

no negócio é dar u.na de
.

mineiro"

Lances
'Lances pitorescos da entrevista 'do governador:

Sobre sua indefinição neste período que antecede a refor
mulação partidária, o Sr. Jorge Bornhausen observou:

- E preferível correr de atropelo do que pontear corrida.
* * *

Neste mar de indefinição, o melhoré dar uma de mineiro.
Pergunta: ao lado do senador Tancredo Neves?
- Pode ser ao lado de Aureliano.

* * *

Pergunta: Há rumores de que o secretário Nereu Guidi
está sendo cogitado para ser o seu sucesso r.v ,

- E um boato. porém simpático.
* * *

Se a maioria optar por um partido independente, não
vacilarei em segui-la.

* '* *

Sobre a possível influência dos saudosistas 'das antigas
.legendas ele disse:

- ( ... ) o pior é formar partidos à imagem e semelhança dos
antigos (partidos). .

*. *

- Não seu para onde vão meus companheiros, mas lutarei, é
claro, para ficar com a maioria".

.

* * *

- Na pressa muita gente pode sai atropelada.
* * *

- No plano da hipótese, acredito que nem o Presidente

Figueiredo tem opção de escolha -.

Trecho da
BR-282 já
tem projeto
aprovadoem

Brasília
Atendendo a um expediente

encaminhado pelo Deputado Jua
rez Furtado. o Ministro dos
Transportes. Eliseu· Resende,
adiantou ontem ao parlamentar.
em Brasília, que com relação a

BR-282, no trecho compreendido
entre São José do Cerrito e Lages.
o projeto de engenharia já está
aprovado. O trecho subsequente,
de Lages a Florianópolis. foi divi
dido el!l dois sub-trechos: LagesRIo Sao Paulo e daí a Flo
rianópolis. O primeiro terá seu

projeto de engenharia aprovado
em agosto, enquanto o segundo
SUb-Irecho tem seu projeto em

e!aboração, com aprovação pre
Vista para julho de 1980.
O deputado Juarez Furtado fez

uma s�licit�Ção para a agilização
ne:essana a construção das Brs
4h e 282. O parlamentar clabo

. rou e_xtenso material que levou ao
Sr. Ehseu Resende, Ministro dos
Transportes, que ontem respondeu as questões solicitadas

"O negocio é dar urna de
mineiro", disse ontem o go
vernador Jorge Bornhausen
ao justificar o motivo que o

mantém .cauteloso neste pe
ríodo que antecede à refor
mualção partidária. Mas não

escondeu, todavia, que se a

maioria da Arena optar pelo
partido independente "não
vacilarei em acompanhá-la".

- Mas governador, o Se
. nhor daria uma de mineiro ao

lado do senador Tancredo
Neves?

- Pode ser também junto
com Aureliano!
Entende o Sr. Jorge Bor

nhausen que os atuais parti
dos não foram ainda suficien
temente testados.

- Na realidade, os partidos
não tiveram participação
ativa dentro do regime de ex

ce�ãoporque o fundamental,
para serem testados, é a alter
nância do poder. Eles não ti
veram oportunidade para este

teste e poderiam' até, caso

houvesse, razão para vestir
uma roupa ideológica".
Na sua opinião, a extinção

das atuais legendas é um

"grave precedente" sob o

ponto de vista democrático e

afirmou que "se ocorrer .0 fim
de Arena e do MDB estare
mos criando o princípio per
man.ente da possibilidade de

Passarinho não sabe
como formar comissão

para estudar reforma
O deputado estadual Vasco Fúrlan (Arena) que retornou de

Brasília, afirmou que o senador Jarbas Passarinho lhe confes
sou que está encontrando muita dificuldade para a formação de
uma comissão interpartidária; de senadores da Arena e do

MDB, para que seja estudada a proposta do Governo para a

reformulação partidária. ,

Vasco Furlan acrescentou que a recusa da Oposição em não

permitir a presença de senadores "biônicos" nesta comissão
"indica que ela venha a ser constituída apenas de deputados".

OUViR ASSEMBLÉIAS
No encontro que manteve também com o ministro Golbery

do Couto e Silva e com o senador Nelson Marchezan , o depu
tado catarinense pediu que as lideranças nas Assembléias Legis
lativas sejam ouvidas nas discussões para a reformulação parti
dália - "pois nós poderíamos levar à Brasília as opiniões esta

duais, J3 que estamos em contato mais direto com os prefeitos,
vereadores e presidentes de diretórios".
Na visita ao Planalto. Vasco Furlan reivindicou ainda apo

sentadoria aos 65 anos para a mulher do campo: que o Governo
estude uma fórmula para a fixação do jovem na zona rural. e

também que o trabalhador que complete 10 anos de serviço
possa sacar 10 por cento de seu Fundo de Garantia.

extinção das siglas partidá
rias, o que significa que no de
correr dos anos e diante de

possível malogros, nova

mente o instrumento pode ser

acionado por quem eventual
mente estaria com a maioria e

passaria a perdê-la".
- Não deveríamos correr

este risco. Deveríamos, sim,
permitir a criação de novas le
gendas, possibilitando que os

atuais partidos tenham modi
ficações nos Seus estatutos,
'nas suas cartas de princípios e

até em seus nomes".
Não acredita o Sr. Jorge

Bornhausen que antes do re

gresso dos cassados o Go
verno decida reformular o

quadro partidário.

o que está havendo é
muita especulação. Não há
cartas de princípios. Não se

pode também manifestar-se
sobre hipótese mas se a Arena
for realmente extinta, as li

deranças, certamente, se aglu
tinarão numa das correntes

.

partidárias existentes sob co

mandos diferentes.
- Dos seus contatos com

_. Dos seus contatos com os
governadores Amaral. de
Souza e Ney Braga nào re

sultou nada?
- Não conversei com Ama-

ral sobre reforma política.
Com Ney Braga troquei
idéias. Só que ele é a favor da
extinção e eu não.
Admitiu' que tão logo o Go

verno defina a reformulação
partidária "irei sentar-me à
mesa para saber onde pre
tende ir a maioria. Vou, na

ocasião oportuna, saber com
qual corrente de pensamento
do eleitoral que a maioria da
Arena estará afinada. E não
vacilarei em seguir a maioria".

.

Depois de observar que a

Criação de novos partidos com
base no saudosismo daria
uma mostra de falta de "ima
ginação total", o governador
garantiu que pretende mos

trar ao ministro Petrônio Por
tella domingo nesta Capital
"apenas o que a imprensa já
divulgou" .:

- O Senhor não diria que o

partido do Governo tem

condições de arregimentar
forças no Estado, inclusive
oposiconistas atuais?

- Não, mesmo porque não
nos movimentamos ainda em

torno deste assunto. O mi
nistro chega às 19 horas e do
aeroporto vai diretamente
para a solenidade de abertura
do IX Congresso da Federa
ção.Nacional das.Apaes, onde
representará o presidente Fi
gueiredo.

Minerador só fala
após a criàção do
Instituto do carvão

Criciúma (Sucursal) - Em Cri- dade , e prefiro comentar somente

ciúma os mineradores preferiam depois de ver realmente oficiali-·
ontem não comentar com muitos zada",
detalhes a decisão do Governador Barato, no entanto, disse ainda
Jorge Bornhausen de criar o Insti- que este instituto, que teria a in-
luto Tecnológico do Carvão. Fi- . cumbência principal de forrnali
délis Barato, presidente do Si ndi- zar uma legislação específica para
cato Nacional dos Mineradores o carvão, teria uma importante
para Santa Catarina, garantiu validade para a região carboní-

que só fará comentários sobre a
fera do Estado.

medida depois de ver a decisão "Isto já foi pleiteado por nós.
oficializada. "Isto já foi inúmeras inclusive diretamente no Governo

vezes solicitado por nós, mas . Federal. e nada até agora foi con-
nunca concretizamos. Agora seguido. Pode ser que agora, par-
pode ser que o Governo corsiga, tindo do Governo estadual, possa
mas prefiro' comentar depois de finalmente sair". Fidélis Barato

tudo certo".' repetiu várias vezes em alguns
minutos quenào iria detalhar seu

A informação de que o gover- comentário sobre o assunto. pois
nadar iria fazer esta proposição' não tinha nenhuma informação
da reunião de hoje do Conselho sobre o fato.
de Desenvolvimento Econômico, Por outro lado, os outros dois

'chegou a causar surpresa a 'Fidélis mineradores particulares mais
Barato. "Eu conversei há poucos importantes da região. Diornicio
dias com o governador e ele nem Freitas c Rcaldo Guglictrni, esta-
comentou este fato. Desconheço varn ontem em Florianópolis. tra-
completamente está possibili- tando de assuntos particulares.

TRE explica que Ier prorroga
mandato da direção partidária

Linhares diz que reforma vai
fragmentar a oposição no país

Chapecó (Sucursal) - O deputado federal

João Cândido Linhares, vice-líder da Arena

na Câmara Federal, prevê que a reformulação
.

partidária fragmentará a confederação de

oposições no Brasil e fortalecerá o partido do

Governo.
Para a o parlamentar catarinense, as fede

rações de oposições "são PJovas cabais, do
fracasso do MDB como ideologia partidária"
e justificou que "trabalhadores, estudantes,
intelectuais e artistas formaram grupos e sur

giram no cenário político nacional à revelia do

partido oposicionista". Disse o deputado que
a "falta de objetividade e ideologia comum fez
com que diversos grupos opositores surgissem
fora do MDB" e interpretou isso como "seu

fraFa,s�;o em termos de �&remiação política e

ideologia,'. �

'

..

.

cada \-grupo opositor distinto, ii ria'r'lfi da'
, dr

reformulação partidária, formará um partido
tom programa e pragmatismo definidos e

identificados com seus componentes, afir

mou; ao observar que no futuro "ninguém
poderá atacar o Governo sem antes conhecer

o seu plano político e administrativo. Rara o

arenista, acabou-se o período dos políticos
"

a favor" e dos "contra" o Governo. por falta

de opções partidárias".
João Linhares considerou prematura qual

quer estimativa: sobre a tendência do Oeste

Agradecendo a confortadora solidariedade que da parte
dos amigos e parentes encontraram quando da infortunada perda
do inesquecível ALTAIR PE�A - Taíco >, Maria de Lourdes e seus

filhos Márcio, Jacqueline, Mylene e Maísa convidam para a SANTA
MISSA a celebrar no próximo dia 13, sexta-feira. às 19 horas. na
Igreja do Convento de Santo Antônio, em Blumenau, em sufrágio
da alma de seu querido esposo e pai.

o Tribunal Regional Eleitoral esclare
ceu ontem que pela lei os órgãos partida-

. rios continuam realizando seus atos e deu 'a
entender também que a prorrogação das
convenções municipais, estaduais e nacio-.
nal, em seis meses, pela lei 6.658, autorna-

. ticamente prorrogou os mandatos dos di-
rigentes de diretórios. .

Isto, em tese, afasta o temor da Oposi
ção alimentado por setores da Arena e do
Governo de que, por não fixar em seu texto
a prorrogação dos mandatos nos Direto
rios, a 'Emenda Canale" proporcionaria a

extinçãõ das bases partidárias. na medida
em que o calendário estabelecido pela reso
lução 10.636 for sendo vencido.

TSE HOMOLOGA

.

Pela resolução (modificada com a apro
vação da "Emenda Canale:') a Arena e o

MDB deveriam ter realizado suas conven

ções municipais 110 dia oito passado, o que·
ficou impossível pelo adiamento de datas,
mas fez surgir a convicção de que esses

diretórios estavam extintos justamente por
falta de renovação em seus quadros. O ra-

t

ciocínio do Diretório Regional daArena é
exatamente este: o partido arenista prega
que ficará sem comando estadual a partir
do próximo dia 26 de agosto, que pela
resolução 10.636 era a data da convenção
estadual.

Mas o TRE garantiu que a Justiça "su

bentende que com' a prorrogação do prazo
das convenções os mandatos dos diretórios
também foram prorrogados". L para re

forçar essa conclusão. O Tribunal Rcgio- .

nal Eleitoral tem em mãos telex do Tribu
nal Superior Eleitoral já fixando as datas
das convenções notificadas pelo Movi
mento Democrático Brasileiro.
Ou seja: o TRE já comunicou a todos os

juízes eleitorais de Santa Catarina que o

MDB vai realizar eleições nos diretórios
municipais no dia 26 de agosto. Em ou

tubro, a Oposição renova seu no Diretório
Regional e em novembro faz a convenção
da Executiva Nacional. )

E o que a legislação prevê no momento.
muito embora o Tribunal 'Regional Eleito
ral admita que o texto da lei 6.658 "dá

margens a discussão, o que é próprio do
direito".

.

catarinense em sua reorganização partidária.
mas comentou que" um partido ·independente
como aquele que está sendo articulado por

'Magalhães Pinto, Ademar de Barros Filho e

Tancredo Neves, terá preferência do eleito

rado oestino.
Não antecipando em qual fileira ingressará

.

(visse dependerá das consultas que estou fa

zendo às bases e aos correligionários") . Li

nhares deixou transparecer simpatia pelas li
nhas doutrinárias pregadas pelo Partido In

dependente, de· Tancredo �e Magalhães. E já
'foi repetidas vezes contactado por Tancredo

Neves.
·João Linhares acredita no surgimento do

partido governista maduro. "consciente e so

lidário ao Presidente da República. sem o ser

vilismo e a submissão da Arena". com a pre-
20;1i�ad� refo��Jiação político-partidária.

Ao mesmo tempo, negou ter recebido qual
quer convite para participar desse partido.
frisando que o presidente da Arena. Senador

José Sarney, e o líder da bancada arenista na

Câmara, e o deputado Nelson Marchezan.

não iniciaram nenhuma série de contatos para
a articulação do futuro partido governista.
."0 Governo ainda não tomou nenhuma

medida nesse sentido, mas o que o Presidente

Figueiredo que, "são partidos fortes e autênti-

cos",
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TRINTA POR CENTO

O Governador Jorge Bornhausen de
verá enviar à Assembleia. em agosto,
projeto de lei concedendo aumento de
30 por cento aos funcionários dos Pode
res Legislativo c Judiciaria. assim como

aos do Tribunal de.Contas, a exemplo
ao que o Governo anterior concedeu
aos barnabcs do DA e, O eR e de outros

órgãos,
***

O acrescimo será pago à razão de 5

por cento ao mês.a partir de julho. de
sorte a estar inteiramente absorvido em

dezembro,

PTB

o ex-deputado Doutcl de Andrade
volta a Santa Catarina no final deste
mês, Vai a Criei uma, onde pretende
formar a primeira comissão no estado

com vistas a reestruturação do PTB, Os
trabalhos preliminares já foram inicia

dos, sob a coordenação do Sr. Vânio
Faraco.

***

A maioria dos antigos pctcbistas do

Sul hoje filiados ao MDB discorda da

filosofia divulgada do novo PTB, Não

desejam eles se integrar.a um partido no

qual o Sr. Leonel Brizola surja como

"dono",

AZARES

Não bastassem as dificuldades de en

contrar petróleo, a Petrobrás vem se

defrontando; ultimamente, também
com alguns azares,

.

A Braspetro descobriu animador

campo petrolífero no Iraque, ·Só que,
infelizmente, o campo 'não 'está só no

Iraque. estendendo até a fronteira con

testada com o I rã,
As negociações já foram iniciadas

para ver como o petróleo sairá de lá,

RESPONDA'

em entrevista coletiva que concedeu

ontem, o Presidente do Banco do Bra
sil , Oswaldo Colin, perguntado acerca

de sua filiação na Arena pará disputar a
govcrnança de Santa Catarina em 82,
respondeu secamente:

- Sou bancário e presidente do
.Banco do Brasil.

***

e mais n�IO disse, '

VETADO

O projeto do deputado Adernar Ghisi

quedava nova redação ao artigo 543 da
CLT foi vetado pelo Presidente da Re-,

pública,
'

***

O projeto pretendia que fosse compu- ,

tado o período de mandato sindical
como de efetivo exercício da atividade

profissional,

CAMPANHA BENEFICENTE
Com o objetivo de conjugar esforços,

integrar recursos e entrosar entidades, a
Secretaria do Bcm estar Social da Pre
fci tu ra M u n ici pai de Itajai, com a.part i-
'cipação de dirigentes e responsáveis por
grupos beneficentes. 'lançou ampla
campanha visando a obtenção de recur
sos para auxiliar as crianças menos fa
vorecidas. no "A no Internacional da

Criança". a qual vem obtendo excelente

repercussão,
***

Com o _slog;�n "Criança. um mundo
num pingo de gente". a campanha,
formada por nove sub-comissões.
abrangerá diversas arcas de atuação.
com a fixação de um calendário especí
fico de atividades. que só será encer

rado no último dia de dezembro,
*>t:*

Ouc a idéia seja imitada'

VAI CONSTRUIR
A Prefeitura Municipal vai construir

dois hospitais no interior da ilha, Os

EM SURDINA

locais scrào definidos na proxirna se

mana,

FISCALIZAÇAO

Durante as 24 horas do dia. coman

dos da Policia, Rodoviária estarão em

todas as rodovias federais para impedir
o excesso de velocidade. proibir o trá

fego de caminhões transportando ex

cesso de carga ou com lacres violados,'
essas são algumas das rriedidas que o

diretor geral do DNeR. David Elkin

.
anunciou ontem a todos os chefes da
Polícia Rodoviária.

DIRETUR

.A reformulação do Di retur e a es

colha de um diretor para o departa
mento de turismo a ser criado estão

previstos para agosto. após o recesso da
Câmara Municipal.

'

MEIO AMBIENTE

A reunião de terça-feira da Associa

ção Ambiental de Florianópolis discu
tiu, entre outros assuntos, o uso de bio
cidas nas lavouras de pequenos agricul
tores às margens do rio Vargem do

Braço,· na Serra do Tabuleiro, e que
abastece de água a região da Capital. A
Casan pedi u li ue lhe fosse fornecido'
uma relação dos biocidas usados na re

gião, o que deverá ser providenciado
rios próximos dias, Este tema foi rela-

•

tado pelo acadêmico de agronomia José
Alberto Schweitzer.

***

Na oportunidade foi proposto, tam
bém, um levantamento fotográfico
sobre a erosão da Ilha de Santa Cata-·
rina, causadapelo "desmatamento in
discriminado provocado pela especula
ção i mobi li ária desenfreada ".

.*:+:*

Na próxima reunião da 'assoçiaçãQ,
na terça-feira vindouf,à�'àl2Ó h@'rasr\b '�
Centro Sócio Econô�.fcb êia'líJFS'é. 6 .� �

debate continuará com à: final'idade de

traçar um plano de ação para viabilizar
as 'idéias que já surgiram,

CAFEZINHO

A partir de I, o de agosto o cafezinho'
terá um aumento de 25%, De Cr$ 2,00'
vai para Cr$ 2.50,

-

SALADA PARTIDÁRIA

O militante arenista de Criciúma.:
Dilson Freitas, está' preconizando a

criação de um partido socialista "sem

filosofia socializante".
O ex-prefeito 'de São Paulo, Olavo

Setúbal. por sua vez, diz que se filiará a

um partido conservador "mas q ue seja
renovador", Já houve até um parlamen
tar catarinense que falou em um partido
"socialista de direita",

***

Diante deste quadro político aterra
dor a sugestão de "eleições sem parti
dos". do deputado Murilo Canto foi a
melhor apresentada até o presente mo-

.

mente.
***

Nestas horas é que o brasileiro sente a

falta de Stanislaw Ponte Preta, , ,

NOSTALGIA

Com banda de música, dupla caipira,
repentistas e outras atrações do gênero,
o Secretário Espe ridiào Arnin , tendo ao

lado o Governador Jorge Bornhausen,
.

entrega à empreiteira Sinoda a Ordem
de Serviço para os trabalhos de asfal
tamento do acesso ao Sul da Ilha, O

"espetáculo' será às 10 horas de' sá
bado. nas proximidades do posto de
gasolina, em Rio Tavares. e será "CO

roado" com uma churrascada para
l. 500 talheres,

***

Os comensais presentes saborearão a

alcatra ou picanha ao som da dupla
"Portàozinho c Porteirinha", yue já
confirmaram presença no "rcbu".

Hoje é sexta-feira, 1 :J,

Recomenda-se, por precauçãó, que se pfotele os debates sobre
novos partidos, !VtHs não pOf'muito tempo; Agosto está a galope.

i

�--�-

Oferta Irrecusável'
A decisão do Governador Jorge Bomhau- que acabaram por se localizar num ou noutro

sen em criar a Comissão Estadual de Energia dos Estados nossos vizinhos, ao Norte .e ao
e o Instituto Tecnológico do carvão, a ser .Sul..

'

proposta na reunião de hoje do Conselho de Desde que assumiu o Covemo o Sr. Jorge
Desenvolvimento Econômico, poderá re- Bornhausen tem dado demonstrações ine

presentar um novo impulso no aproveita- quívocas de que não pretende reincidir em
mento em larga escala, para fins energéticos, erros nos quais insistiram alguns dos seus

'do carvão produzido em Santa Catarina com antecessores, ocasionando perdas irrecupe
o consequente fortalecimento da economia ráveis para Santa Catarina. O atual Governa
do Estado em virtude do desenvolvimento dor vem procurando, com obstinação e perti-
do setor. nácia, moldar uma nova e vigorosa persona-

.

Diante da gravidade da crise energética e lidade reivindicatória para este Estado que
das dificuldades econômicas por que passa o durante anos a fio não conseguiu imprimir a
Pafs, Santa Catarina pode considerar-se até necessária ênfase aos seus pleitos junto à,
'cérto ponto como um Estado privilegiado por União, como se pedir fosse alguma.humilha
dispor em seu território de reservas formídá- ção. Na verdade, humilhação é' justamente
veis de carvão-mineral, cujo aproveitamento não receber por não reivindicar, por tibieza
toma-se a cada dia mais imperioso,' em ou por incompetência.
abrangência ampla e integral, a fim de que � Comissão Estadual de Energia e o Insti
possa o Brasil Iançarmão desta força alterna- tuto Tecnológico do Carv-ão por si sós não
tiva para a produção de energia. É preciso, farão brotar as soluções para os problemas
para tanto, que o Estado não se deixe levar energético e carbonífero do Estado, mas se

apenas por esperanças, permanecendo à, es- guramente, desde que sejam inspirados pelo
pera de que as decisões a respeito lhe che- dinamismo e pela saudável inquietação de
guem como um beneplácito do Governo Fe- colaborar, poderão dar uma contribuição de
deral. Antes de mais nada cumpre aos pró- císiva na afirmação do potencial de que dís
prios catarinenses provocar o aceleramento pomos aos olhos da Nação. O Brasil, em face
das decisões que de perto lhe interessam no da inexorabilidade da crise, não haverá de
campo energético e na utilização integral do desprezar o carvão catarinense com toda a

carvão que aqui é produzido .. O passado nos é gama de benefícios que esse minério tem

pródigo em exemplos decepcionantes rela- condições de carrear para enfrentar as di fi
cionados com a frustração de grandes expec- culdades econômicas que atravessamos.
tativas estaduais, quando a omissão ou a sub- Santa Catarina, por sua vez, continua tei
serviênda dos Governos permitiram que se mando em oferecer ao País esta admirável
escoasse das nossas mãos conquistas que energia que floresce com fatura no ventre

imaginávamos praticamente, asseguradas e escuro do seu solo.

A carne vai, subir
.-.�

Fato Político I

I Opinião do Leitor

Os novos
desafios

No início da atual década ti depreciação
do carvão nacionalpelapolitica adotada no

setor atingiu a limites críticos. Em nome do
axioma de que se tornava mais conveniente
e rentável importar o produto de melhor
qualidade para abastecimento da siderur

gia nacional, e de que o carvão se tornara,
enfim, inadequado pu antieconómico como

fonte de energia, praticamente se aliando-
narom as alternativas de seu aproveitamento
integral que vinham sendo examinadas de
'longo tempo. A indústria carbonífera co

meçou o seu grande declínio, com as atioi
dades nas minassendogradativamente de
sestimuladas por questões de demanda e

preço do minério, e os empresários deixa
ram de se concentrar na extração de carvão
para ir em busca de setores que oferecessem
maiores atrativos aos seus investimentos de
capital. Em poucos anos, desmoronou-se a

economia da região sul, calcada na indús- I

tria extrativa do carvão, com toda a sua

infra-estrutura, inclusive de transporte,
representada pela estrada de ferro.
Mesmo com o advento da crise do petró

leo, o quadro não se' alterou. A mineração
continuou sendo.problema dos empresários
privados, ,e não uma {ias áreas depreocupa
ção da política de substituição dos deriva
dos depetróleo. Ainda hápouco, falou-se no
fechamento das minas, por falta de preços
adequados e também pela inexistência de
garantias de demanda para o produto a

.
médio e longo prazos. Como não tem um

órgãopróprio, quepossa ser ogestor de seus
interesses, o setor carbonífero permaneceu
dependente das diretrizes nacionais da po
lítica energética alimentadas pela suposi-

l, 'ça?', çle (JllA':ê�à: PA��r'!.çl.?:�[re!ttàr acrise de
, combustível lncrementaru;jo;,se as pesqui-

sas e a exploração das reservas nacionais de
petróleo.
Justifica-se" assim, a reivindicação dos

empresários .do setor no sentido de ser

criado um' organismo para implantar e

coordenar a política de aproveitamento do
carvão. O Conselho Nacional de Petróleo
volta-se para as suas prioridades especifi
cas no campo da pesquisa e prospecção de>
petróleo, e os planos relativos à utilização
do carvão não têm encontrado ali maior
ressonância, cama aconteceu com a planta
industrial objetivando a' obtenção de gás
canalizado ou gás .de rua para abasteci
mento dos mercados consumidores domés
ticos das regiões sul e centro-sul do pais.
Esse projeto está sendo negociado como

parte de um programa bilateral entre os

governos e empresários de Santa Catarina
e de São Paulo, e foram inúmeros os obstá';',

"

culos quando de sua tramitação pelos esca

ninhos do CNP, apesar de comprovada ci
viabilidade técnica e econômica.
Com o conselho-do carvão, ou comissão,

como pretendem alguns empresários, seria
então traçada uma estratégia definidapara '

a utilização do carvão nas novas dimensões
pretendidaspelo governo, e que constam da
'pautada recém-criada Comissão Nacional.
de Energia. Sem essa estratégia, que -deoe
nascer das prôprias condições estruturais
da mineração e das sitas reais possibilida
des de responder aos novos desafios, o em

prego do carvão continua a seprocessar em
projetos setoriais que não oferecem nem se-

,

gurança nem estímulos concretospara uma
,

expansão do setor em níveis compatíveis
'

com as necessidades. Não ká dúvida, ape
sar do caráter estratégicode sua utilização,
que o carvão ainda não se livrou da orfan
dade em que, viveu durante todos, esses

BNH Preconceito

anos.

oESTADO

m/surpresa, ontem, quando fui
pegar o novo carnê na CEF e vi a

P d S h Primeira prestação de Cr$ Sr. Diretor:
reza o en or, Na coluna do Beto Stodieck de
Intrigado com o recente au- 4,908,07,

terça-feira ele conta mais um dos
mento do BNH, relativo à presta- Arredondando para 40 por seus "causes" acontecido com
ção de minha casa que pago junto à .

cento como fiz, desde quando Cr$ "elegante senhora" de nossa ci
CEF; gostaria de ver estas linhas

publicadas pelos senhores-a fim de 3.414,73 vão dar 4,908,07? E o re- dade, que ao tomar um táxi à noite
torno de 12 por cento? ficou "apavorada" ao ver

prevenir os que, como eu, tiveram B
'

CEF' I' aproximar-se dela' um "crioulo
.que apelar p/o BNH e ficar so-

em ser que a . vai me exp 1-

frendo todos os anos, , ;,
car tudo direitinho, que o aumento enorme", que a levou imediata-
na-o fOI' sobre o que eu pago mas mente a pensar em assalto', Mas

Fiz uma casa na Costeira doPi- '

sobre o que eu deveria pagar etc quando o "crioulo" lhe pediu uma

rajubaé, onde encontrara um ter-' '.
"

informação, revelando um sotaque,

reno dentro de minhas possibilida- Mas, na verdade, a coisa não está americanizado, tudo ficou bem, E
des financeiras, Só tomei um pe- fácil! O Chefe de família anda acabou o medo,

..

,queno empréstimo (Cr$ muito preocupado hoje em dia, Gosto do humor do Beto, mas
180,000,00 - em dezembro de

, não. do racismo que ele deixa
I Y77), pois desfiz-me de um carro e Não é a tôa que existem tantas viú- transparecer em comen tários
de outras coisas para custear o ter- vas! Não há coração que aguente como este, A imprensa ou alimenta
reno e outras despesas (que são tantos aumentos, E, no fim do oil destrói o preconceito racial que'muitas'). ano, quando a gente vai saber. já existe sobejo entre nós, Neste
Comecei pagando Cr$ 2,700,00 quanto ainda deve, fica sabendo

caso ela alimenta, E o que pode
em princípio de 1<)77, quando a que deve muito mais do que pen- parecer uma boa "piada" para um
casa ficou pronta, sava. Tomei Cr$ L80,.oOO,OO, Em branco é mais um pesadelo para o

'

O atuai aumento, é o 3.0 que dezembro último, depois de pagar preto, Está na hora de sermos mais
sofro, Os outros, não estranhei, bastante, sem descontar p/o im- sensíveis aos nosso concidadãos
pois me pareceram razoáveis'. mas posto de renda. o que é muito de- ,f1orianopolitanos da raça negra,
,este. deixou-me intrigado, 'sagradável, estava devendo mais reconhecendo seus valores,,

Minha última prestação - de .dc Cr$ 300,000,00, TcnhoZf anos A Pastoral Universitária da
junho-jv, foi de Cr$ 3.414.73, para pagar. (estou c/52 anos de Universidade Metodista de Piraci-

Bem. pensei, 3':1,8 por cento (O idade), Sorte de m/rnulhcr se eu caba recentemente divulgou um
último aumento do BNH, por sinal morrer antes. para que o seguro cartaz com este título "Estes Ho
muito alto!>. vai clcva'r pagueoresto,!::'acoisamelhorque 'mens.TinhamRaça",feitopo,ralu-nl/'pr"s'taç' a-o ,para l'.r$ 4, _)()(Í.()O, no' r, 's oferecem� ", , ' , '

nos daquela universidade,' Nele
máximo. porque ex.iste um retorno

F apareceu as figuras de José do P,'I_
d I) t ( d d d ico muito grato pela publica-c .- ror cen o arre on an {) , .tl-()CI'nl'o. LI'llla Barr"t'o, Machado

4()
,

l' $ ção desta e continuo confiando em �

para . ,por cento. seriam r· de Assis, Mário de Andrade e To-
4,780.62, sem falar n()� 12 por

nossas autoridades, para que estu-
hias Barreto, e a frase: "Ues Eram

cento), dem UIll<1 maneira de nos ajudar e

Lodo�, não a uma só camad,j. como Negros como Muitos Outrps ()ue a

Sou fUI1Ci()lla' 1'1'0 .f"d"I','ll " Ill;'U ti·
. , História bconde",

� � � c pu Icam nos jornais,
aumento' de Illarço� Ciltimo. ja se Convoco o Beto a usarsua verve

foi, " Mas. estava preparado para Longino 1\<1, Silva - Floriânópo- jornalística a favor desta cau�a,
um 'aumento de uns 30 ou 35 por lis - Rua Voluntários da Pátria. Atenciosamente, bjith Long
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Casa Civil faz a

pré-qualificação de
publicitárias

A Comissão Especial de Licitação do, Governo do Estado, designada
; pelo go�ernador Jorge Bor�hausen, recebeu na tarde de ontem a doeu

.: mentaçao de pré-qualificaçào de 15 agências de publicidade, interessa
� das em paruciparcm das.campanhas promovidas pelo Estado de Santa
,

Catar.lna. Ale� dos .y�atro Integrantes da Comissão, presidida pelo
sub-Chefe da Casa Civil para Assuntos de Divulgação, Sr. Enio An
drade Branco, estiveram presentes ao ato o Secretário da Comunicação
Social. Jair Francisco.Harnms e os dirigentes das empresas participan
tes.

,

Os docum:nto,s. �ue serão analisados pela comissão nos próximos
dias, �ora� entregues pelas seguintes agencias de publicidade: RPM

, RelaçoeS'Publlc�s, CljUlp,e Propaganda, A.S, Propague, MPM Propa
ganda, Expansão Publicidade e Propaganda, Gran Meta, Cerri e

,
L1ambi Da�de. Exa Comunicação, Publiccntro Comunicação, JBA

" Mu.rad._ Senba, Studio , Edcme , Quadra Comunicação, Paulo Bruning
': Producoes Gráficos c Standard " Ogilvy e Mather.

Sancionada l�i que
disciplina auxílios a

entidades de classe

Em solenidade realizada ao meio-dia de ontem, no Salão de Atos do
.Palácio Cruz � Sousa, o governador Jorge Bornhausen assinou a Lei na

.

5.556. que da J:lOVa redação ao art. I ° da Lei na 2.193, de 30 de
.novembró de 1959, que dispõe sobre a concessão de auxílío às federa
;ções e aos Sindicatos de categorias profissionais. Pela nova lei, o Poder

iExecullvo fica autonzadoa conceder auxílio às íederaçóes e aos sindica
Itos de categorias profissionais com sede e foro em Santa Catarina

, rd_esqnado ao ressar�imento de desp'esas relativas aos serviços de assis�
J tencia social. O aUXIlIo previsto tera_o seu valor fixado pelo Governador
do Estado, para, cada entidade, e nao será superior -a 30% das despesas
realizadas e nem supenor a Cr$ 15 mil, A lei entrará em vigor a lU de

, janeiro de 1980. '

Após _sancionar a lei e o�vir os agradecimentos do presidente da

F�?eraçao dos Trabalhadores da Indústria da Construção e do Mobi
liário de Santa Catarina, Adolfo Freigang, que falou em nome dos
líderes classistas, o governador Jorge Bornhausen fez duas importantes
revelações: anunciou que a partir da próxima semana vai criar um
sistema de despacho nas sedes das reneraçoes trabalhistas; e a criação da
Comissão Estadual de Energia.

.

Segundo os planos de Bornhausen, uma vez por mês, variando de
federaç'ão, ele concederá duas horas
de expediente em cada entidade "para podermos receber'
o trabalhador, em sua casa, e assim, ele possa dizer o que pensa e o 'que
precisa do 'Governo". .

.

O outro anúncio feito por Jor,ge Bornhaseun foi de que hoje, durante
a reunião dos Conselhos de Desenvolvimento Econômico e Social de
Santa Catarina, o Governo vai propor a criação da Comissão Estadual
de Energia. Justificando a proposição o Governador disse que "ao criar
esta Comissão Estadual de Energia, Santa Catarina se antecipa para,
apresentar medidas à Comissão Nacional de Energia, que possam
trazer benefícios ao Brasil, via o Estado Catarinense".

.

. '_ Acho ljue com isso _ 'continuou _ estaremos cumprindo nossa

palavra com o povo de Santa Catarina. Sempre afirmamos que tínha
mos pressa e que estaríamos sempre rompendo as barreiras do nosso
território para mostrar o que o nosso Estado pode fazer pela Nação
brasileira, '.

• Mais adianteBornhausen disse que.espúa poper até o final de �eJ
gdver�o é�nrinuar <f1:l.idlia�Q:O�âs U�e.r<;lQ.ç'��:iii!)i:ii�ais.,�l�,él��sJ�'S, (raba]Ih�doras de Santa Catanna'JEle afirmou que "não tenho recéio das
cnucas: as' recebo democraticamente e estou sempre à disposição para
ouví-làs. Quanto as correções, 'também não tenho receio de fazê-las,
quer seja na minha ação, quer seja no meu comportamento. Quero que
haja liberdade, que exista sobretudo, a estima entre gente catarinensc,
para que nós possamos fazer um Estado maior e melhor para o bem de
todos os nossos filhos. Por isso mesmo vamos continuar permanente
mente abertos ao diálogo e vamos trabalhar juntos. Com isso podere
mos alcançara objetivo de tornar o homem o maior beneficiário de uma'
ação nova, que possa levar Santa Catarina a um 'tempo novo".,

SADIA CONCÓRDIA S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G,C. n.? 83.568.147/0001-00

COMPANHIA ABERTA

, AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos aos nossos acionistas que a Assembléia
Geral Extraordinária realizada aos 30 de junho de 1979,
deliberou distribuir 'direito conforme disc;riminação
abaixo: '

BONIFICAÇAO - 33,3333% - Ações Ordinárias e Ações
Preferenciais - Cupon n.o 27. .

Alimento de Capital de Cr$ 450.000.000,00 (quatrocentos e

cincoenta milhões de cruzeiros), para Cr$ 600.000.000,00
(seiscentos milhões de cruzeiros), media_nte a emissão de

150.000.000 (cento e cincoenta milhões) de ações, sendo:
58.776.480 (cincoenta e oltomilhóes, setecentos e setenta

e seis mil, quatrocentos e oitenta) ordinária.s e 91223.520

(noventa e um milhões, duzentos e vinte e tres, quinhentos
e Vinte) preferenciais.· . '..

Comunicamos ainda aos senhores acíonístas, que se

encontram à disposição os títulos representativos de

ações ordinárias e preferenciais nominativas <.Higinados
do aumento de capital acima diSCriminado. Os titulares doe

ações ao portador exercerão seus direitos, contra a en

trega dos cupons de números 27. Se procurado_res, muni
dos de competente instrumerito de procuraçao, R.G. e

e.LC. ..'
LOCAL DE ATENDIMENTO
Estaremos à disposíçáo de nossos acionistas, no horário

das 8:30'às 11 :OO'e das 14:00 às 1.7:00 horas, desequnda a

sexta-feira, nos s'eguintes endereços: , .

Rua Senador Attilio Fontana, 86 - Concórdia - SC

Av. Osmar Cunha, 15 - Edi'fício Ceisa Center - Florianópolis
-SC

' "

' .

Rua Paula Souza, 365 - 5.0 andar - São Paulo - SP.

Rua do Carmo, 71 - Rio de Janeiro - RJ.

Concórdia-Se, 06 de Julho de 1979

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

i.

.: .:
I

I'
I
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PrefeituraMunicipal
de Florianópolis

CONVITE
A Prefeitura Municipal de Flo

rianÓpolis e a Secretaria de Trans

portes e Obras do Governo' dq Esta

do convidam a população para a so

lenidade que marcará o início das

obras de asfaltamento da ;estrada do

Sul da Ilha às 10:00 horas de sába

do no posto de gasolina de .Rio

Tavares.

Aciso/79'vai exigir a
presença da comunidade

o general Toledo Camargo presidiu o ato de. lançamento da Aciso179 em Santa Catarina

dades em benefício das comunidades envolvi
das. Estas incluem, notadamente, serviços para
fornecimento de documentação gratuita (car
teira de identidade, certificado de serviço militar
e outros); instalação, de posto médico

odontológico em cada local onde se desenvolve
a ação; educação em geral, com palestras educa
tivas para donas decasa. agricultores e crianças,
cujos temas serão definidos de acordo com a

realidade social e económica da-comunidade en

volvida; e.cultura, com projeção de filmes, retre
tas e concertos de bandas, entre diversas outras
atividades correlatas, entre elas a recuperação
de escolas.

Com uma filosofia de trabalho substancial-
.

mente modificada em relação às operações ante
riores e que.idesta vez, se caracterizará pelo
abandono quase completo do caráter paterna
lista em benefício de uma. participação ativa da
comunidade envolvida, começa na próxima
segunda-feira e termi.na na· sexta-feira da mesma.

semana a Aciso179 (Ação Cívico Social), há 15
anos' desenvolvida pelo Exército e que neste ano

abrangerá de 400 a 500 militares ligados a diver
sas unidades, que atuarão em sete municípios
catarinenses.

Em todas as comunidades abrangidas pelo
programa deste ano, a Aciso 79, será aberta às
9h da próxima segunda-feira. No município de
Penha, no Nordeste do Estado, serácoordenada
pelo 620 Batalhão de ,I nfantaria, de Joinville; em
Ilhota, pelo 230 Batalhão de Infantaria, de Blu
me nau; em Governador Celso Ramos, pelo 630
Batalhão de Infantaria, de Florianópolis; em

Laguna, pela 3a Companhia, de Tubarão e em

Siderópolis pelo 28°.GAC, sediado em Cri-
dúma.

.

No Planalto Norte, a Aciso será realizada no

município de Major Vieira, pelo 50 RCC, de Rio
. Negro e, no Oeste, em Campo Erê, pelo Esqua
drão de São Miguel do Oeste. Hoje, no Grupa
mento do Leste Catarinense , o comandante
desta unidade e general José Maria de Toledo

Camargo presidirá um seminário dirigido aos

prefeitos envolvidos c das comunidades vizi-.
nhas, que estará a cargo do Sr. Francisco Cyrillo
Correa, técnico da Secretaria da Fazenda do
Estado.
ATIVIDADES
Tal como nos moldes, em que foi concebida há

15 anos, a Aciso 79 desenvolverá diversas ativi-

Ao fazer urna análise crítica da Aciso 78, o
General José Maria de Toledo Camargo obser
vou que o-desempenho teve um caráter excessi
vamente paternalista e "que deve ser abando-

,

nado em benefício de uma participação intensa e

ativa da comunidade", porque, segundo ele,
nesta operação visa-se desenvolver o espírito
comunitário.

Ele citou um exemplo dessa atitude paterna
lista ao observar que em trabalhos de recupera
ção de' escolas em vários municípios no ano

passado, houve a participação exclusiva dos
homens do Exército, não participando do tra

balho o professor, aluno e, muito menos, os pais
destes., .

O General Toledo Camargo esclareceu que a

escolha dos sete municípios deveu-se a muitos
fatores, entre eles, o que propiciasse maior eco
nomia de combustível. Devido a isso, foram
selecionadas comunidades próximas às unida-

.

des do Exército' e que mais se prestariam em

termos de necessidade e utilidade.

_ .Centros .socíais urbanos têm

novos recursos da . �FCDC
A Fundação Catarinense de

Desenvolvimento da Comu
nidade repassou ao DAE (De
partamento Autônomo de
Edificações).

.

Cr$
1.588.022.38 referente a pri
meira parcela de um convênio
total de Cr$ 18.072.292,37
para construção de Centros
sociais urbanos nas cidades de
Siderópolis, Joaçaba, São
Bento do Sul, e reforma e am

pliação do Centro Co�unitâ
rio no Bairro Bela Vista. em

São José. As obras deverão
iniciar imediatamente.

APTO CENTRO
Vende-se apto, ed. Andrea, de frente p/Av.
Hercílio Luz, Sala detômê, um dormitório,
8WC, cozinha eárea de serviço. Carpet de
10 mm, c/qaraqern. .Entrada de Cr$
150,000,00 (aceito terreno) - Saldo: as

sume financ, CEF, Informações pelo fone:
i 22-8274, no período matutino.
!

OUVIDO _. NARIZ - GAR'GANTA

o Secretário do Oeste. João
Valvite Paganella recebeu
ontem cheques no valor glo
bal de Cr$ 940.700,00, como
primeira .parcela de um total
de Cr$ 8,8 milhões para, cons
trução dos Centros Sociais
Urbanos de Chapecó e São
Miguel D'Oeste. I

I
_.

-----�..--=:=.::-:-:�-:..--.-

I .• -EM MATÉRIA DE REf'RIGERAÇAO

PROCURE TOMAZ
QUE GARANTE O QUE FAZ

HOSPITAL DOS SERVIDORES
Hora marcada 22-5544

O presidente da Fundação
Catarinensc de Desenvolvi
mento da, Comunidade,
Cláudio À vila da Silva. reve
lou ontem que se encontra

também em obras já adianta
das, o Centro Social Urbano
de Timbó , que está, sendo
construído pela prefeitura
local em convênio com a

FCDC, no valor de Cr$ 3
milhões 340 mil. Há convê
nios ainda, com São Joaquim
rc-s 5 milhões), Itajaí (Cr$ 5
milhões) e Tubarão (CrS 3
milhões,), municípios estes

que estão concluindo os servi
ços de terraplenagem para ini
ci ar as obras. Os recursos para

.

estas obras são provenientes
em parte do Programa Nacio
nal de Centros Sociais Urba
nos (vinculado ao Gabinete
do Planejamento da Presidên
cia da República) e parte atra
vés de financiamento do Go
verno do Estado obtido na:

Caixa' Econômica ' Federal,
com recursos do Fundo de
Apoio Social - FAS.

.

RUA sxo JOAO BATISTA, 60
FONE 33-1768

VENDE-SE

.Apto c/3quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
,garagem. Con], Europa, ed. Arnsterdà, Trindade. Financ.
CCE. Poupo Cr$ 170.000,00 à combinar. Tratar diretamente
c/o proprietário pelo fone 22-7273 a partir d�s 18 horas.

,

.

ABAP - Associação
Brasileira de Agências de
Propaganda.

Um nome que está presente
naqueles mercados onde a

Propaganda atingiu um alto
nível de profissionalização.
Agora a ABAP chega a Santa

Catarina, exatamente no

momento 'decisivo da

comunicação catarinense, com
a implantação de redes

de TV, modernas
rádios FM e novos jornais em

offset.

\.J'_

II

A ABAP faz o mais

irnportantetverifica se tudo
está funcionando dentro da
Lei . .ll\s agências filiadas à
ABAP precisam preencher
urna série sc requisitos quanto
ao número de funcionários,
capital, idoneidade e clientes,
ó que elimina a hipótese de
você entreqar a sua conta de

propaganda, a uma

agência-fantasma ou a uma

agência-problema. Por isto as

principais agências do pa ís
são filiadas à ABAP. Ela faz

cumprir a lei, sempre em

defesa daquelas agências

realmenteprofissionais. Santa
Catarina hoje tem a ABAP

para dar maior tranqüilidade
às boas agências, aos ve ícu 10:;,
aos forneceaores e aos

anunciantes ..

abap
.�

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ACÊNCIAS DE PROPACANDA
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Enquanto os bombeiros
ainda operavam no hotel incendiado e novo.s cadaueree

eram encontrados, surgiu a polêmica
entre o prefeito de Zaragoza,

.

que alegou falta de segurfl,!,ça nopré?i.o, e o gooernador,
que garantlU o contrario .

.

Entre os hóspedes, estava a viúva

do ditador Francisco Franco, que ficou ferida.

M�nor atingido por
disparo do cunhado.'
fa/e,(eu no hospital

Faleceu, às II h 30m in de ontem, o menor Vasconcelos do� Santos
(17 anos), atingido pelo disparo de 'uma pistola "Be

no telhado do estabelecimento, retta", por seu cunhado. o pintor Vilrnar Jorge Vieira, 32 a�os,mas uma delas morreu poste- ambos residentes na rua General Vieira da Rosa, nas proxrrm-
riorrnente. dades da Escola de Samba Embaixada Copa Lord. O pintorCarmem Pólo de Franco foi d Delezaci dVilmar apresentou-se na manhã e ontem na e egacI� e
hospitalizada com ferimentos le-

Homicídios, acompanhado de um advogado, o que vai lhe
ves, segundo fontes da Clínica de

garantir a espera em liberdade do julgamenteo pelo crime de
Zaragoza, O genro da viúva, ci- homicídio.
rurgiáo Cristobal Martinez Bor- . Tudo começou com uma ,briga, na quarta-feira, quando, odiu, foi rapidamente para a clí-

.

I d
. pintor após.ser interpelado por toda a famí ia e sua esposa,nica a fim de atender sua sogra, devido aos maus tratos que ela recebia, acabou por fazer oFinalmente, ela recebeu alta sérn O V I f" di t

maiores cornplícacões. A viúva. de disparo contra o jovem.
.

menor asconce os OI ime Ia a-

mente conduzido ao Hospital de Candade onde permaneceuFranco veio a Zaragoza para as-' internado em estado grave até falecer na manhã de ontem. Na
sistir a matrícula de um de seus b di t thora que o menor rece eu o isparo, es avam presen es os.
bisnetos em uma academia rnili- irmãos da esposa de Vilmar, Carlos Hennque s=, Santos e
tar. Sandra Maria de Oliveira, que foram "tirar satisfações com o

agressor" .

, Policiais ouvidos
no inquérito sobre
morte de Serginho

Zaragoza, Espanha - Um incên
dio de grandes proporções deixou
ontem um saldo de 71 mortos c

meia centena de feridos no Hotel
Corona de Aragon , no que se qua
lificou como uma das piores tra
gédias na 'história da hotelaria es

panhola.
.Entre os feridos. está D. Car

mem Polo. vi uva do ditador \ '

Francisco Franco. Algumas horas
depois de iniciado o incêndio. o

prefeito de Zaragoza. Ramon
Sain de Varanda. disse aos jorna
listas que o prédio' não tinha os

necessários requisitos de segu
rança. adiantando que analisaria
em uma reunião os detalhes do

caso ..

O incêndio começou numa má

quina de churros e no bar do

andar térreo do prédio. às 7 ho

ras. Depois. as. chamas e colunas
de fumaça se estenderam pela
maior parte do hotel de 10 anda
res. um dos mais luxuosos do

norte da Espanha.
Três hóspedes saltaram em de

sespero e tiveram morte imediata.
Um casal lançou seu bebê em uma

rede de segurança erguida pelos
bombeiros. mas o menino caiu no

asfalto e morreu. O incêndio.
ocorrido nas primeiras horas da

manhã. surpreendeu muitos em

seus quartos. disse a polícia. Fon
tes médicas indicaram que 15 pes
soas morreram em hospitais de
vido às queimaduras sofridas.

Os bombeiros resgataram mui
tos dos 300 hóspedes registrados
no hotel de 237' apartamentos.

O governador Francisco Laina
disse que embora tenham sido re

cebidos vários telefonemas anô
nimos de advertência contra a

-possibilidade de bombas em ho
téis é bancos da localidade, não
acreditava que o incêndio fosse
obra dos terroristas bascos, que
procuram afugentar o turismo
como parte de sua campanha se

paratista.
O governador contestou as

afirmações do prefeito de que o

prédio não tinha os requisitos mí
nimos de segurança e revelou que
contava com 160 extintores para
seus 237 quartos.

.

Os bombeiros disseram que a

fumaça do azeite incendiado da

máquina de churros foi absorvida

pelo sistema de ventilação' do
hotel e que a nietade das vítimas
morreu asfixiada. O incêndio foi
declarado sob controle três horas

depois de seu início.

As duas primeiras testemunhas no inquérito instaurado pela
delegacia de Homicídios desta Capital, para apurar as circuns
tâncias .da morte do) menor Sérgio Murtlo Diniz - ocorrida no

dia 26 de junho deste ano - foram ouvidas na tarde de ontem. O
inquérito, que normalmente tem Um prazo de 30 dias para ser

montado, deverá ser prorrogado por mais 30, em virtude da
demora ouvidas na sondagem de todos os depoentes, o que
deverá esticar por mais tempo O' esclarecimento dos fatos. As'
duas testemunhas ouvidas ontem na DH, são policiais da Dele
gacia de Tóxicos (a mesma em que trabalha o policial Acioni
Souza Filho, autor do disparoque resultou na morte do menor

residente no bairro de Capoeira', .

.
Durante o dia de hoje, novas testemunhas deverão prestar

seus depoimentos no inquérito presidido pt210 titular da DH,
Tim Omar de Lima e Silva, e assistido pelo promotor substituto
de.São José, Luiz Adalberto Vila Real.

,

Um helicóptero norte-americano resgata
um hóspede do hotel incendiado

,

Alguns amarraram lenç6is e con

seguiram descer em segurança.
Um hóspede salvou-se atirando
se na piscina, situada na cober-

tura., Funcionários militares

disseram que- dois helicópteros
'norte-americanos do tipo UH-I

resgataram quatro pessoas presas

AtençOo, trabalhador.
Sem estar registrado, você trabalha cinco,

dez anos e, no dia em que precisar de médico, vai
descobrir que nOo tem direito. E nem sua famflla.

Trabalha vinte, trinta anos e nOo tem direito
O oposentadoria, nem a qualquer beneficio.

Exija que seu empregador registre você. ,

Ele nee registra para nee pagar os encargos
sociais, J?Ora nOo pagar à Prev,idênciaj e quem
acaba prejudicado ê você.

AtençOo, empregador.
Entre 23 de abril e 25 de maio úmmQs, nos

sosfiscais visitaram 66.924 empresas, em Belo
.

Horizonte, Curitiba, Porto Alegre, Recifei Rio de
Janeiro e soo Paulo.

.

Dos 345.708 empregados, que eles encontra
ram trabalhando, 42.432 nOo estavam registr.ados.
Em mêdia, 12%. Nos estabelecimentos da praia de
Boa Viagem, em Recife, por exemplo, Q, percentagem
chegou a .48%.

,

� uma campanha que fazemos principalmente
para avaliar a sltuoçec.

Mas à fiscalizaçOo vai continuar, multar as
empresas para que regularizem tudo.

O computador apoiaré nossos fiscais a acom
panharem 700 mil empresas, indicando umc a uma

aquelas que descontam a previdência do seleríe
dos trabalhadores e nOo nos entregam o dinheiro.

. Com isso, esperamos ampliar nossa receita
e receber os 10 bilhões de cruzeiros que nos devem.

�. Previdência
concedeu estes
descontos:

até 30/6 - dispensa
de 100% da multa,
atê 3117 - dispensa
de 80% da multa,
até31/8- dispensa
de 60% da multa.

Depois, a
multa sere) integral
mente devida.
O devedor terá seu
nome publicado. A divida serO cobrada
judiCialmente.

AtençOo, outra vez, trabalhador.
Assistir você e sua familia, mois do que hu

manidade, ê dever. E é fator de rranqüilidade so
cial e produtividade. ,

.

A Previdência quermelhorar seus serviços
médlcos e hospitalares, quer aumentar os auxílios'
e beneficios.

Você trabalha, você tem direito a uma

previdência ainda melhor. I

.Sem recursos nOo 110 Previdência'
Social ..

MINISTÉRIODA PREVIDÊNCIA
. E ASSISTENCIA 'SOCIAL

Caixa do banco descobre
derrame de notas falsas
no valor de Cr$ 500 mil

Maceió - Um derrame de
notas falsas, no valor de Cr$
500 mil, foi descoberto, on

tem, 'por um caixa do Banco
do Estado de Alagoas,
'quando fazia a contagem do
dinheiro depositado. A Polí
cia Federal está investigando a

falsificação e já sabe que QS
criminosos eram apenas
num detalhe na cédulade Cr$
500: no mapa do Brasil, o es

tado da Paraíba, na nota ofi
cial, possui 16 traçãos e na nota
rarsa tem apenas quatro.
As notas falsificadas são de

Cr$ 50. Cr$ 100 e Cr$ 500 e é
possível que tenham sido de
positadas em outros bancos
ou repassadas na praça COe
mercial de Maceió,' mas a

identificação dos responsáveis
ainda não pode sér feita pela
Polícia Federal. O trabalho

que a DPF está realizando é de
reprodução das cédulas f'al-"

. sas, para comprovação de .

novos detalhes, mas os agen-
-

tes não informaram se já che
garam a alguma conclusão
sobre quem emitiu as cédulas. "

Avião indonésio bateu
no pico de um morro -.

Morreram 61 pessoas

Delegado prendeu dois

toxicômanos e ladrões

de carteiras no sul

Medan, Indonésia - Um
avião comercial indonésio

bateu contra o Rico de .urna

montanha ao norte da ilha de

Sumatra, matando as 61 pes
soas que estavam a bordo.
A informação foi dada pelo

porta-voz da Empresa Aérea
Nacional Varuda.
O avião, um Fokker-2S, se

espatifou contra o monte Si-

bayak , próximo de Berastagi,
local de recreio situado a 500

quilômetros a oeste de Me
dan, quando voava do centro

petroliferado de Palernbang.
Sumatra Meridional. para-Me
dan, capital da 'Sumatra' do ,

Norte. 'Q aparelho estava

voando muito baixo e condu

zia 57 passageiros, além de

quatro tripulantes.
!
.. ,

,
.

,

Cricíúma (Sucursal) - A De- iniciado o inquérito policial,
legacia de Polícia de Criciúma os dois foram levados para o ,

prendeu, ontem em flagrante, Presídio Público-de Santa Au- !

mais dois portadores de tóxi- gusta.
cos, que também eram "bate-" Na semana passada, foram
dores de carteiras". Segundo o autuados em flagrante cinco

delegado em exercício. José portadores de' tóxicos ei.n�sta
Everaldo da' Silva, "esta é semana o .número, com-estes
mais uma etapa da operação dois; sobe para cinco. "Sabe

anti-tóxico", iniciada na ci- mos que é um trabalho difícil,
dade. Os dois foram detidos mas queremos pelo menos

no terminal rodoviário de diminuir o problema de tóxi

Criciúma e identificados cos em Criciúrna", adiantou
como Clésio Peri, IS anos, e ontem o delegado Everaldq da '

João da Silva, 21 anos, ambos Silva, depois de comunicar as

sem emprego. Depois de ser duas prisões.·

Incêndio no hospital
infantil de Lages

assustou os 'pacientes
Lages (Sucursal) - Um prin
cípio de incêndio verificado

na tubulação térmica do Hos

pital Infantil Seara do Bem,
em Lages, movimentou na

tarde de ontem a Guarnição
dos Bombeiros, por volta de
l2h30min, Tudo começou na

caldeira à Ienha que abastece
de água quente os banheiros e

lavanderias daquele nosocô-

mio infantil lageano. Os sol
dados do Corpo de Bornbei- ,

ros foram chamados imedia
tamente ao local e a situação
foi contornada, resumindo-se

. .. ...
os prejuízos apenas de lã de '

I)vidro quecobre toda a tubula-

'çáo térmica dos pavilhões
onde funcionam instalações
sanitárias. Não houve registro
de vítimas.

Identificado um dos
a tropelan tese Agora
polícia caça o segundo.

T'ubarâoIâucursal) - A Dele

gacia de Polícia da Comarca
de Tubarão localizou e identi
ficou o motorista (e o veículo)
que no último sábado atrope
lou João Laurentino Ferrei
ran, 29 anos, casado, resi
dente nesta' cidade. Trata-se
do Moukhiber Alikannan,'
motorista do Volks AK-58S8,
de Curitiba, que, por volta
das 22 horas de sábado. co

lheu a vítima, nas proximida
des do prédio da Rádio Santa
Catarina. Quando ainda
caído no asfalto, João Lau
rentino Ferreira foi atrope
lado por 'um caminhão. o que.
provocou sua morte instantâ
nea.

Até o momento a polícia
consegui u iden tificar apenas
um dos dois motoristas. Se
gundo uma testemunha do

duplo atropelamento - que na

ocasião não conseguiu anotar

as placas dos veículos. devido
à escuridão na rodovia Se-54
-. a vítima ainda estava com

vida quando o caminhão pas
sou sobrc.o seu corpo.
Justificando sua fuga i a

omissão em prestar socorro, o
'motorista disse, terça-feira,
em seu depoimento na delega
da, que duas mulheres que
viajavam no Volks desmairarn
e ele entrou em pârrico, fu

gindo para Braço do Norte. O
atropelante foi detido naquela
cidade 'e, segundo o delegado
José LIma, Moukhiber vai.

responder' processo sumário
por acidente por 'omissão de
socorro.
FLAGRANTE
Francisco Fe lisbino da

Silva Filho: 18 anos de idade,
casado, residente em Floria
nópol is. foi preso em ·f1a
grante pela Rádio Patrulha,
quando tentava pegar um

carro na Auto Escola Re- ,

cordi , mediante ameaça de

agressão ao guarda. dizendo
que o veículo era de seu pai. '

Segundo a polícia de Tuba-
rão. ele portava dois cigarros
de maconha no bolso.

Mais tarde. disse na Dele

gacia da Comarca que tensio-
'

:
nava furtar o veículo. "para
dar uma voltinha" e que a ma

conha comprara. de um des
conhecido. para sua cunhada.
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Nehemiah derrotou o

ex-recordista mundial
San Juan - O sensacional

corredor norte-americano Re

naldo Neherniah transformou-'
se em uma das pri ncipais figuras
do atletismo dos oitavos Jogos
Pan-AmericailOs, com uma

magnífica vitória na quinta jor
nada.
Nehemiah ganhou facilmente

os 100 metros com barreiras', es-
. tabélecendo um novo recorde

pan-americano de 13 segundos e

20 centésimos. Foi muito

aplaudido pelo público de pé
nas arquibancadas.
Nehemiah derrotou o cubano

Alejandró Casanas, . ex-

recordista Mundial, que teve de
conformar-se com a medalha de

prata, com o tempo de 13.46.
"Era uma corrida entre Estados
Unidos e Cuba", disse Nehe
miah depois da vitória.
O veterano Mac Wilkins, ga

nhador da medalha de ouro nos

Basquete:

Brasil perde

duas vezes

para os EUA'
San Juán, Porto Rico - O Brasil
sofreu ontem duas derrotas no

basquete, 'nos oitavos Jogos
Pan-Americanos que estão
sendo disputados aqui, e ambas
para os Estados Unidos. A Sele
ção masculina perdeu por 106 a

88, enquanto a feminina por III
a 73.
'No basquete masculino esta

foi a quarta vitória dos norte
americanos, nesta fase, en

quanto a equipe brasileira está
com duas vitórias e igual nú
mero de derrotas, já sem ne

nhuma possibilidade de con

quistar a medalha de ouro,

Agora a Seleção Brasileira lu
tará pela medalha de bronze se

Vencer hoje o Canadá,
Os dois resultados de ontem

eram esperados, principalmente
no feminino, onde a superiori
dade, das norte-americanas 'é
marcante.
No masculino havia uma

certa esperança de um bom re

sultado, pois na fase classifica
tória o Brasil havia perdido para
os Estados Unidos por apenas
quatro pontos de diferença
nuina partida bem disputada.
Porém hoje a diferença foi de 18
pontos e evidenciou bem a supe
rioridade norte-americana na

quadra durante rodo o rranscor-
, ., rer- da partida. 'o t' 'H" ,'"

Jogos Olímpicos, reapareceu
aqui e ganhou com novo re

corde o lançamento do "fisco,
com 63. 30, superando a marca,

de seu compatriota John Po-
welg.

.

A terceira marca superada foi
.a de salto em altura, quando o

. norte-americano Franklin .Ja-

cobs terminou eorn Z. 26 metros
passando a frente de seu cornpa
,triota Thomas Wood , que 'sal
tou 2.25 metros. Quinze novas
marcas foram estabelecidas nas

primeiras cinco jornadas de·
atletismo e os velocistas assina
lam que a pista rápida ajuda a
melhorar os recordes .

PROGRAMAÇÃO DE HOJE

ATLETISMO:
11.00:. 110 metros GOm barreiras' do decatlo
12.00: Lançamento do disco do decatlo
17.40: Marcha de 20 quilômetros
18.00: Salto corn vara do decatlo
20.00: 100 metros com barreiras, feminino
18.00: Salto com vara do decatlo
20.00: Lançamento do dardo do decatlo
20.20: 1.500 metros feminino, final
1'1.40: Revezamento 4x400 masculino, semifinal
21.00: Revezamento 4x400 feminino, final
21.15: 1.500 metros do decatlo
BASQUETEBOL:
12.00: Brasil x Canadá, masco rodada final
14.00: Brasil x México, fem. rodada final

. 18.00: Cuba x Argentina, rnasc., rodada final
20.00: Estados Unidos x Cuba, fem. rodada final

• 22.00: Est. Unidos x Porto Rico, masc, rodada final
LUTA:

'

�
0<).00: Finais da luta livre.

..

BEISEBOL:
12.00: Bahamas x México
14.00: Colômbia x Estados Unidos
16.00: Venezuela x' República Dominicana
20.00: Porto Rico x Cuba.
VOLEIBOL: '

.

11.00: E. Unidos x Rep. Dominicana, masculino
- 12.30: Venezuela x Portei Rico, masculino
16.00: Brasil x Peru, feminino
17.30: Canadá x México, masculino
I <).00: Cuba x Estados .Unidos, feminino
20.30: Brasil x Cuba, masculino.
BOXE:
21.00: Semifinais, '11 lotas,
VELA:
11.00: Sexta regata.
SOFTBOLI Finais.

QUADRO DE MEDALHAS

Ouro Prata Bronze Total'
Estados Unidos 88 76 36 200
Cuba 51 32 27 110
Canadá 20 36 49 103
Argentina 10 5 13 28
Brasil ·7 '1 12 28 r

'1
México 2 5 20 27 i
'Chile I 2 4 7 I

t
Venezuela O 3 5 8, I

Porto Rico O 3 5 8 rRep. Dominicana O '3 3 6
Panamá O 3 O 3 r
Bahamas O I O I -I.�Jamaica O I O '1.
Guyana O I O I
Colômbia O O 7 71Peru O O 2 2 ,

Ant. Holandesas O O I I
_ f;.

El Salvador O O I I f;. r�.· '" .. �, .��',t-
--.--- ,_ ........'---

�--cÓRM,ULA )1-----------------

Jones supera seu te"",o e

fíttipaldimuda 'de carro
.Sílverstone _:_ Confirmando e superando O

melhor tempo que fizera recentemente aqui em '

Silverstone por ocasião de testes de pneus o

australiano Alan Jones pilotando a Williams
número 27 conquistou uma fantástica marca de
um minuto e onze segundos e oitenta e oito
centésimos; que é mais rápida em quase cinco

segundos quê a anterior "pole position" de Ron
nie Peterson e que o coloca, provisória e prati
camente na "pele position" para o Grande Prê
mio de amanhã já que a maioria dos pilotos
acreditam que seja impossível melhorar seu

- tempo durante os treinos de hoje.
.

Nelson Piquet que sucederá à Jones nos trei-
nos da semana retrasada aqui em Silverstone foi
o quarto mais rápido do dia apesar de seu motor

ir progressivamente perdendo rotações e, con

sequentemente potência. emerson Fittipaldi
que deveria pilotar seu novo e revisado Coper
sucar F-6 e foi novamente obrigado pelas cir

cunstâncias a voltar ao habitual F-SAI já que
algumas peças do novo carro só chegam hoje da
Itália'.
'Emerson, assim, é o vigésimo terceiro tempo, .

esperando poder conservar, pelo menos, a

mesma posição que lhe dará direito a largar para
o Grande Prêmio.
FITTIPALDI
(Juando Emerson Fittipaldi instalou o

cockpit de seu Copersucar F5A' a sua vontade,

seguramente, não era aquela, sobretudo aqui,
.ern Silverstone onde era .quase certa a estréia do
reformulado F6. Um problema de ordem social
'foi, desta vez, o responsável de mais um contra-

tempo na equipe brasileira.
'

- Quando o Caliri fez os desenhos das peças'
nós imediatamente o levamos para o Brasil onde

. foi. entre outras coisas, construído o bico do
carro. Éramos pára fazer as laterais também
mas ele disse que elas poderiam ser feitas na

Itália onde a confecção seria .mais rápida. Para
nosso azar houve greve na Itália e só amanhã
devem chegar aqui na Inglaterra as novas late

rais, disse Emerson.

Quanto a possibilidade do F5A Emerson re

peti.u o mesmo propósito de Dijon e diz 'que se

classificar será seu objétivo.
- Veja você o que ps carros estão mais rápi

dos este ano. Quase cinco segundos melhor que o

anterior' grande prêmio, sem contarmos com o

Jones, hors ·conéours. Isso tudo é consequência
da nova tendência na Fórmula Um com a cria;
ção do sistema "ground effect" que gruda o

carro no chão. Ora aqui em Silverstone é im-.
prescindível se contar com um tipo desses chas
sis para ser competitivo, não digo ser o pole,
mas pelo menos chegar "ali na frente", e o F-5A
não pode fazer milagres, O caITO não sai de frente

nem de traseira, está bom. Bom mas ul-
. trapassado pelos demais, concluiu Emerson.

Agora você pode contar com a gente em

A mai$ nova agência do

«ONOMI(O
O Banco da gente.

Senão logar no Maracana

Porto Alegre - Sob grande sigilo, a direção do Internacional
está mantendo contatos com vários treinadores, pensando num

substituto para Cláudio Duarte. E o nome de Rubens Minelli,
embora o técnico tenha, compromisso com o São Paulo até
dezembro, é o mais cogitado, pois todos se recordam de sua

brilhante passagem pelo Beira-Rio, quando conquistou vários
títulos estaduais, além do bi-campeonato brasileiro 75/76.
A insatisfação dos dirigentes do Inter com o técnico Cláudio

Duarte não se restringe apenas aos resultados da equipe no

campeonato gaúcho. Diz respeito também ao seu comporta
mento em-campo. Ele foi suspenso há pouco tempo por 10 dias e

agora recebeu outra punição, devendo ficar 40 dias fora do

túnel, substituído pelo preparador físico e prejudicando o tra

balho da equipe.
O vice-presidente Gilberto Medeiros, tão logo terminou o

jogo com o Brasil (I x I), com o Inter ficando mais 'distante do
Gremio (a diferença agora atinge 3 pontos), disse que a situação
exige algumas providências. Ele admitiu até o 'interesse por
Rubens Minelli.

- Ninguém no ·Brasil pode dizer que ele não é o melhor
treinador que temos. O trabalho que Minelli realizou no Sul, e

também em São Paulo - merece muitos elogios.
'

Para a partida de amanhã, no Beira-Rio, contra o 14 de Julho,
a novidade será o retorno de Falcão, que acabou de cumprir 3

jogos de suspensão pelo TJ D gaúcho. Por causa da operação de

Valdomiro, o Inter tentou a contratação do ponta-direita, José
Henrique, do Vila Nova, de Goiânia, mas não obteve êxito,
porque o clubegoiano não admite vender ninguém antes do final'
do campeonato, em agosto. Além disso, existe o interesse do _

Flamengo pelo atacante e o Vila Nova aguarda uma proposta.
GREMIO SEM EDER

'

Duas alterações já foram anunciadas pelo técnico Orlando
Fantoni no Gremio, para o jogo de domingo, no Olímpico,
contra o Bagé. Jesum será o ponta-esquerda, no lugar de Eder ,

suspenso pelo 3° cartão amarelo, enquanto Vantuir retorna a
.

quarta-zaga, depois de cumprir suspensão, saindo Vicente. Fan-

• nQ,Ql qu.t;.�@'qiJ,:igiu,o ti� n�qlJ�rJiI.:,tçlr�" 9J�f1t.s_.ç!2f';l.�!31s,,;por
causa de uma forte febre, tem presença garantida rio túnel do

mingo. O treinador afirma que não temmais dúvida de queo seu

time será o ca!l1peão gaúcho 7Y.

FIa vai escalar time reserva
VA�LU "'LNOl AIJLL

Em um almoço do qual participaram Abel, o empresário
tUas Zacour e dos representantes do Clube francês Pans

Aint-Gcrrnain, o passe do zagueiro foi praticamente vendido
por oito milhões preço exigido pelo Vasco. Abel está muito

animado, pois além dos 15 por cento receberá salários e luvas

altamente compensadores. Zacour vai agora manter u m con

laia final com o presidente Agatimo Gomes e na próxima
semana o presidente do clube francês deverá chegar ao Rio
mm o dinheiro para formalizar a transferência.
BOTA FOGO, PROBLEMAS
Reanimado com a goleada de 6xO sobre o Bangu, o Bota

fogo tem novamente uma .séric de problemas de contusão

para escalar o lime que domingo enfrenta o Fluminense, no

Maracanã: Além de Ziza e Pcrivaldo, definitivamente veta

dos, Joel Martins não deve contar ainda com Renê e está

ameaçado também de não ter Dé e Luisinho , os dois centro
avantes do elenco. Para aumentar os problemas, também
Ronaldo, reserva de Renê, saiu contundido do jogo de an

teontem.

Com tantas dúvidas. Joel deve escalar o seguinte time:
Borrachinha: China, Miltão, Nilson Andrade e Vanderlei;
Russo, Mendonça e Marcelo; Gil, Manfrini e Renato Sá.

,Minel'; poderá retornar

ao Inter ainda este ano

Rio - Coma vitória sobre o Goytacaz, que deixou o

Flamengo na posição de conquistar o bicampeonato da Taça
Guanabara com duas rodadas de .antcccdência, os dirigcr-tcs
mantém-se firmes na pretensão de transferir para amanhã,
no Maracanã. o Jogo com a Portuguesa. previsto para do

mingo na' Ilha do Govcmador. Como a Portuguesa não

concorda com esta alteração. o Flamengo ameaça colocar
um time misto de juvenis e reservas.

- Não vamos decidir um titulo na Ilha do Governador.
pois isto é um absurdo. O esiadinho de lá não pode receber

. um centésimo de nossa torcida e além do prejuízo financeiro
ainda existem problemas de segurança: Se o jogo não for no'

Maracanã o Flamengo vai Jogar com time misto - disse o

presidente .do Conselho Deliberativo; Dunshee de Abran
ches.

Jogando-com time de reservas, o Flamengo reserva a festa
da conquista do título para quarta-feira, no Maracanã,
contra o Olaria.
-Aí' toda a nossa torcida pode ir tranquiiamente e propor

cionar uma renda de uns três milhões. O presidente' da
Portuguesa prefere dar este dinheiro ao Olaria, o problema é
dele - acrescentou Dunshee.'

I

Os dirigentes adrnitem o retorno de Mlnelll

Impasse

entre CHU

e Ci\JU pode

gerar crrse
Rio - Apesar das afirrnaçocs do diretor jurídico
Carlos Osório de Almeida de que a CBD tomou

medida ordinária solicitando ao CND cópias de
documento, relativos a criação da CBR, a verdade é

que as decisões fixadas pela diretoria da entidade
em sua rcumao de anteontem foram recebidas como
verdadeiro voto de desconfiança aos atos do CND.
o que abrea perspectiva de lima série crise no fute
bol brasileiro com a criaçào de um impasse jurídico.

'

Na reunião, da qual participaram os vice

presidente regionais, Elias Giuliari e Rubem Mo

reira, a CBD decidiu pedir ao CN D certidões da ata

da decisão do plenário deste órgão, no dia I? de
maio último, criando a CBF como sucessora da

CBD, e uma cópia do-oficio enviado pelo CN D ao

MEC solicitando a portaria que homologou a cria

ção da nova entidade.

-Precisamos convocar a assembléia geral e só

poderemos fazer isto de posse dos cocurncntos ofi
ciais sobre o assunto. E como parecer haver discre

pância entre a decisào do plenário do CND e as

normais da portaria do M EC fizemos os pedidos ao
CND, o que não quer dizer. absolutamente. que
tenhamos qualquer tipo de suspeita - disse Carlos'
Osório.

'

Entre as discrepâncias anotadas pelo diretor Jurí
dico da CBD está o item da portaria que estabelece

.

que a AG .elaborará o anteprojeto dos estatutos da

CBF, quando na realidade a assembléia elaborará o

estatuto, que depois será submetido a aprovação do
CND ",

-Há outros erros e falhas no texto da portaria.
que só podem ter sido causados por inexperiência de
alguris daos assessores do ministro .Eduardo Por
tella. Mas somente poderemos analisar profunda
mente o caso com as copias dos documentos que
'solicitamos ao CND.

Sobre a convocação da assembléíageral marcada
para o próximo (lia 31, Carlos Osório explicou que
ela não é especial 'nem extra, porque se faz necessá
'ria para que as federações, em conjunto, examinem
o anteprojeto dos estatutos, o que só foi feito até

, agora -ern grupos isolados, como as reuniões em

Brasília e Salvador.
Fontes da entidade. no entanto, admitem que a

CBD pode desencadear uma onda de ações e recur

sos no judiciário. com o intuito de atrasar a formali
zação da CB_F, o que permitiria 'a Heleno
Nunes manter-se no cargo pelo menos até o início de

,

81. E este movimento "seria o único meio de manter
Heleno, depois que a portaria doMEC minimizou a

autoridade da assembléia geral. passando o co

.

mando absoluto da situação ao CND".

GIUUTE NAO FALA

Em posição de absoluta tranquilidade e muita-
cautela. o presidente do (NO. Giuiite Coutinho não

quis ralar, ontem cedo. sobre os atos da CBD, rea
firmando. apenas, que tudo será feito de acordo
com a.portaria do MEl' que estabeleceu os critérios
já esp.erados para a criação da CBF.
Giulite somente reafirmou que o CND já deter

minou o teste da loteria esportiva cuja renda cus

teará as despesas da Copa-Brasil-jv: será o 45�.
quando a inçlusào de.vários clássicos permitirá uma

ótima arrecadação- €) dirigente 'disse aiiló'a, que o

-""'P�'tlÍ.t1&'do teste fO'Frerftta"'é'aiRà'eci:m'Ômicá�àtravés
do ofício de númerovã. 81 O de ,6 de julho. Segundo
ele. a ·c0mpetição. não está ameaçada corno deu a

entender a CBD .:

beCA, CONCRETOS'
CATARIIlIENSE I.A

CONCRETOS CATARINENSE :S.A.

ATIVO

BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRAD� EM 31 DE JANEIRO DE 1979

PASSIVO.
CIRCULANTE
DISPONIBILIDADES
Caixa ,., : .

Depósitos Bancários a Disposição .

CREDITaS.
Crédito a Receber de Clientes , z •

Vendas à Controladas Coligadas .

(-) Títulos Descontados , .

(-) Provisãopara Dev. Duvidosos,
'

.

Bancos Contas Vinculadas , , .

Devedores Diversos , , , , .-

ESTOQUES
Produtos Prontos, , , , , .

Matérias Primas ".

'

.

Materiais DiverSos , ,,: .

REALlZAvEL A LONGO PRAZO
VALORES E BENS

, Empréstimo Compulsório , , .

Cauções Permanentes , , .

Depósitos p/Recursos. , , .

Depósitos p/Compra de Ações ;
.

TOTAL DO CIRCULANTE E REALIZAVEL A
LONGO PRAZO ,' .. ,., .

PERMANENTE
.
IMOBILIZADO

,
.

Imóveis .. ', .... "., •.......... ,.,........... 303.498,93
Equipàm. e lnst. Industriais , , 3.286.033,86
Veículos , ,', , , .. , , . . . . .. 351.002,61
Equip. Inst. de Escritório .. , .. , , .. , . . 73.862,36
Imobiliz. em Andamento Constr ,., ..... 3.307.114,31
(-) Provisões piDep�eciações , , . . . . . . 244.449,65 7.077.062,42
DIFERIDO
Despesas Pré-Operacionais .. , , , .. , , . . . . 335.144,90
(-) Provisões p/Amortizações , ... , , . . . . . 67.026,50 268.118,40

2.372,30
65'.670,09 68.042;39 .

CIRCULANTE
Fornecedores .

. Empresa Controladora e Coligada ,.

Acionistas e Diretores .

Instituições Financeiras ,.:
.' Impostos Diversos a Pagar ,.

Contribuições Sociais a Pagar , .

Salários e Ordenados a Pagar .......•.....1.
Credores Diversos' , .

PATRIMÓNIO LÍQUIDO
CAPITAL
Capital Subscrito , 10.460.000,00.

.

,.
(-) Capital a Realizar .' , 3.000.000;00 7.460.000,00
RESERVAS DE CAPITAL
ReserVa Corro Monet. Cap. Realizado .

1.131.480,54 '

684.7-22,76
188.709,8'1

.

80.000,00
134.334,39
78.113,44
87.585',00
45.731,37 2.430.6.77,31

391.328,14

10.282.005,45
, .,

DIRETORIA
-

DERBl BORDIN
CPF - 000446950-04

D.ERBl BORDIN
CRG-SC n,o 9975

CPF - 000446950-04

'10.282.005,45

146.735,53
115.000,00
57.984,00

, 26.248,47
'

146.735,53
68.799,63
215.535,16
215:535,16

274.343,29
5.860.000,00
6.134.343,29

Atual
2.898.133,31
2.430.677,31
467.456,00

AtlMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE lÍQUIDO .

Anterior
67.851,80

1.527�072,79
(1.459.220,99)
1.926.676,99

1.548.294,93
622.377,00
570.426,95
32.463,00

303,71
23.658,85 1.591.7,44,54

937.688,60
233.939,28
66.718,50 1 .238.346,38

i .062,77
23.000,00
2.223,55
12.405,00 38.691,32

2.936.824,63

'TOTAL DO ATIVO , .

:DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DO EXERClclO
EM 31 DE JANEIRO DE 1979

RECEITA BRUTA , .. , , ..

Vendas de. Produtos " ,., .. , .. " .. , , .

DEDUÇÕES , :

Impostos , , , , , .

RECEITA LIQUIDA '
, ..

CUSTO DAS VENDAS , < , , .. : .. ,.

LUCRO BRUTO , .. , , .. , , , .

DESPESAS COM VENDAS ..

Comissões sobre vendas , ,

'

Propaganda e Publicidade ,., , : .

ProvisãO p/Devedores Duvidosos , .

Fretes s/Vendas , " , .

Outra:s Despesas , . , , , , .

DESPESAS FINANCEIRAS , " .

Despesas Financeiras .. , , .

Receita Financeira ..•... '

..

'
, .

.

DESPESAS GERAIS E ADMINISTRATIVAS., .

Honorários Co..nselho de Adm. Diretoria .. " , ..

Despesas Administrativas , , .

Impostos e Taxas Diverl>as " , : .. , .

Depreciações e Amortizações , " ,: ..

Multé;ls ,

'

.

Outras Despesas, "

.

. CORREÇÃO MONET. ART. 185/6.404 (saldo Credor) .

RESULTADO DO EXERClclO .

5.391.176,70
5.391.176,70
441.167,35
441.167,35

4.950.009,35
3.555.742,73
1.394.266,62
572.833,51
28.621,93
14.672,73
32.463,00
179.121,00

, 317.954,85
80.129,72
112.542,99
32.413,27

1.440.422,90
260.000,00

1.089.401,52
12.254,04
61.428,74 ,

1.263,20
16.075,40

630.319,88
68.799,63

TOTAL DO PASSIVO .

DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DO EXERCíCIO.
EM 31 DE JANEIRO DE 1979

SALDO NO INíCIO DO EXERCíCIO , .

AJUSTES DE EXERCíCIOS ANTERIORES , , .. , .

.

Gastos Gerais e Administrativos . .

Serviços de Terceiros dó Exerc. Ant ...•.............
Correção Monet. Art. 185/6.404 (saldo credor) .

SALDO AJUSTADO ,., ,

PREjuízo D<D EXERCíCIO .

SALDO À DISPOSiÇÃO DA AGO .. , , .

Reserva Cor. Monetária do Cap. Realizado .

SALDO NO FIM DO EXERClclO
DEMONSTRATIVO DAS ORIGENS E DAS APL,ICAÇÕES DE

RECURSOS EM 31 DE JA�EIRO DE 1979

ORIGENS DOS RECURSOS
Provisões p/Deprec., Amortizações e Exaustão .

Realização de Capital Social \
...........•...

SOMA , ,.

APLICAÇÕES DOS RECURSOS
Aquisição. Direitos do Imobilizado , , . . .

.

'3:29.7698,47
AU'me:nto do Ativo, �ealizável a Longo Prazo. . . . . . . . . . 37.864',32
PreJulzo do Ex,erclclo , ,...... 68.799,63
Ajustes de Exercício Anteriores ". . . . . . . . . . . . 146.735,53
Correção Monetári.ÇI Art. 185/6.404 , . 630.319,88
Correção Monetária Exercício Anterior , : . . . . . 26.248,47

SOMA.. . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . . . . . .. . . . .. . . . . . . . . . .. .. 4.207.666,30
AUMEN.TO CAPITAL CIRCULANTE LÍQUIDO.... 1.926.676,99
TOTAL , ,....... '6.134.343,29

DEMONSTRATIVO DO CAPITAL CIRCULANTE LiQUIDO

ATIVO CIRCULANTE , .

PASSIVO CIRCULANTE
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OESTADO ,�� Fpolis, 13/JUlho/l

Mordomias em. Sal�ador e no Rio impediram até

agora a realização de uma Assembléia Geral convocada

por Giuliari que, entre alguns assuntos importantes,
deveria tratar do campeonato estadual de 1978 -vafinal,
que é o campeão?- e <ia homolagação de nomes para o

Tribunal de Justiça Desportiva. E terça-feira repetiu-se
o lamentável fato de. não termos na escala de árbitros, a
indicação dos auxiliares.
uando observo estas irregularidades e vejo o torcedor
apesar de tudo comparecendo a campo, proporcionando
boa média de arrecadação, fico a imaginar que nosso

campeonato poderia ser um dos melhores do Brasil fi
nanceiramente falando. Existe o equilíbrio de forças
entre capital e interior, com várias equipes no mesmo

nível.
Infelizmente muito abaixo, mas muito abaixomesmo,

estão os dirigentes da Federação Catarinense. Tives-·
sem eles vontade, competência e honestidade, que ma

ravilha de futebol existiria por aqui.

.,
O retorno de Chico Bo- coragem cjue ele tem para

telho e Cacá à zaga e a inclu- ameaçar cronistas de agres
são de Zé Paulo no comando

. são, deve ser utilizada
de ataque foram fundamen
tais para que o Avai che

gasse ao excelente resultado
em Rio do Sul. Falo na vitó
ria pois a goleada para mim
se constituiu numa anorrna-

na escalação do time ou no

reconhecimento de que jo
gadores por ele indicados

- não estão produzindo o de
. sejado. E que por isso devem
ser sacados da equipe, inde
pendente de ligações afetivas

·lidade. De qualquer forma, é ou càmpromissos extra-
um escore que permite ao campo, assumidos em pre

. técnico Luis Alberto sérias juízo de um melhor rendi
reflexões sobi� o seu com- mento até mesmo contra ad
portamento e o da equipe .. versários sabidamente infe
Por exemplo: aquela mesma riores.

•
Dalmo Bozzano foi discreto no jogo de quarta

feira no Scarpelli. Tão discreto que, a meu ver, o

público não percebeu dois erros capitais seus: no
primeiro gol do Figueirense 'houve falta sobre Ju
randir pois dentro da pequena área o goleiro é into
cável. E o gol do Criciúma nasceu de um impedi
mento. No mais Dalmo esteve bem, inclusive ao

expulsar Messias. Por sinal, o Criciúma não joga
uma partida em Florianópolis sem ter jogador ex-
pulso.

"

•
Sou um admirador do fu

tebol. do Edison. E ao

mesmo' tempo um cético
quanto as suas condições de

completar 90 minutos de

provocaram um desgaste
além do normal. Jorge Fer
reira confirmou em cima do
lance as explicações do jo
gador. -Vejo então aí uma

discrepância de critérios
pois,-comprovada a incapa
cidade física de Edison para
determinado tipo de tra

balho. a ele não deve ser

atribu(da a sobrecarga.

bola muito cheia. Sempre
acaba faltando gás. Quarta
feira.após o jogo, ele justifi
cou à Rádio Guarujá que
novas atribuições em campo

Heitor Pasqualotto,
vice-presidente (ainda") da

Federação, está escrevendo
em capítulos-a história desse

campeonato . Diz ele que já

anda pelo terceiro. Quero
saber que tipo de papel Pas-

qualloto escolheu para si: é.

mocinho ou bandido?

Os juvenis do Criciúma, / I
campeões estaduais, ainda não receberam os I

prêmios prometidos pela I'conquista do título, incluindo dinheiro e

Iuma viagem a Grl;lmado.

A pós o jogo com o Figuei-. nico _Carlos Froner, que foi
rense. no último domingo, ainda mais longe: "Ele joga
os cronistas de um modo em qualquertime do Brasil".

Lico ficou satisfeito mas re
gerai consideraram Lico trucou: "Ótimo, então ar

como o melhor em campo, rumem esse time bem ·de

opinião ratificada pelo téc- pressa".

A Chapecoens'e já garantiu
um título-esse ano':

ampeão do cheque sem

,fundo.
O último foi passado a Piava

Zé Carlos; Orivaldo, Ma
neca, Chico Botelho e Cacá;
Lourival, Rosa Lopes e Ar

lindo; Katinha , Zé Paulo e

Nilson, é o time atual· do

Avai. E a volta às origens,
'com utilização em grande
'percentagem da chamada

prata da casa: Sobrou ape
nas um banguense.

o Palmeiras, pelo jeito,
-segue o mesmo rumo de

outras temporadas, isto é,
vai

.'
,

acabar morrendo na praia.
,

1 Valmir Martins, diretor
de futebol do Avai, está·
cheio de otimismo depois da·
goleada em Rio do Sul.

Konder dizendo yue Figuei
rense e Man.:ilio Dias: os

dois yue ficarão fora do he
xagonal; farão a preliminar
da última partida do Avai
nessa fase:Untem· chegou no Adolfo

."rir;" ''''''(I#.gIi6
L. ============��,

J
.1:'.

Rubens é"-técn;co. .

do Criciú,na são
.acusados de
tentar suborno

,
.

. .

Uma tentativa de suborno foi del:unciada. - de não haver provas concretas contra ele". E
ontem no Scarpelli, contra o Criciúma: o ex- Pinga procurava encobrir nomes, mas não ne

goleiro Rubens, o Rubão. que defendeu gava o fato e ironizava a tentativa de suborno:

entre outras equipes o Avai, por vários anos, -Queriam que eu participasse de um se- .

tentou, na manhã de terça-feira, subornar al- questro destes. Eles estão malucos. Isto eu já sei

guns jogadores do Figueirense - "a mando do de onde veio. Não tenho nada contra a pessoa de

homão lá, do Criciúma", que pagaria 15 mil quem tentou, mas sei que gosta de aprontar
cruzeiros logo após o jogo em caso de derrota estas, Esenãofeznadapramim,ocertoéquejá
facilitada po� Pinga e Reginaldo, que foram pro- aprontou contra muitos colegas. Não posso en

curados em separados nas imediações do Scar- tender uma idéia destas. Ainda bem que ganha-
pelli, e deveriam transmitir recados a Balduíno e mos a partida.

.

Daniel. Mas Jorge Ferreira conta mais· detalhes. Ele
.
afirma que em caso de aceitarem as propostas'
feitas por Rubens, Pinga e Reginaldo deveriam
sondar Balduíno e Daniel: "Estes não sabíam de
nada, e inclusive o Daniel ficou indignado
quanto toquei no assunto durante a preleção
feita antes do jogo. Aliás, esta preleção foi o
momento em que abri o jogo para todos, e per,
guntei se havia algum problema: Ou seja, na

brincadeira, eles fizeram com que eu tivesse de
esnrender uma palestra das qui nze para as sete até
oito da noite, para dar um .pouco de tranquili
dade à equipe".

- O que tentaram não se faz em futebol, que· Alguém somou os "prêmios" individuais oíe-
também é cultura. A própria tentativa frustrada recidos, e ao constatar que juntos representa
de subornar quatro jogadores, mesmos fracas- vam a importância de 60mil cruzeiros, chegou a

sando poderia perturbar a equipe no plano téc- conclusão que um "bicho gordo" para os joga
nico e tático. Por isto guardamos silêncio, e feliz- dores do próprio Criciúma, poderia render me
mente a vitória .veio mi hora certa. Mas está lhor resultado. "Se desse cinco ou seis mil para
errado o Lauro Búrigo que quís se valer de um

' cada um deles, era mais fácil. Partiram pelo
expediente ilícito para disparar seu time nalide
rança, e errado também oRubens, o Rubão, por
se prestar a esta idéia infame, por ser conivente.
"OLHO DE MOSCOU"
Os jogadores mostram nervosismo para falar .

sobre o caso, principalmente porque a ten

tativa de suborná-los partiu de um ex-colega de

profissão. O mais indignado ontem era o za

gueiro Reginaldo, o primeiro a ser sondado por
Rubens, que esteve no Marcílio Dias jogando
quando ele começava.a carteira:

""':Amigo meu é que o Rubào não é mais.

Afinal, quem de pen.sa que sou eu?

Reginaldo referia-se a Lauro Búrigo, dizendo
que "isto é coisa do 'Olho-de-Moscou', apesar

O plano fracassou
.

porque os jogadores
procurados irritáram-se com Rubens e, quase
em seguida, procuraram o técnico Jorge Fer

_

reira . .Foi Reginaldo o primeiro a comentar a

tentativa de suborno com Casagrande, quando
o. treinador entrava no vestiário para dirigir o
treinamento matinal. Mas, depois de levar o

assunto ao conhecimento dos dirigentes do Fi
. gueirense, técnico e jogadores resolveram man-

ter sigilo. Até ontem, quando Jorge Ferreira pas-
sou a ofensiva:

7 ,-

Gíuliar i

tenta no R.iQ
acertar

jogo para

o Criciúnta
Uriciúma (Sucursal)-;O

presidente da Federação, José
Elias Giuliari , e o presidente
da CBD, Heleno Nunes, estão
tentando acertar no Rio de
Janeiro um amistoso para o

Criciúma inaugurar as obras
do estádio Heriberto Hulse.
Os times que estão sendo pro
curados são Flamengo e a se

leção de novos.

Na quarta-feira à noite, al
guns minutos antes de come,
çar o jogo do Criciúma em

Florianópolis, o presidente do
clube, Antenor Angeloni, re
cebeu um "bilhete" no túnel
do Orlando Scarpelli. Deveria:
telefonar com urgência para:
José Elias Giuliari, no Rio de �

Janeiró.
Somente ontem pela manhã

foi que Angeloni informou i

que o telefonema era apenas i

para confirmar que Giuliari
está acionando Heleno Nunes'
para acertar um importante,
amistoso para o Criciúma.'
Esta partida seria jogada após
o campeonato estadual e antes
do campeonato nacional, por
tanto, próximo ao dia 15 de
setembro. A direção do Cri:
ci úm a prefere o amistoso corn

o Flamengo, e manifestou este

pensamento a Giuliari, ale
gando que o time carioca pro'
porciona mais arrecadação,
por ser um dos mélhores em

valores técnicos .atualmente
no País,

Se não houver acerto com o

Flamengo, o mais provável
que o amistoso seja mesmo'

. disputado com a seleção de
novos. Esta possibilidade foi I

levantada desde o· ano' pas
sado, quando Heleno Nunes
estev.e em Criei úma e garantiu
sua pretensão em formar uma
seleção com jogadores jovens.'
Disse ainda que se isto fosse
concretizado, poderia trazer o
time para jogar em Criciúma.
Mas naquelà oportunidade
ele ainda prometeu que o

amistoso para inauguração do
estádio. poderia ser com o

Vasco da Gama, que naquela
época fazia uma boa .cam-
panha. Q' ,�U&�m��":.
quer uJii ·"at:FirstJ�#s:;'��··
Criciúma nada pagará, pois
será o cumprimento de uma

promessa do presidente da
CBD, Heleno Nunes: "A festa
do Criciúma será por conta da
CBD".

Luiz Alberto confirma mesmo

time 'para jogar contra o JEC
Esclarecendo que a equipe que participou da goleada domingo: "Realmente eu

cumpriu exatamente suas sobre o Rio do Sul. Já o téc- disse que aproveitaria qual
ordens dentro do gramado, nico Luiz Alberto, agradecia 'quer chance que tivesse e

principalmente aplicando a os cumprimentos, mas se . consegui marcar três gols.
tática do último treino, o mantinha bastante calado. Agora tentarei repetir a dose
que facilitou a vitória contra Em seguida, sem nenhuma· contra o Joinville. Nosso
o Rio do Sul, O técnico Luiz vacilação, depois de con- time podia estar desacredi
Alberto manterá a mesma firmar se não haviam lesões, tado, mas é uma equipe que
formação contra o Joinville, anunciou a escalação para dá tudo quando as coisas
no estádio Ernesto Schlem· enfrentar ao Joinville: a ficam diffceis".

. Sobrinho, no último com: mesma equipe que derrotou Já o centro avante Juti
promisso deste turno. Entre- ao Rio do Sul. Por outro está afastado dos treinos até
tanto, para este jogo de do- lado, o treinador ainda elo- amanhã, quando será sume

mingo, o centro avante Juti giavaacondutad.osjogadores tido a U1p exame médico. No
recém contratado, e com dentro do gramado, treino de segunda-feira, ele
condições de jogo, não. de- preferindo não destacar ne- foi atingido por um juvenil e
verá fiear nem no banco, nhum em-especial. teve que colocar uma tala no

. pois sofreu uma lesão no OS EFEITOS pé direito. Mesmo assim, o
treino de segunda-feira e Os jogadores do Avai, preparador físico Dacica
está com uma tala no pé di- sem distinção, tanto os re- anunciava que as condições
reito. servas quanto os titulares, físicas do. atacante "ainda
Como não poderia deixar ontem à tarde, durante a re- não são as melhores". Jorge

de ser, o ambiente., ontem à visão médica e após um Luiz também está com a

tarde, no Adolfo Konder, treino com os juvenis, ainda perna esquerda gessada e

era de muita festa e troca de vibravam com a goleada está fora dos treinos. Hoje
cumprimentos. Vários dire- sobre o Rio do Sul. E um dos pela manhã os jogadores
tores compareceram ao es- mais destacados era o centro farão ginástica e à tarde
tádio, quando faziam ques- avante Zé Paulo, que já tem acontecerá o coletivo
tão de abraçar cada jogador escalação garantida para apronto.

Duas mudanças importantes
�o -Iofnville para domingo

Joinville (Sucursal) - O diretor de futebol Airton Wak
Joinville, que enfrenta o Avaí nin acredita que a renda deve
neste domingo, na última ro- alcançar tranquilamente 40p ou

dada do turno semi-final, terá 500 mil cruzeiros, "principal
duas alterações importantes, mente porque o .Joinville

. confirmadas na tarde de ontem. recuperou-se espantosamente
pelo treinador interino Linor do da crise que passou nas mãos de
Rosario.Líco foi expulso no úl- Orlando Peçanha e se colocou
timo jogo contra o Palmeiras, e na ponta da. tabela com 9 pon-
será substituído por Sidinei na tos".

.

meia esquerda. Na extrema di- Tudo isso está até r.end�nd6
reita volta Frazão, no lugar de um prêmio pouco mais gordo
Britinho que sentiu uma velha que o usual. Ao invés de 800, as
contusão no joelho direito.· duas últimas vitórias renderam E dois fatores poderão contri-
O principal aspecto da par- I mil extra para cada jogador. O buir decididamente para o su

tida, contudo, comentado por mais feliz, nessa compensação, cesso ou insucesso da renda. O
todos os dirigentes do Joinville, fOI o treinador provisório, primeiro se justifica pelos salá
será a disputa entre dois times Linor do Rosário, que recebe rios pagos aos trabalhadores no

que vêm de excelentes vitórias e em-dobro, e já somou 5mil e 600 dia 10, e o fato negativo as chu
deverão promover a melhor nos três jogos que dirigiu o time e vas que espantaram metade dos
renda do estadual desse ano. O venceu.

.

torcedores, no último domingo.

Paysandu
manda,oficio

. a FCF para
vetar

Silvio Tadeu

Nesse· domi ngo,· contra' o

Avaí, o prêmio poderá subir
para I mil e 300 cruzeiros se for
mantida a classificação de pri
meiro na chave. Os 300 a mais
foram estipulados para manu

tensão da posição, mesmo que o

JEC saia de campo com. um
mero empate. Esse prêmio
pouco influenciará nos cofres
do clube que alimenta a expecta

. tíva de ganhar 400 mil de renda.

caminho errado".
MESMO TIME
A vitória de 2 a I, entretanto, tranquilizou os

jogadores, e enquanto os dirigentes verificam as

possibilidades de exigir explicações por parte do
Criciúma, o elenco já está voltado·para o jogo de

domingo em Itajaí, diante do Marcílio Dias.
Provavelmente Jorge Ferreira lançará a mesma

equipe, já que ontem somente Edison e Serginho
estiveram no departamento médico, com leves
contusões.
.A equipe, de qualquer forma, deve ser con- '

firmada hoje, durante o treino tático marcado

para a tarde. E por enquanto não surgiram no

vidades sobre contratações de reforços.

TAÇA BRASIL

8anespa -venceuAvaí 'por
3 a,·J e está nas finais

.

Embora tenha disputado uma grande OS JOGOS DE qNTEM
partida e endurecido bastante para o

adversário, o Avai não suportou a pres-
.

A Pelotense perdeu um ponto impor
são e a-superioridade técnica do Ba� tante ao empatar com o Jaó em um gol,
nespa e acabou sendo derrotado por 3 a pois foi melhor durante toda a partida,
1 ontem à noite no Ginásio Ivo Silveira perdendo inúmeros gols. Marcou um

do Colégio Catarinense, que recebeu gol. no primeiro tempo, através de
um grande público.

_

Eduardo, e permitiu o empate no úl
timo minuto da partida, obtido por
Sérgio. Equipes - Pelotensc: Oscar,
Eduardo, Roberto, Marco, Leonardo e

Marcos. Jaó - Paulo, Sérgio, Vasco,
Célio, Wagner e Marcelo. O árbitro foi
José Acácio dos Santos (SC), auxiliado
por Jorge Nascimento (SP) e Cléber
Gomes (DF).

.,

Na partida de fundo o Avai endure-

Na primeira partida da noite o· Clube
Jaó encerrou sua partiéipação no tor-'
neio e conseguiu seu único ponto, num
excelente resultado para o Avai: empa
tou com a Pelotense em um gol favore
cendo ao time catarinense que agora
precisa apenas do empate no jogo de
hoje para passar às finais.

.

ceu bastante no primeiro tempo, que
terminou empatado em um gol. Ge
raldo f.ez para o Banespa e Maurílio

empatou. Porém na segunda etapa o

time paulista partiu para decidir e che

gou a vitória de 3 a I, com gols de Ciro e.

José Francisco. O Avai surpreendeu a

todos, pois muitos esperavam uma fácil
vitória dos paulistas, o que não aconte
ceu.

Equipes - Banespa: José Carlos,
Kleber, Ciro, Geraldo e José Francisco.

Aval-Rogério, Mario, Marcos, Maurí
lio, Max, João Carlos, José Henrique e

Amarildo. O árbitro foi Paulo Weeck
.

(RS), auxiliado por Jorge do Nasci
mento (SP) e Waltoir Menegotto (sq.

J""ate com:a Pelotense classifica Ava;

Brusque (Sucursal)
Paysandu, de Brusque, en

viará ofício hoje ao departa
mento técnico da Federação
Catarinense de Futebol, pe
dindo que seja vetado o ár
bitro Silvio Tadeu Lemos
Vieira em jogos 'do clube
bru sq uense , pois en tende

, aquela diretoria, "que o ár
bitro tem prejudicado

-

em

muito nos jogos que o mesmo

tem apitado".
'

Segundo o supervisor Nilo
Debrassi , no último jogo

.

contra o Juventus, em Jara
guá' do Sul, quando o Pay
sandu perdeu por um a zero, o

juiz Silvio Tadeu "prejudicou
I sensivelmente a equipe,
quando reverteu as faltas e

não deu um gol legítimo, pois
a bola havia passado mais que
um palmo da risca da trave.
Os próprios jogadores e a di
retoria do Juventus reconhe-

.

ceram que a bola tinha pas
sado a marcação de gol".

Debrassi espera. com isso,
que sejam tomadas medidas
um pouco mais .enérgicas
quanto à árbitros "que so

mente sabem prejudicar uma
equipe, defendendo interesses
de clubes de sua preferência".

Direção
do Palmeiras

prestigía
o seu

treinador
Blumenau (Sucursal) -A di

retoria do Palmeiras não dispen
será o técnico Joaquinzinho de

pois dos resultados- negativos,
quando perdeu para o Rio do Sul
e para o Joinville em casa. Foi o

que revelou ontem o. presidente
do clube, Altair Carlos Pimpão,
acrescentando que a crônica es

portiva, se tem intenção de derru
bar o treinador, nunca o conse

guirá, pois nãomanda na direção
e .nunca, em lugar algum; levan
tou campeonato para qualquer

.

tim·e do mundo". ..
() presidente do cl ube disse que

Joaquinzinho �n�o será demitido
de forma ajguma, pois o seu tra
balho é sério e consciente·. ()uanto
à provável dispensa de jogador,es,
Altair Carlos Pimpão comentou

que somente haverá se caso, um

(It.1eta não interessar ao clube para
o próximo campeonato, "quando
os jogadores estarão mais expe
rientes e com mais conjunto".

A pesar de ter sido derrotado ontem à
noite pelo Banespa por 3 a I, o Avai
ainda tem grandes possibilidades de se

classificar para as finais da II. a Taça
Brasil de Futebol de Salão .Juvenil, e

para iSSGJ basta apenas empatar com a

Pelotense hoje à noite no jogo de fundo ./

no Ginásio Ivo Silveira.
O time catarinense foi favorecido

pelo empate da Pelotense com o Clube
J aó ontem e com isso está um ponto na

frente da equipe gaúcha, que para pas-
sar as finais precisa vencer.

.

O único time já classificado para as

, finais que serão disputadas em Curitiba
na segunda quinzena neste mês, é o Ba
nespa de São Paulo, que alcançou seis
pontos e pode até perder para a Asso
ciação Atlética Banco do Brasil, de Bra
sília, na primeira partida desta noite ..E
tanto a AABB como Clube Jaó, que se

despediu ontem do torneio, já não. têm
mais nenhuma possibilidade de alcan

çar a classificação para as finais.
Classificação - 1.0 Banespa, 6 pon-

o Banespa foi o.prlmelro clube a garantir!l classificação às finais.

Clube Jaó, I ponto ganho.
Jogos de hoje - 20 'horas; Banespa x

.

AABB; e 21 horas - Avai x Pelotense.

tos ganhos; 2. o A vai, 4 pontos ganhos;
3. o Agremiação Pelotense, 3 pontos ga
nhos; 4. o AABB, 2 pontos ganhos; e 5. o

RENAUX 1 X 1 INTER

Carlos Renaux e Internacional empataram em um gol,
onte.m à n,o.ite, no Estádio Augusto Bauer, em Brusque, em
partIda valida pelo grupo dos perdedores. Nilson abriU o

placar para 6 Internacional, aos 43 minutos do primeiro
tempo, e Pepe, aos 12 do segundo, igualou o marcador. A

arbit:agem foi regular de Roldão Tomé da Borja Neto,
auxiliado nas bandeiras por Dircey da Cunha Estácio e

Pedro eaulo. A renda chegou aCr$ 13.025,00. Daniel (Inter)
e Mário (Renaux) foram expulsos após trocarem pontapés.

Times: C. Renaux: Dilon; Lico, Ademir Gerson e Almir'
Coral (Ademir Tato), Reinaldo e Edson; Ja'ir: Mário e Vala�
dares.· Internacional: Gato; Renato, Nivaldo, Eduardo e

Chicão; Bin, Vanusa e Daniel; Nilson, Jones e Vanderley
(Dutra). Mesmo Jogando .em casa, o Renaux só conseguiu
ser melhor em campo após o gol de empate, mas o Interna
cional soube garantir o resultado.

CAÇADORENSE O X O JQAÇABA
Numa partida bastante equilibrada, onde em nenh\lm

momento notou-se o predomínio de uma ou outra equipe,
Caçaejorense e Joaçaba empataram sem abertura de conta

gem, ontem à noite, no Estádio OlímpicÇ> Municipal, em

Caçador, jogo válido pelo grupo que disputa a repescagem.
Alan Giovanni Abreu da Silva teve uma boa arbitragem,
auxiliado nas laterais por João Keller e João Francisco

.

Bueno. O público que compareceu ao estádio e deixou uma

arrecadação de Cr$ 19.340,00 ficou decepcionado com o

futebol apresentado pelas duas equipes no primeiro tempo,
mas" no segundo, foi recompensado com uma bem dispu
tada partida de futebol. Times: Caçadorense - Galina;
Galena, Miúdo, Eliseu e Vilmar; VaImor (Tonino), Zeca
(Ernani) e Tuíco; Délsio, Cabinho e Ademir. Joaçaba: Ju a
rez; Ivan, Sidney, Baiano e Tronxinha; Caco, Jaime e Paulo
Roberto, Wilsinho, Júlio Cesar e'Tonho (Edson).
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operários decidiram perrna
necer em frente da indústria
ao invés de retornarem as

suas casas, Os 31 trabalha
dores foram chamados e

continuaram trabalhando
normalmente .no dia se

guinte,
Além do aumento salarial

deste ano, que ainda não re

ceberam eles' pretendem a

volta' dos "vales, de f'armá-
, cia". Segundo ,eles, isto foi
cortado há um mês sob a

alegação de que os operários
estavam comprando perfu
mes na farmácia,
Quanto ao adiantamento

mensal de 35 por cento, que
eles pretendem, a empresa
concede, hoje, apenas Cr$
300;00 no dia �5 de cada
mês," Quando a gente neces

sita de mais, só consegue'
.implorando o rapaz do De

partamento Pessoal" -

disse um trabalhador.
-Todos os trabalhadores

presentes a reunião de

quarta-feira à noite, faziam
questão de ressaltar que não
havia "um cabeça" entre os

que pediam estas reivindica
ções. Segundo um deles, que
comentou o fato após a reu

nião, com o presidente do
Sindicato e o representante
do Ministério do Trabalho,
a própria direção da .indús
tria procurou saber sobre
isto.

'

"Eles chamaram um co

lega para que este denun
ciasse os cabeças do grupo.
Para isto, mostram todo o

fichário de funcionários
para que ele os identificas
sem pelas fotos, mas nada

conseguiram.

• Joinville (Sucursal)' -A primeira greve,
I pelo menos nos últimos dez anos,

náprincipal cidade econômica do Estado, poderá
ocorrer na próxima
terça-feira, quando trabalhadores da Usina
Metalúrgica Joinville
se reunirão novamente para receber a resposta
do presidente de seu sindicato.
Caso suas exigências não sejam atendidas - elas
estão sendo negociadas
através do Sindicato - cerca de 100 trabalhadores
prometeram quarta-feira
última paralisar a indústria.
Por sua vez, os motoristas

de ônibus coletivos das duas, empresas existentes na cidade
- Transtusa e Gideon -

'

estão igualmente descontentes com seus salários,
que' não foram aumentados
este ano. Segundo o presidente do Sindicato

Nbtoristas de ônibus querem'
cumprimento do acordo com

a antecipação do r(!a;uste
No Sindicato dos Trabalhadores em

.Transportes Rodoviário de Joinville a

grande preocupação também é a iminente
greve se às duas empresas de transporte
coletivo que atuam na cidade não concede-

, rem a antecipação prometida e aprovada
no último acordo salarial, de 21 por cento,

'

registrado em junho.
Aos' poucos, vários motoristas estão

, comparecendo ao sindicato prometendo
áo presidente, IRubens Muller, que parali
sarão o serviço no próximo dia 15, do
mingo. No acordo entre patrões e ernpre-

, gados, estes representados pelo sindicato,
a antecipação de 21 por cento ficou condi
cionada ao aumento da tarifa, esperada
para junho passado. Conclusão: O CIP
(Conselho Interrninisterialde Preços) n_ão
autorizou, ainda, os aumentos, e os moto-
ristas ameaçaram greve pretendendo au

mento.
O presidente do Sindicato dos Empre

gados, RubensMuller, explicou que a si
',tuação está insuportável e a paralisação
potencialmente poderá ocorrer; "pelo
menos para metade dos 3 mil motoristas de
Joinville", arriscou Muller. "Mas estamos

fazendo de tudo para contornar a situação.
Estamos mantendo encontro com os pro
prietários das empresas e chegamos a per
ceber que eles não tem condições econômi
cas de arcar com estes 21 por cento de

antecipação. Ao mesmo tempo osmotoris
tas chegam à sede de nosso sindicato pro-

,

"metendo a paralisação".
MUITA TENSÃO

"OS patrões terão que recorrer a emprés
timo bancário para suportar o aumento",
disse Muller para mostrar que a situação
das duas empresas de transporte coletivo
da cidade - Transtusa e Gideon - tam

bém não andam bem.
Os motoristas, contudo, estão mais

preocupados com o baixo salário que estão
recebendo: Cr$ 3.300,00 mensais, mais 500
cruzeiros de gratificação, para trabalhar de
10 a 12 horas. A esperança dos motoristas
,era que os 21 por cento chegassem logo
após o acordo salarial em junho. Quando

,
entrou jul�o sem qualquer "novidade" al-

guns motoristas mais revoltados começa
ram a se movimentar, comparecendo ini
cialmente ao Sindicato e posteriormente
discutindo a situação no terminal do
centro. "Acredito tranquilamente que
existe agitadores nesse meio", arriscou
Rubens Muller. "E também acredito que a

greve pode sair porque os profissionais
estão simplesmente apavorados".
O clima de tensão, ao mesmo tempo, é

evitado pelo próprio sindicato que, através
do presidente, está tentando convencer os

motoristas a darem mais um prazo até o

final do mês; na esperança do CIP autori
zar o aumento das tarifas, "Se o preço da
passagem for majorado.no últiom dia do
mês, os 21 por cento passarão a vigorar a
partir do dia prlrneiro.,Então�,disse Ru-

, bens Muller":._:a ameaça do's iii'ótoristas de
paralisar no dia 15 ser ampliado até o final
do mês;'-

" '

,

SEM COMANDO ,

A verdade é que os motoristas.estão dis
postos a paralisar os serviços no próximo
domingo em Joinville. Contudo, os que
assim pretendem, não tem o consenso da,
classe e o amparo do sindicato. O presi
dente diz que os profissionais - "mesmo
em situação desesperadora" - devem

aguardar "mais um pouco", e as discussões
da greve sempre são realizadas entre uma e

outra parada no terminal do centro, "Em
termos práticos" - arriscou Muller -

"não acredito que os motoristas cheguem a

paralisar. Certamente os empresários
darão uma solução a tempo".

.

E, finalizou o presidente.tdescarregando
seu nervosismo no governo. "Tudo isso é

conseqüência de uma política governa
mental que ninguém entende, Eles pedem,
nós ajudamos.. nós esforçamos para en

frentar os problemas' nacionais, mas não
existe um retorno. Os sindicatos 'querem
mais liberdade, mais força, e continuam
como meras figuras decorativas, Conse

qüência: o trabalhador não confia no sin
dicato, â não ser para ter assistência den
trária e médica. O resto fica por conta do
ostracismo que foi colocado o sindicalismo
no Brasil".

Dasei contesta Unipla,c
Lages (Sucursal) - A nota

oficial da direção da Uniplac a

respeito da demissão da profes
s��� Sonia Firette Nunes, da
SIlva, foi classificada como "re
pleta de inverdades e dissimula-

'

ções" por Inácio Machado da
Silva, presidente do Diretório
Acadêmico 6 de .julho. Ele
negou que os presentes tenham
tentado forçar a porta da sala
onde a professora estava sendo
demitida, explicando que aS

pessoas que ali compareceram,
na maioria, eram acadêmicos e

professores, "cujo comporta
mento foi o mais polido possí-

vel" ..

O presidente do Dasej assegu
rou também que bateu à porta
apenas para entregar um ofício
de protesto contra a demissão
da professora, E negou ainda

que qualquer pessoa naquela
ocasião tenha proferido pala
vras indecorosas, como tambérn
que seu manifesto era um ato

isolado, apenas, como divulgou
a nota oficial. O estudante afir
.rnou que, como presidente do
.diretório, tem essa atribuição de
posicionar-se em nome dos alu
noJs. Mas mesmo assim, antes de
redigi-lo, ele consultou alguns

alunos, que concordaram com'

ostermos.

Enquanto isso; os professores
da Uniplac estão tentando obter
assinaturas de seus colegas para
um documento a ser encami
nhado ao Ministro da Educa

ção. Também os estudantes, em
reunião realizada na noite de

quarta-feira, decidiram enviar
um .abaíxo-assinado ao mr

nistro relatando o fato e solici
tando' sua revogação, Uma co

missão, a exemplo da formada

pelos professores, está percor
rendo as salas para a obtenção
destas asssinaturas.

DCE IJltJnifesta solidariedade
o Diretório Central dos Es

tudantes, da Universidade Fe
deral de Santa Catarina divul
gou na tarde 'de ontem, em Flo
rianópolis, nota oficial manifes
tando solidariedade à profes
.sora demitida e aos alunos de
Pedagogia da Uniplac. A nota,
na íntegra é a seguinte:

público, manifestar total solida
riedade por mais esta luta con

tra a prepotência e o arbítrio
que humilha toda a comunidade
Catarinense,

E necessário que nos posicio
nemos firmemente contra os re

gimentos internos das Universi
dades, que incorporam o arbí-
.tno dos decretos 228 e477, para

O Diretório Central dos Es-: que esses fatos não mais se repi
tudantes , da UFSC, em face as tam e para que a repressão seja
repressões'que vêm sendo pro- desmoralizada publicamente.
movidas contra professores e es- Atos como esse, praticados
tudantes da Universidade do pela direção da Uniplac contra

Planalto Catarinense, vem, de professores ,e estudantes, signi-

ficam um atentado à dignidade e

inteligência humana e revela o

quão obscurantistas são os bu
rocratas que dirigem grande
parte de nóssas escolas,

É cada vez mais importante
que professores, estudantes e

funcionários, se organizem na

luta comum por maior partici
pação nos órgãos deli bera tivos
das universidades, para que se

tenha uma educação verdadei
ramente' conscientizadora, vol
tada aos interesses da maioria
da população, Adolfo Luiz
Dias - Presidente.

Empregados da Usina Metalúrgica não
receberam aumento e prometem paralisar

Trinta e cinco por cento, cipação do presidente do
'de aumento salarial acima sindicato.
dos índices estabelecidos Adalci no Perei ra

pelo acordo trabalhista, que alertou-os de que a greve
ainda não foram pagos, a seria ilegal e poderia,
volta dos vales de farmácia, prejudicá-los'. Diante da in-

.

que foram cancelados há um sistência pela greve o presi
mês, pagamento de taxa de dente do Sindicato prome
insalubridade aos que pos- teu levar as reivindicações
suem este direito e não a re- pessoalmente à direção da

cebern, principalmente aos empresa, solicitándo um

pertencentes a sessão de usi- prazo de até terça-feira para
nagem' em geral, adianta- comunicar-lhes durante
menta de 30 por cento do nova reunião na sede do sin
salário todos os dias 25 de dicato. "Caso vocês não
cada mês, e pagamento inte- sejam atendidos, vocês re

grai dos dias em que.perma- solverão o que fazer em as

necerem paralisados para sembléia geral", disse Adal
tratar de..�uas.J;e.oo.ndica,çiie��çj,!lP" �erejx,ª", ....... _.

no Ministério do Trabalho. Esta providência do Sin-
Estas são. as reivindica- dicato evitou que a greve

ções que foram entregues fosse realizada ontem
.. quarta-feira à noite ao pre- mesmo, como pretendia a

sidente do. Sindicato dos ,maioria dos presentes. Eles

Trabalhadores Oficinas Me-' frisaram, durante a reunião,
cânicas de Joinville, Adal- que a intenção não era uma

cino Pereira, Caso ele não greve e sim conseguir "estes
consiga negociá-las direta- direitos" através do diálogo.
mente com a direção da em- "Esperamos por uma res

presa, os trabalhadores pre- posta e não conseguimos.
sentes à reunião de quarta- Chega de conversa", disse
feira à noite farão assem- um operário ao presidente
bléia geral, na sede do sindi- do Sindicato,

,

cato', 'para decidirem sobre a Durante o encontro com a

greve. direção do Sindicato, os tra-
Durante a reunião de balhadores afirmaram que

quarta-feira, na sede do Sin- um operário que reclama al-
dicato, a maioria' dos traba- guma coisa é suspenso, fato
lhadores se manifestou favo- este que não ocorria há
rável a paralisação ontem quatro anos. Um funcioná-

mesmo, alegando que já ha- rio da indústria, que esteve

viam concedido um prazo e presente à reunião, comen-
não foram atendidos. Entre-

. tau a situação dos operários:
tanto, após muita discussão, "A situação está crítica na.

em que participou também fábrica. Sei de um pai de ta-
Um representante do Minis- mília que recebe só Cr$
tério do Trabalho,' os traba- ·1.200,00 e tem que sustentar
lhadores foram convencidos esposa e filho. Como ele
do contrário, graças a parti- consegue? E agora

Federação apóia líder
sindical e repudia,

denúncias de Kuster
OConselho de Representantes da Federação dos Trabalha

dores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário do Estado
de Santa Catarina, reunido em assembléia geral extraordinária
em Florianópolis, resolveu, por unanimidade de votos, apre
sentar uma moção' pública de solidariedade a Veron Ceve)',
presidente do Sindicato de Lages, repudiando as denúncias
"levantadas contra sua honra e sua honestidade" pelo deputado
Francisco Kuster. O documento é assinado .por representantes
dos Sindicatos dos Trabalhadores da Construção e do Mobiliá ..

rio' de Blumenau, Brusqüe, Canoinhas, Capinzal, Florianópo
Iis, Jaraguá do Sul, Joaçaba, Joinville, Rio do Sul, Rio Ne

grinho, São Bento do Sul, São Joaquim e Tubarão. Além
destes, também os delegadosdos sindicatos dos Trabalhadores
da Construção Civil de Itajaí, dos Trabalhadores das Indústrias
Cerâmicas para Construção de Imbituba, dos Trabalhadores
nas Indústrias de Cimento, Cal e Gêsso de Itajaí e dos Marce
neiros e Trabalhadores nas Indústrias Serrarias e Móveis de
Madeira de Caçador, Itajaí, Laguna e Rio do Sul assinaram a

moção. .

O documento considera, como razão dá moção, que um

"dirigente sindical, dos mais destacados deste Estado, foi agre:,
dido, difamado e caluniado por iniciativa de um parlamentar
estadual", Dois outros considerandos são no sentido de que" a

denúncia não tem fundamento, por tratar-se de mera vingança
política, partida de quem teve seus interesses ele�tor�is contra
riados" e que "O próprio acusado solicitou a realização de uma

auditagem sindical para provar a lisura administrativa da dire-
toria que ele preside",

_ .•

As acusações do deputado Francisco Kuster (MDB) foram
divulgadas pela imprensa no dia 18 do mês passado e denun
ciam Veton Cevcy, presidente 'do Sindicato dos Trabalhadores
na Indústria de Construção e do Mobiliário de Lages como

"o maior pelego de Santa Catarina" e que teria construído "um
verdadeiro império particular como resultado de suas práticas
fi nancciras desonestas".

Sindicato denuncia

"1CJtan�� de pássaros no Sul

cortaram-lhe os vales de inexistência de uma pro
farmácia, onde ele com- posta concreta por parte dos

pravaa crédito leite em pó trabalhadores. Depois' de
para seu filho. Este pessoal uma longa paralisação,
que .está aqui possui a ima- foram entregues a Adalcino

gem de rebelde. Quando ele Pereira os
- cinco pedidos

reclama é suspenso. Que lei é para que ele consiga até
esta que somente protege terça-feira. "Neste dia nos

eles?". reuniremos aqui e vou dar
'Por sua vez, Um dos resposta de negociação. Se
porta-vozes dos trabalhado- der deu. Se não der vocês
res nareunião perguntou ao vão decidir", disse Adal

,

presidente do Sindicato dos cino.

T b IhdUm fato inusitado aconra a a ores o que acon-
teceu durante a reunião. Um

teceria a eles em caso de trabalhador estava recla-
greve, pois eles já deram um mando de-suas horas extras,
tempo a direção da indús-

que segundo' ele a empresa'
tria. "Tempo e conversa vai 'eStava pagando a menos
acontecendo: e nós estamos todos os meses,. Diante-deste

,

passando a vento". '.
_ problema, o trabalhador ar-

Adalcino Pereira, ao res- gumentava a irregularidade
ponder a pergunta, disse que e o presi'dente do Sindicato
não poderia convocar uma contra argumentava com

assembléia geral. "Como hipóteses, sempre deferi
presidente do Sindicato não dendo o empregador. "Afi-
PQSS9. convocar uma .assem- nal.de que lado você está?",
bléia por questão de greve. perguntou outro empregado
Ela é ilegal e prejudicará vo- ao presidente do Sindicato
cês''. dos Trabalhadores das Ofi-
Na metade da reunião, os cinas Mecânicas de Join-·

.

ânimos dos trabalhadores ville, Adalcino Pereira, ex-

começararri a esfriar, princi- pintor da Cônsul antes de

palmente devido a uma ob- assumir a presidência do

servação de um trabalhador. sindicato há mais de dez
"O sindicato fez um acordo
de aumento saíaríale nós
não recebemos ainda. Se o

sindicato não conseguir, nós
tentaremos conseguir do
nosso jeito",
A partir desta observa

ção, a possibilidade da greve
no dia seguinte (ontem)
tornou-se palpável, e so

mente foi controlada devido.
aos argumentos do presi
dente do Sindicato e do re

presentante do Ministério
do Trabalho, que lembrou a

anos.

O INÍCIO
Na quinta-feira da se

mana passada', 31 operários
da Usina Metalúrgica Join
ville, localizada na rua Líbia

217, foram de ônibus cole
tivo até o Ministério do Tra
balho. Ao tomar conheci
mento disto - segundo dis
seram os operários - a dire

ção da indústria chamou um

por um .no Departamento
Pessoal,
Diante desta decisão, os

; Criciúma (Sucursal) os caçadores que jámataram
,O Sindicato Rural de Cri- este ano mais de 20 mil pás-

saros desta' espécie e exige
urna maior fiscalização das

autoridades.
A nota oficial inicia de

nunciando a morte dos pás-
'

saros como "um crime múito

grande contra a florae-a eco

logia", Depois fala da caça

que "embora proibida para
as armas de fogo, continua
sendo feita com armas de

pressão ii chumbo frio. Estas
armas - continua a nota -

deveriam. ser· recolhidas
pelas autoridades competen
tes.

ciúma divulgou nota oficial
ontem denunciando a ma

tança desordenada de pássa
ros na região, que atuam

como protetores da agricul
tura. A nota afirma ainda

que somente neste ano

foram mortos mais de 20 mil

pássaros" e sem estas aves,
os camponeses são obriga
dos a usar defensivos quírni
cps, que envenenam os ali-,
mentos",

'

Em nota oficial intitulada
"Calamidade Espantosa a

Ecolog'ia ". o, Sindicato
Rural de Criciúma , através
do seu presidente Ludovico
Mangilli, faz ainda um apelo
aos caçadores para que-não
matem determinadas espé
'cies de pássaros cOJTIO o sa

biá, o quero-quero, a coruja
e o chupim sanhaçu, Tam
bém acusa de "criminosos"

Atenção caçadores
criminosos: vocês sabiam

que o sabiá faz o bem para o

agricultor? Você sabia que o

quero-quero é um defensor

agrícola? Você sabia tam

bém que a coruja destrói o

morcego que é o transmissor

da raiva bovina? Você sabia

que estes pássaros protegem
a flora e o meio ambiente.

destróem os insetos ofdsi-
vos a agropecuária e por
faltá desses pássaros os

camponeses são obrigados a

usar. defensivos químicos,
envenenando até os nossos

próprios alimentos?
A nota do Sindicato pros

segue solicitando "asautori
dades com poderes para in
fluenciar no caso, para que
tomem providências neste

,sentido, para gue possamos
colaborar com a economia
nacional.
Depois de distribuir a

nota, o presidente do Sindi·:
cato, Ludovico Mangilli ex
plicou que "divulgamos esta

nota por solicitação dos as

sociados, pois este é um

problema antigo, mas ne

nhuma autoridade tomou

p�ovidências até agora",
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Sindicatosanalisam

situação do fumo
Chapecó (Sucursal) - Pará analisar a situação econômica dos fumicul
tores de Cunha Porã e Maravilha, os sindicatos de trabalhadores rurais
dos dois municípios efetuaram levantamentos dos estoques ainda não
comercializados, em virtude da retração do mercado nos últimos meses.

O levantamento demonstrou a existência de 146,4 toneladas de fumo
'tipos burIey e comum em Cunha Porã e 120,6 toneladas em Maravilha,
perfazendo um total de 267, I toneladas de produto ainda não comercia-
lizado e sujeito ao perecimento. '

Os presidentes dos dois sindicatos enviaram correspondência à Fede
ração dos Trabalhadores na Agricultura do Estado relatando que esse

produto ainda não 'foi comercializado e que as perspectivas para isso
são desanimadoras. .

,

Sem comentar osmotivos da não colocação do fumo no mercado
catarinense, os dois líderes sindicais afirmaram que o levantamento
efetuado "reflete a realidade da situação" e prevêem que essa atividade
,poderá ser abandonada.

Segundo os sindicalistas, a suspensão da aquisição regular de fumo
pelas companhias industrializadoras gerou intranquilidade e insegu
rança entre Os plantadores, enquanto as organizações de menor porte
compram apenas pequenas porções.' ,

Os dois sidícaros pedirão a interferência da Federação para tentar
solucionar o impasse e disseram que, se for multiplicado o total' de
produto ocioso pelo preço. de venda no. mercado atacadista, se obterá
uma indicação' do volume de prejuízos causados. ,

Em Maravilha e Cunha Porã, 350 famílias se dedicam 'ao cultivo do
fu�. '

sãó Lourenço 'apresenta
,

, )

pedidos ao Governador.
Chapecó (Sucursal) - Ampliação e melhoria do sistema viário estadu�1
e intermunicipal que serve à cidade de São Lourenço do Oeste emunI':l
pio, . ircunvizinhos será a reivindicação qu� as autoridades d� Sao
Lourenço apresentarão ao Governo do Estado.

,

'
.

A prefeitura informou, ontem, que as chu�as que cairam nesta se

mana tornaram intransitáveis as rodovias de São Lourenço do Oeste: A
ScC-468, que liga o munictpio a Chapecó, a SC-473 de São Lourenço a

Xanxere, via ualvao, estao bastante castigadas pelas chuvas. ,. .

O asfaltamento da rodovia SC-468 de São Lourenço a Chapecó, será
rcivindicada em memorial, exposição de motivos e campanha pública,
segundo anunciou o prefeito municipal. Ele sug,erirá que o.asf'altamento
pretendido prossiga mais 12 quilômetros, ate atingir a Cidade para
naense de Vitorino, onde faria conexão com a rodovia Francisco
Beltrão-Curitiba.

Esta estraela - lembra o prefeito - foi traçada e nivelada e está
preparada para receber a pavimentação a�fáltica, "rryas a crise de com
bustível c a paralisação elas obras rodoviárias tambem tendem a desa
queccr o projeto".

Os políticos de São Lourenço elo Oeste recordam que o Governador
Jorge Bornhausen, ao visitar o município em época preparatória de seu

Governo.. prometeu' todo o apoio ao empreendimento. Argumentam
. ainda que o escoamento das safras agrícolas está sendo prejudicado
pelas más condições das estradas vicinais e interestaduais.

Psicólogos participam
de encontro de jovens

,
,

Custo ,de vida em Chapec6

subiu 5,96% no últinx,mês'
Chapecó (Sucursal) - O custo de vida em Cha
pecó, nos últimos trinta dias, cresceu em 5;96%
constituindo-se no mais alto Índice registrado
neste ano e um dos maiores de Santa Catarina.
A informação foi prestada ontem pela proíes-.

sora Reny Cecilia Iop, diretora em exercício do
Centro de Ensino Superior da Fundeste. A co

leta de dados e o cálculo lIÓ crescimento do custo
de vida foi feito pela Assessoria de Pesquisa e'
Extensão da Fundação de Ensino do Desenvol
vimento do Oeste com base nos custo de varejo
de 'trinta produtos b.ásicos de primeira necessi
elade na alimentação humana.
A medida elos índices do custo de vida dos últi

mos três meses (de 10 de abril a 10 de julho) é
4,94%. Persistindo esse jndice médio, em um

ano o custo de. vida em Chapecó atingirá o per-
centuaí 'de 59.28% ,

COMERCIO
O presidente da Associação Comercial e ln-

I

dustrial de Chapecó, Arduíno Gallina, c<?nsi.qe
rou um "absurdo" a alta do custo de Vida no

município. No final do ano passado G�lIina
havia enviado expediente à Supenntenden.cla
Nacional do Abastecimento - Sunab - solici
tando a criação de uma delegacia ou um posto
de fiscalização em Chapecó, mas nunca recebe
uma resposta.

. ,

Na próxima semana o presidente colocara o

assunto na pauta da reunião da diretoria da
Associação Comercial e Industrial. P�ra o ell!
presário, apenas uma delegacia podera Impedir
que algumas casas comerciais majorem o preço
dos alimentos de primeira necessidade acima

das tabelas legais. .

Queixou-se que muitos diretores de empresas
reagirão à essa medida alegando que a Acic deve
"defender os empresários e não os. consumido
res", mas acentuou quepretende e�clare,cer sua
intenção de "apenas COibir abusos "

.

Prefeitura vai inplan�àr".
trais feiras livres

recendo maior segurança e conforto aos usuá
rios e feirantes. Nos próximos dias, a Secretaria
de Obras e Serviços Urbanos, procederá a ma

cadamização do terreno e a -implantação do sis
tema de escoamento de águas pluviais, cons

truindo ainda o passeio publico, de forma a,.
deixar o local em perfeitas condições de uso
dentro c'.o menor prazo.
'Enquanto isso, um relatório da Secretaria da

Agricultura relativo ao. mês de junho, revelou
que as feiras livres das ruas Sete de Setembro e

República Argentina, obtiveram um movi
mento de venda de 408.090 quilos de frutas,
verduras e produtos coloniais, representando
um valor de Cr$ 496.050,00. A patrulha meca
nizada de micro-tratores daquela pasta, traba
lhou 531 horas em 100. propriedades agrícolas

, do município, enquanto o trator de esteiras,
atendeu a 20 proprietários,. num total de 450
horas de serviço. .

Durante o mês de junho ainda, a Seagri vaci
nou 793 animais em 598 propriedades e realizou
125 inseminações artificiais. O Horto Florestal
distribuiu, gratuitamente, 614 mudas de diver
sas espécies de árvores para arvorização de pas
seiospúblicos, ao mesmo tempo em que o Depar
tamento de Agronomia procedeu a implantação
de várias hortas em escolas e centro sociais.

Blumenau (Sucursal) - Até ofinal deste ano, a

Secretaria de Agricultura do município, implan
tará duas novas feiras livres: a primeira, nó
Bairro da Velha .e outra na Vila Nova. O titular
da Seagri, Renato Debuschi, anunciou que .os
trabalhos de construção da Velha, mais especifi
camente na rua Marechal Deodoro (ondejá fun
ciona uma feira em. caráter precário), serão ini
ciados na próxima semana, e démandat;ão 60
dias, devendo abrigar num pavilhão coberto, as
barracas de 20 feirantes.
A feira livre da Vila Nova será menor: ofere

.cera espaço para 10 feirantes e começará a ser

construída, num transversal ela rua Almirante
Tamandaré (onde atualmente também já fun
ciona em caráter precário(, prevendo-se o seu

funcionamento no final deste ano. Para De
buscbr, taisempreendimentos colocarão à dis
posição dos consumidores blumenauenses pro
dutos agrícolas a um preço mais acessível, contn
buindo assim, para os esforços do Governo I1Q
combate a inflação.

-

ESTACIONAMENTO.
A prefeitura de Blumenau arrendara.por três

anos, em caráter gratuito, um terreno de 3.150
metros quadrados na rua Sete de Setembro, des
tinado a servir de área de estacionamento na

feira livre municipal existente naquela via, ofe-

Criciúma (Sucursal) - Sociólogos e psicólogos de todo o Estado já se
manifestaram interessados em participar, apenas como ouvintes.Ido
Congresso ela Juventude de Santa catarina, que será realizado nesta
c'idade no próximo sábado e domingo. Esta informaçãofoi prestaela
ontem pela' coordenadora Iracema Conti Cancelier.

,

"Estes especialistas consideram muito importante este encontro para
observar o comportamento e a manifestação dos jovens. Eles não vão se

manifestar, participarão apenas como' ouvintes, o que é realmente
interessante para eles", disse ela.
O quinto Congresso da Juventude de Santa Catarina tem como tema

central "Juventude - Ação e Libertação", que será desenvolvido em três
etapas, baseados tias metodologias ver, julgar e agir.'

'

,

A primeira etapa, elestacando o ver, dará uma visão geral da situação
da juventude catarinense, tendo uma palestra desenvolvida pelo· padre
Evaristo Debiasi, professor do Instituto Teológico de Santa Catarina - Imbituba (Correspondente) _ Estara reunido du- 'pretendenm ainda se instalar na região.!TESe.

,
rante o dia de hoje o Conselho Diretor do Plano Obtendo a aprovação do Conselho Diretor, a'

A segunda etapa, sobre o julgar, se. deterá em valores e crenças, com Diretor de Desenvolvimento Integrado de Imbi- proposição será encaminhada. à, apreciação da Câ-motivações e critérios da juventude. Desta vez, o palestrante será o tuba, composto, por representantes do Executivo, mara de Vereadores que.de�ldlra, com o 9uoru� depadre José Edgar d�" Ol_i�?ir�, �oor�enar,p,���oral da J,�v.enlH;I,f d�, � dª.IC,C, Governo .FeqUJlL�I�stadual, Codisc e .Su-, __ 2/3.:Á Secretaria da, Indústria e
_ .c;omerelp.'ja seArquidiocese de Fldflarfoj:5dlIs.'·' 1) "5". ...;

'_, dersul. O motivo �:a,aplie,e�ªSaO do projeto de lei do manifestou a favor.,Estas alteraçoes tambem pre-Por último ser� de���.nv?!'Yld�ca�eta,P,�,g? �g'!�l;anaY��Í19,9 lppi,s ��V- -, Executívo municip�ll:' Qu�,·dispõe sabre alterações: -1- ....: " .". ".cretamenté o tema aç�o e hberta'çao. O pa1estrante sera o padres N!lo Prop9stas ao PDm �, çaso .seja apwvado pelo Le- veem o lot�amento da pnnclpal QIaIa da cidade, aBus, coordenador 'past0ml da Juventude ela DIOcese de Tubarao, gislativo, serão extintas algumas areas verdes, que Praia da Vila, e d()l$�utros.loteamen!os com cerca
ljuando também falará o padre José Edgar de Oliveira, novamente. poderãp serJoteadas. Estas áreas, segundo o. plano de'1.200 lotes, serao Implantados entao entre NO,vaAté ontem, já haviam 450 inscritos de 65 municipios. ele Santa Cata-' diretor, deveriam sei- preservadas,Nra diminuir o Alvorada, trecho da Granja Hennque Lage, ate a
rina. 'efeito poluitivo elas indústrias iá Instaladas e ql:le rodovia a§faltada Três de Outubro.
________________________________� ��r----------------------- �-- --__--�--__----__�--__----�

Conselho aprecia traldança no

plano diretor de lniJituba·

ESTA E UMA EXCLUSIVIDADE HOEPCKE.

Nós sabemos da importâneia que o seu.
Chevrolet tem no seu dia-a-dia. Por isso,
como qualquer Concessionário autorizado
que se'preza, dedicamos a ele especial
atenção: os mecânicos s6 lidam com peças
originais, o atendimento é cortez e o

serviço não dá·tempo para ser criticado.

Sabendo disto é que resolvemos ampliar,
por tempo determinado (até.agosto
,de 1979), nossa garantia para 30 MIL
QUI LOMETROS),

VEíCULOS S.A.

E tem mais:

Mesmo que você não seja propriet�rio
Çhevrolet venha nos visitar e inscrever-se no

Grande
Concurso

e habilitar-se a ganhar dois Chevrolet de
sua inteira escolha.

'Av. Ivo Silveira, 999, Fone: (PABXI 44-1633. Florianbpolis, SC

BNH quer

implantar
Projeto Cura
em Itajaí "

II

Itajaí (Sucursal) Representantes
do Banco Nacional de Habitação
estiveram reunidos ontem à tarde
'com o prefeito Amilcar Gazaniga
para tratar da implantação do

Projeto Cura em Itajaí.
O projeto Cura é totalmente fi

nanciado pelo Banco Nacional de
Habitação e prevê a liberação de
recursos na área do saneamento e

recuperação de áreas carentes de
infra-estrutura social, educacio-
nal e de saúde.

'

Este projeto é desenvolvido nas'
. áreas das cidades, que no período
de crescimento e expansão não

foram controladas e cresceram
desordenadamente.

O prefeito Amilcar Gazaniga
não se manifestou oficialmente
sobre o assunto e por isso, os re
presentantes do BNH deverão
voltar a manter contatos com a

prefeitura na próxima semana.

Municípios
do Sul querem

deixar a

Amurel
Tubarão (Sucursal) Com a parti
cipação de vereadores dos muni

cípios integrantes da Associação.
dos Municípios da Região de La
guna - Amurei será realizada

hoje, às 20 horas, em Braço do
Norte uma reunião para decidir
sobre a criação de uma nova asso

ciação micro-regional do Vale do
Braço do Norte.

.

Na oportunidade, será definida
a desvinculação dos municípios
de Grão Pará, São Ludgero, Ore
leans, Rio Fortuna, Santa Rosa
de 'Lima, São,Martinho, Grava
tal Armazém e Braço do Norte
qu� pretendem deixar a Amurel.

O v�reador Zeleivirfcí':mar Per
raro, da Arena, que é presidente
da Câmara' de Vereadores' de

Braço do Norte e que é também o

autordo projeto de desvinculação
de alguns municípios, explicou
que "este projeto tem por objetivo
êonsondade os nove municípios,

.

tornando-os uma força constru

tiva na reaíão".
Explicou ainda que "esta des

""Vi1Teu]'lfçã:o� porém, não significa'
'

2&fÍe temos alguma cóisa contra a

região da AmUrei, apena.s os nos

sos objetivos são diferentes e por
isso queremos nos separar':.
. .

CHURRASCARIA ATALlBA

(Junto a Expoville)
O ESPETO EXAGERADO

Ao Som de Música ao Vivo
de 3.as á 6.as feiras

"

Atende Banquetes e Casamentos

Fone 22-4633
JOINVILLE - Se

o ESTADO na PADARIA
SÃO LUIS (AGRONÔMICA)

.

,

Ao. comprar seu pão, leite, etc, cOI11pre
também O ESTADO. Agora à venda na
Padaria São Luis - rua Rui Barbosa, 52.
É permitido estacionar seu carro para
fazer as compras.

SUPERMERCADOS COMPER
PROMOVEM

PACOTE DE JULHO
Massa seival 1 kg 9,90
Pêssego Pomar , ' 22,50
Coca-Cola Ltr ,

'
. . . . . . .. 6,50

.

Sabão coco Pantera leve 4 pague 3 , ' 17,00
Vinho Tupy Garrafão , , , 62,00
Molho Pimenta Cicá , , ',............ 9,00
Minerva pó 600 gr .: , .. ,

' 18,45
Papel Servus Primus , :." , , ,. 1,70
RaçãO' p/sabia corraçline 500 gr ,'. . . . . . . .. 4,20

, Cerveja Brahm'a
" . .. 9,90

Bolacha Si lau sortida 1 kg " ,... 15,50
Mi'nerva liq. 500 mi .- , " ,.. 9,50
Extrato tomate cajamar 5QO gr . , .. , .. ', 10,90
Vassoura milho. , , " " 18,00
Café Pelé vidro 100 gr .' .. '.' '. , , 23,00
Ervilha Swift 200 gr , , , , ". 16,40
Arroz Combate 5 kg , , ,... 59,00
Vinagre Hefling , . . . . . . . . .. . . . . .. . . .. 5,90
Pinho Whithe 500 mi 17,80
Balde trai 71212 , , . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 22,50
Feijão preto 1 kg , .' , 10,55

, Figo Pomar , " 31,20
Guardanapo Santepel branco 34 x 34 , , .. -< . . 6,95
Sabonete solis , . . . . . . 3,30
Creme Dental Kolynos 67 gr , .. , .. , . . 5,45
Desodorante Avanço 85 gr , , 8,50
Vacia Trai ',' .•............... , .. 39,00
Whiscky Scoth Ban . , , 79,00
Pudim Royal 110 gr , .. , .. : , , .. 3,45
Sal Diana , .. ,....... 2,98
Super Det. 200 gr . , . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . 3,70
Sabão Fontana 200 gr' , . . . . . . . . . . . . . . . .. 3,30
Refresco;Triunfo '.' .. , , ,. 2,75
Abacaxi Calda Dunas ,., .. , " 24,00
Água coco Serygy , ,".. , . . 6,00
Cuminho Saleiro Medeiros. , , " . , .. , , , 11,60
Pimenta Saleiro Medeiros " . '," . ' .. , .. 6,90
Guaraná Brahma .... ,.".".................... 2,30

\
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Simpósio sobre agricultura
Lages (Sucursal) A prefeitura de Lages vai prorru;JVer
na próxima segunda-feira um encontro·e.ntre os trüe

grantes da Secretaria Municipal de Agricultura e Os ,

produtores rurais do distrit,o � Bocaina do Sul; !
quando serão acertados os últimos detalhes do 1. 11
Simpósio Agrícola de Lages, a realizar-se eTTl: agosto,
naquele distrito.

-
' . I '

Durante o Simpósio Agrícola serao discutidos os

principais assuntos, relativos às atividades agríc�las, :
em virtude da política agrícola governamental. , ':

Verba para I rnbituba

Imbituba (Correspondente) O Ministério da'Eduea,U'ção liberou uma verba no valor de Cr$ 1.50;(j00,OO
para a construção de uma quadra de esportes na Ee.
cola Básica Henrique Lage, no centro da cidade. O
estabelecimento possui 2 mil alunos e não tem um
local adequado para a prática de educação física e

jogos recreativos:
.

Plantação de alho

Lages (Sucursal) 500 quilos desementede �lho serã_o
plantadas esta semana no hortão do Ba_�rro Gua_ru�a.
O chefe da divisão 'de Insumos da prefel�ura, Ol.l�elrq
Burb explicou que "o plantio do alho, alem de dioersi.
ficar às culturas desenuoloidas no hortão, propiciará
um aumento de renda aos integrantes do projeto, já
que são raras no mercado as sementes".

,

Recursos para Palma Sola

Arneosc reúne contadores

Chapecó (Sucursal) - O Tribunal de Contas do Es
tado aprovou o termo de convênio firma:!? en!re a

Beeretaria dos Transportes e Obras e aPrefeiturã Mu

nicipal de'Palma Sola, no montante de Cr$ 400mil, A
verba destina-se à construção de umaponte sobre o RIO'
Capetinga, naquele município. A informação é do con-

selheiro Wilmar Dallanhol. .

Chapecó (Sucursal) -A Associação dosMunicipios do
Extremo Oeste de Santa Catarina - Ameosc, reuniu
todos os contabilistas dasprefeituras filiadaspara um

curso sobre legislação orçamentária. O curso foi mi
nistrado por Otávio Silva, técnico da Assessoria de '

Planejamento.' ,

A isenção da aplicação de lOLk..das receitas munici- '

pais em saúde e saneamento e 30'!i em despesas de
capital, além de outras inovações legais, foram os as,

suntos abordados.

Verba para Colégio do Oeste

Chapecó (Sucursal) - O deputado Ang_el�n� !l0sa
(Arena-BC) comunicou ontem que o M_mlsterw de

Educação e Cultura liberou-a importância de Cr$�42
mil em favor do Colégio Peperi de São Miguel .do

'

Oeste, A verba foi transferida pelo Banco do Brasll e
será aplicada no programa edücacional do estabele-
cimento.

.

Campanha sobre saúde mental

Imbituba (Correspondente) O· Centro de Saú,de de
Nova Alvorada vai 'realizar na próxima semana uma

campanha com vistas ao tratamento das doenças men
tais. OpsiquiatraPauloPrudência será o encarregado
da campanha que se estende também aqueles que não
são filiados ao Inamps. O Centro de Saúde de Nova
Alvorada esta funcionando há poucas semanas e foi
construído pela Codisc.

.

Sede própria para clube

Imbituba (Correspondente) O Imbituba Iate Clube,
que roi fundado recentemente, terá em alguns meses a

sua sede própria: As obras já foram inu:iadas e se

gundo o proJeto, serão constru,ídos galpoes, lancho
nete, churrasqueira e um trapiche. O Imbituba Iate
Clube está localizado às, margens da Lagoa, de Ibira
ql!-era.

Nova diretoria do'Rotary
Chapecó (Sucursal) - E�jantar no Clube Comércial,
foi empossada a nova diretoria do Rotary Clube São

. Miguel do Oeste - Descanso, O novo presidente é Luiz
Basso; vice-presidente: Cesar Dini; secretário: Mar
celo Chita; segundo-secretário: Osualdo Canalle;. pro
tocolo: Oduvaldo Mansani de Melo; segundo prato- I

colo: Rúbens Flamia; tesoureiro; Alfeu Romaneini e
segundo tefjloureiro: Wilson Romancini.

Escotismo em Joaçaba
Joaçaba(Sucursal) A Câmara Júnior de Joaçaba está
realizando um movimento com .vistas a implantação
de um I(rupo de escoteiros nas cidades de Joaca�a p..
Herval do Oeste. A área onde funcionará o grupoJa fOl

.

doadapela prefeitura de Herval do Oeste, em colabo

ração com o Colégio Frei Rogério, dos Irmãos Maris
tas,

FABRICA DE RENDAS E
BORDADOS HOEPCKE S.A.

. C,G.C. n.o 83.872.549/0001-01
,

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta sociedade

a se reunirem em Asser,nbléia Geral Extraordinária, a

reali;zar-se, às 14 horas, do dia 23 de julho de 1979, em �ua
sede social, à rua Felipe Schmidt nO 139, nesta Capital,
para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1- Aumento do capital social de Cr$ 31.132.944,00 (trinta e

um milhões, cento e trinta e dois mil, novecentos e q"!a
renta e quatro'cruzeiros) para Cr$ 51.132,944,00 (CIn
quenta e um milhões, cento e trinta e dois mil, �ove.centos
e quarenta e quatro cruzeiros), todo ele em dInheiro,
2 - Reforma dos Estatutos Sociais.

.

3 - Outros assuntos de interesse da sociedade.
Florianópolis, 11 de julho. de 1979,

José Matusalém Comelli
Diretor-Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Fpolis, 13/Julho/79 Economia --=_11

I DIZCOLIN.
INCENnvo À AGRICULTURA NÃO"

I

PREJUDICA INDÚS,TRIA
O Sr, Osvaldo Colin falou sobre a reforma bancária prevista para 1981 e as medidas do Governo para incentivar o setor
primário da economia. Contudo, tranquilizou' os industriais assegurando que o setor secundário não deverá sofrer cortes.

". A reforma bancária pre
vista para 1981 e as medidas
que serão tomadas .pelo Go':
verno para incentivar as pro
duções no setor primário
foram os principais assuntos
da entrevista coletiva conce
dida ontem à tarde à imprensa

� :." pelo presidente do Banco do
f Brasil, Osvaldo Colin, logo

após seu encontro com. o go
vernador Jorge Bornhausen.

xará de ser a autoridade mo

netária, "o caixa geral do
sistema financeiro" que é hoje.
Dando como exemplo a re
serva dos depósitos compul
sórios das outras instituições,
que passam pelo BB para só
então serem repassados ao
Banco Central, Osvaldo Colin
observou que "essa ida e vinda
do dinheiro deve cessar em

1981", trocada pelo aciona
mento "de programas especí
ficos da União".Colin anunciou ainda que

já recomendou ao Banco do
Brasil que seja revista a obri
gastoriedade de aplicação de
15 por cento dos financiamen
tos concedidos pelo BB em

, ': "insumos modernos", justifi
I cando que essa medida precisa
ser flexível. Para o presidente

[ do Banco do Brasil, a aplica-
"

ção deve ocorrer em casos es-
,

pecíficos de culturas que ne
, cessitam de estímulo, reser-
• vando a outras programas di-
• versos. E deu o exemplo dos
plantadores de mandioca de

, Santa Catarina, "que se ouvi
rem falar em insumos moder
nos, podem até nem ap,arece�
mais no Banco".

Entre os novos setores a

serem ativados pelo Banco,
está a Caderneta de Pou
pança. Na, opinião de Colin,
poderá surgir até "uma sim
biose entre o Banco do Brasil e
a Caixa Econômica Federal,
sobretudo para nossa atuação
em eraças onde só nós atua
mos '. Ressaltou, no entanto,
que o BB entrará no- setor
consciente das "limitações se

toriais e regionais da própria
Caderneta" .

NEM UM, NEM OUTRO
O presidente do Banco do

Brasil deixou claro que o Pro
grama de Expanão da Ativi

,EXPLICANDO O EM- dade Agrícola "não acarretará
; BRlÃO remanejamentos no setor in-

- Apesar de considerar que a dustrial, porque o setor se

: reforma bancária de 1981 cundário não deve sofrer cor
� "ainda está no embrião e pré- tes". E salientou: "A indústria

; cisa ser entendida em toda sua não sofrerá restrições".
: extensão", Osvaldo Colin ex- Adiantou que o Governo está

: plicou que um dos assuntos selecionando programas es-

: que tratou com os gerentes do pecíficos na agricultura, que
· Banco em Sànta Catarina foi deverão receber incentivos tão

: justamente a mudança que logo sejam identificados.
, deverá ocorrer. A eles, o pre- Um dos planos.do Banco do
; sidente do BB transmitiu a sua �rasil para ajudar o agricultor.
:, confiança de que "a institui- e desburocratizar o processo
i ção continuará sendo forte de concessão de crédito rural.
�. dentro desta nova fase", Uma das medidas que serão
; ___. . _

tomadas será desvincular o

: quando terá de captar maio- endossante (o pequeno agri
; res recursos em diversos seto- .cultor) das.Notas de Crédito
; res até agora não explorados. Rural, já que hoje ele fica
, Segundo Colin, com a re- comprometido,>com o com

: forma o Banco do Brasil dei- prador. Outra e a maior uti-
'.1 "I:"\. � UU.,)OJ_· \

� ... ,

_.

v ...... ,;", __ í..' _
I,

CORRETORA DE VALORES
M.OBILlARIOS

lização do crédito rotativo,
também conhecido como

"cheque ouro rural", que faci
lita a chegada do interessado
ao dinheiro e necessita apenas
de uma avaliação 'do Banco do
Brasil no rendimento da pro
dução final. O crédito rota
tivo deverá ser utilizado com

frequência nos recém-criados
Postos Avançados Rurais.

COM JORGE
Acompanhado dos Srs.

Narcido Bolsas e Fernando
Coutinho, respectivamente
chefe e subchefe de seu gabi
nete, o Presidente .do Banco
do Brasil cumpriu também, à
tarde, visita de cortesia ao

Governador Jorge' Konder
Bornhausen, sendo recebido
no salão' nobre do Palácio
Cruz e Souza.

·Na oportunidade, o Sr. os
valdo Colin ouviu do Gover
nador catarinense um relato
das atividades até aqui- em
preendidas pela administra
ção estadual e, ao fazer tam
bém uma breve exposição
sobre seu trabalho à frente do
Banco do Brasil, reiterou sua
disposição de cooperar em

tudo quanto esteja ao seu al
cance para o programa de de
senvolvimento de Santa cata
rina.

O Presidente -do -Banc-o
-

do
-

Brasil, que visitava o Palácio
do Governo pela primeira vez

após as reformas nele intro
duzidas, manifestou-se im
pressionado com os serviços
ali executados.
Ainda na Capital, o Presi

dente do Banco do Brasil
manteve reunião com' os 40
gerentes do estabelecido se

diados nas diversas cidades
catarinenses. Osvaldo Colin
também reuniu-se com líderes
empresariais catarinenses, .
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B� premiará o melhor
trabalho sobre

energia alternativa
O Presidente do Banco _ do BrasiC Oswaldo Colin,
anunciou ontem, em Florianópolis, que participando do MiÍhares de trabalhadores brasileiros estão sendo Conciliação e Julgamento da Capital que determi-
esforço do Governo Federal em busca de alternativas lesados pelos bancos depositários do. Fundo de Ga- nasse à empresa depositar o que faltava. Contudo,
energéticas, o Banco do Brasil vai instituir um prêmio de rantia por _ Tempo de Serviço, segundo Jenúncia para minha surpresa - aduz Moacyr Pereira -, o

feita pelo Conselheiro da Secional da Ordem.dos empregador provou entretanto. que havia reco-âmbito nacional, para o melhor trabalho de pesquisa de Advogados do Brasil de Santa Catarina, Sr. Moa- lhido a totalidade do FGTS de Hamilton Cesar do
novas fontes de energia. cyr Pereira, no Simpósio de Estudos Políticos e Nascimento, coincidindo com os Cr$ 2.400,00
Este prêmio será concedido através do Fundo de Incen- Sociais promovido no último domingo em Blume- que havia pedido no processo trabalhista".

tivo à pesquisa Técnico-Científica - (FIPEC), sem pre- nau pela Fundação Nereu Ramos. Ontem, nesta
-

O Supermercado Pão de Açúcar forneceu então
Capital, o advogado ratificou a denúncia citando uma nova guia "AM" e o empregado, nesta segunda'juízo das aplicações normais de recursos deste fundo a inclusive caso concreto, tramitando atualmente na oportunidade, recebeu mais Cr$ 400,00, segundooutros programas técnico-científicos. Junta de Conciliação e.Julgamento da Capital. demonstra o advogado.

Salientou o Sr. Oswaldo Colin, que a decisão do Banco Segundo Moacyr Pereira, nos diversos casos em Vendo que o mesmo continuava sendo lesado
do Brasil se integra ao esforço das autoridades federais . que tem atuado, verificou que os saques de FGTS pelo Banco, já que o total pago era inferior ao

Para solucionar o problema energético, fato que adquire
vem sendo pagos em importância inferior ao que o devido, o advogado fez nova reclamação ao Juiz
trabalhador tem direito de receber. "Em contrapar- sendo entregue nova "AM", já pela terceira vez ao

relevância cOIP a recente criação da Comissão Nacional tida os bancos abocanham para sj substancial par- empregado, ocasião em que recebeu Cr$ 166,00,-
de Energia (CNE). cela de um dinheiro que perterice ao trabalhadot observa Moacyr Pereira. •

Disse ainda o presidente do Banco do Brasil, que no brasileiro, que muitas vezes, por desconhecer o Agora, o advogado está requerendo a quarta
complexo mecanismo para o cálculo do FGTS, "AM" pois o empregado ainda tem a receber mais

caso de Santa Catarina, esta decisão do Banco tem uma xmforrna-se com qualquer quantia que lhe é paga". .

de Cr$ 800,00.
conotação roda especial, pela criação, através do Go- Esta situação se agrava, segundo o advogado, prin-' MANOBRA ESCUSA
verno do Estado, da Comissão Especial de Energia do cipalmente porque o trabalhador vivendo sempre Para Moacyr Pereira, "esta ocorrência serve para
Estado e pelas potencialidades que o carvão pode ofere- em privações econômicas, nem sequer cogita a con- provar que os Bancos estão manobrando de modo

I tratação de um advogado para verificar se real- escuso com o dinheiro do FGTS, e ficanco com
cer nesse esforço em busca de novas fontes de energia. I d fati '1 d" S'

,

mente o banco está lhe pagando a importância de- po pu a atia, VIStO que, pe o constata o no impo-Como se sabe, Santa Catarina possuiu uma das maiores vida". sio sobre Estudos Sociais e Políticos em Blumenau
reservas carboníferas do país, estimada em 1.200milhões O advogado cita, entre casos análogos que já no último domingo, o BNH - a quem está afeta a

de toneladas. tratou, o do trabalhador Hamilton Cesar do Nas-
.

tarefa de fiscalização do saque -, não tem condi-
'_�"""""'''''''''''''''_'''''''''''''_'''''''--_--_'_--'''''''''''''-- ';'''' cimente';", funcionário do Supermercado "Pão de ções de exercer esta: fiscalização".

. Açuc<lrl'j"desta Capital. "Este'trabªlh�çl.qt;-::;cQrH",,,, ,Ç"qn,ta.MR'lcY,f J'er�ig, que n� caso do trabalha
"'Mbacyr Pêreirà -'-\ tinha' para recebera'importân- ; ddr�Baínilton César do Nascimento, o Supermer

. cia de Cr$ 2.400,00 de FGTS. Ao receber. a "AM" cado Pão de Açúcar chegou até a encerrar conta no

(guia para saque do Fundo), o funcionário se dirigiu" Banco Itaú.
ao Banco Itaú, (depositário do FGTS) e recebeu a Por ocasião do Simpósio em Blumenau, segundo
importância de pouco mais de Cr$ 800,00". Moacyr Pereira, o Coordenador' do BNH
A primeira providência face ao ocorrido, diz o mostrou-se estarrecido com a denúncia e prometeu

advogado foi supor que o empregador (Superrner- aos trabalhatíores e autoridades presentes que to
cado Pão de Açúcar), não tivesse depositado a tota- maria enérgicas providências, "já que este tipo de
lidade do FGTS. "Requeri então ao Juiz da Junta de ocorrência não tem explicação" .

Osvaldo CoIln com os jornall&tas, Colln foi recebido em audiência especial pelO Governador.

Advogado denuncia: ,bancos
lesam trabalhador pagando
.fundo de Garantia menor.

•

�t. BANCO CENTRALDO�L
COMUNICADO DEDIP N? 704

OBRIGAÇOES DO TESOURO NACIONAL - TIPO REAJUSTÁVEL

EDITAL DE SUBSTITUiÇÃO

O BANcO CENTRAL DO B RASI l tendo em vista o disposto no artigo 2'!da lei Co�plemen
tar n? 12, de 08.11.71, e Portaria n? 07, de 03.01.77. do Ex:.mo Sr. Ministro da Fazenda, torna
público que o Banco do Brasil S.A., por intermédio de suas agências, está autorizado a receber
no perlodo de 17 a 26.07,79 no horário de expediente normal para o pÚblico,-OBRIGAÇOES
DO TESOUIAO NACIONAL -'riPO REAJUSTÁVEL, das modalidades nominativa-endossável e

ao portador, de prazo de 2 e 5.anos, vencíveis no mês de agosto de 1979.

2, As pessoas físicas e jurídicas que desejem realizar a SUbstituição poderão optar por receber
os novos tttulos.nas seguintes condições: ,

a) OpçAO POR OBRIGAÇOES DE PRAZO DE RESGATE DE 2 ANOS,
TAXA DE JUROS DE 6% a.a·.
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50 anos de tradição no mercado de capitaismerntiro dás BOI�!!S �de Valores de São�l!lo e Bolsa de Valores do Extremo sui .
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LOBRAS pp 2.40 2,35
ItANAH pp 1,90 '1,90
MANASA PFC/Oli 2,45 2,4'5
MBSBLA OP 2,38 2,38
IDEM pp 2,40 2,50
M,ET BAImARA OP 1,45 1,45
MEtAL LEVE PPC/18 2,30 2,28
MOINHO SANT OPC/49 2,65 2,05
NACIONAL PR 1_,02 1,02
NOROON MET OPC/14 3,00 3,00
NOVA A.f.1LRICA OP 1,35 1,35

:!- �___"_�_..J.__J.__L-_'__-'-___'I PERDIGXO PFC/03 3,00 3,00
OFERTA DE TITULOS QUANTIOADE COMPRA VENDA PETROBRAS Oli 1,10 1,10

�!h-§ru\!-I�Ull='�"'�""�"'HMi'õ<§------t------+-_:_:_--+-----j1 IDIlI. PN 1,30 1,30

j Pl'l 300.000 0,80
IDU! PFC/22 1,44 1,42

1 ��:ISUL �: 332.000 1,15 PIRELLI OPC/46 1,05 1,05

�I ;:�j��I.A�:Lr:GLOBO DF jg:ggg 1,85
1,20

PROSDOCIlI10 PPC/16 1,25 1,25

� ;.�r���:z SEG g� � l!t�g 1,30
6,50 �� : �:�� �:��

a
3,30

REALCAPE PPA 6,50 6,50
SADIA. CONOOR Pl' BON 5,00 5,00
SEHVIX _Fl'iG OP 0,43· 0,42
SHARP Pl' �t1.8 1.20
srD COPERRAZ OP 0,7'1 0,71

:;;IPCO BRASIL pp 0,80 0,8'0
tELERJ PN 0,75 0,75
TELESP 9E 0,18 0,20
ID. ON 0,18 0,20

T,RANSPA..RANA PPC/15 0,85 0,65
tUR BRAOESCO PR 1,06 1,06
ULtRALAR aR 2,56 2,57
UNIBANCO PR 0,70 0,11
IDa 'PPC/24 1,20 1,20
VALE R DOCE pp 1,51 1,51

VIDB 9J4ARINA DF 2,10 2,11 6"36.000 + 0,4
WHIT J.lABtINS 'OP 1,80 1,80 415.000 /

tiZA1iINI FPC/23 1,l..5 1,10 425.ood----------�----L--�__�=__2�_c=����

j33.000

J I .i.lIV 1,00
pp Bcm J,JO
PI' ... IV C,cO
pr O,SI?
PN 1,00
PI' G,JO

PPEC/36 'J, 75
PP 0,')0

5e5.000 . 1,4
1.171.000 - ?',S
393.000 + 1,6

1.009.000 - 0,5
185.000
130.000 - 1,7
lOC.OOO

J11.000

592.000

�O.OOO _ i..,2
570.000 - 9.5
bó.oOO

Valor de substituição: o valor nominal reajustado vigorante no mês de

junhode 1979..

contados a partir do mês de [unho de 1979..

15.06.81.

1,00
3.30
G,75

0,9':>
1,00
G,JO
5,75
0,85

425.')00

5.000 - 0,8
63.000 - 7,(.
40.000

350.000

Escritório Rua Dr Fúlvio Aducci, 552
Fone 44-5034

,

Fabrica Av Cruz e Souza, 359
'

Fone 44-1136

Inicio da fluência dá

juros e de prazo:

Vencimento:

Modalidades: ao portador e nominativa-endossável;

b) OpçÃO POR OBRIGAÇOES DE PRAZO DE RESGATE DE 5 ANOS·
TAXA DE JUROS DE 8% a.a.

Valor de substituição: o valor nominal reajustado vigorante 110 mês de

junho de 1979.
Início da fluência de

juros e de prazo:

Vencimento:

Modalidades:

contadQs a partir do mês dejunhode 1979.

15.06.84.

ao portador e nominativa-endossável.
'.3

PJ'C/Ol
PI'AC/20

1,40
5,00
0,;11
0,82
2.92
4,40
2,25
1,55
1.20
1,80
1,21
1,25
1,43

2,80
0,90
1,75
3,96

34S.000

130.000

105.000

VENDE-SE

3. As Obrigações a serem $ubstitu ídas ser.ão acolhidas pelo valor nominal reajustado vigorante
no mêsdetagostode'1979,acrescido, facultativamente, dos iuros líquidos a que fizerem jus.
4,

.

Os juros não utilizados na forma do item anterior serão pagos pelas agências do Banco do
Brasil S.A. no mesmo dia da entrega dà!; novas Obrigações.

"

5. Para os fins previstos neste Comunicado, o Sanco do Brasil S.A. somente acolherá os

certificados representativos da quantidade de Obrigações a serem efetivamente substitu ídas.

6. Os possuidores de certificados representativos de Obrigações do Tesouro Nacional· Tipo
Reajustável, que não desejarem substituir integralmente a quantidade de Obrigações expressas
nos mesmos, deverão, antes de apresentá-los à substituição, providenciar a normal sutxlivisão
desses certificados junto às agências de Banco do Brasil S.A., de acordo com as instruções em
vigor.
7. A impo'rtância em cruzeiros inferior ao valor de urnl! Obrigação, decorrente do processo de
substituição, será devolvida pelo Banco do Brasil S.A. no mesmo dia 'da entrega dos novos
títulos.

8.. A apresentação das Obrigações fora do prazo indicado no item 1 do presente Comunicado
implicará perda da faculdade especificada no referido ítem.

9. Os certificados representativos das nevas Obrigações serão entregues pelas agências do
Banco do Brasil S.A. nos dias 01 e 02.08.79.

10. Nas capitais dos Estades a execução do processo de' substituição ficará a cargo das respec.
tivas Agências·Centrp do ·Banco do Brasil S.A.

.

Rio de Janeiro. 29 de junho de 1979.

DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚllllCA
José Pais Rangel

.

Chefe

5,00 400.000 /
0,91 5.000 /
0,82 3.000 /
2,90 758.00( + 0,6
4,40 500.00e

2.22' 369:oo( - 1,3
1,50 • 1.285.00C
1,20 92.00C

l,bO 800.000 - 2,7
1,25 215.000 + 3,·3

.

1,25 254.000 + 2,4
�l,45 821.000 + 3,5
2,?'O 600.000 + 1,8
0,90
1,75
3,95

61.000 + 1,3
2.000 + 0,2
1.000 /

551.000 + 2.1
220.000

548.000

702.000 _ 1,6
200 .000 - 2,0
220.00C

527.QOO + 2,0
500.000 - 0,8
701.000 + 4,1
113.000 /
240.000 + l,J
50.000 + 0,9
60.000

500.000 ,+ 7,1
725.000 /
6.000 - 3,2

142�OOO + 1,8
17.000

2.207.000 - 2,0
150.000

180.000 - 3,8
188.000

494.000

400.,000 - 1,5
3�0.000
,714.000 _. 2,3

.

342.000 + 1,6
51.000 + 1,4
210.000 - �2,4
92.000

577 .000 +17,6
245.000 + 5,2
130.000
36.000

393,000 /
106.000 + 4,4
452.000

644.000 - ·0,6
pp 2,25 2,30 2�699.000 + 3,6

, '

1 apto c/3 quartos, todos acarpetados, com massa

corrida, 1 armário embutido, 1 máquina de lavar,
fogãp e um botijão de gás. À 100m da praça.
Tratar te!. 22-8870 ou 44-5236 c/Otto.

Ce)
BAN(O «ONÔMI(O S.A.
CGC 15.134.464/0001-87 - Carta-Parente 1-2

Sociedade de Capital Aberto
Certificado GEMEC RCA/200-76/128

'

/ '

AVISO AOS ACIONISTAS
Pagamento de Dividendos

290.0 DIVIDENDO

o BANCO ECONÔMICO SIA comunica que pagará, a partir'
de 16 de julho corrente, dividendos correspondentes ao 1.°
semestre de 1979, dividendos estes que incidirão também
sobre a bonificação concedida pela AGE de 18.06.79 e

cQrrespondente ao capital de Cr$ 1.600.000.000,00 e que
será pago da segurnte forma:

. I - AÇÕES ORDINÁRIAS
.

Aos Senhores Acionistas'registrados em nossos livros até
a data base de 31.05.79, será efetuàdo o pagamento dos
dividendos· de 15% ao ano.

U - AÇÕES PREFERENCIAIS
Aos Senhores Acionistas registrados em nossos livros até
a data base de 31.05.79, será efetuado o pagamentG dos
dividendos de 16,5% ao ano.

.

Os dividendos serão creditados em conta corrente ou

pagos nas agê'ncias de jurisdição do acionista ou na Divi
são de AcioRistas na Matriz em Salvador, na Rua Conse
lheiro Dantas, 05 - Térreo.
Na oportunidade, solicita aos senhores acionistas que
atualizem seu cadastro por carta endeJeçada à Oivisão de
Acionistas, mencionando domicílio, CGC ou CPF, profis
são, n.O da conta corrente e nome da agência que deseja
ser càdastrado. '

,
.

.

Cidade 90 Salvador, 10 de jUlho,de 1979
ANGELO CALMON DE SA
DIRETOR PRESIDENTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 - Classificados
��.. • jj 1l

OESTADO ,[!.t' Fpolis, 13/JUlhoÍlt

AV. RIO BRANCO, 76
I'ONE: 22.8077 - 22·1392

... OK
...........................79

.....................77
.. 77
.. 78
.74

PASSAT LS .

FORD LANDAU
FIAT L
MP LAFER
DODGE POLARA
MOTO HONDA

NÀO FECHAMOS P/ALMOÇO

VEfCu'LOS SoA

�......,.. Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44-1223

Modelo - Cor Ano
Chevette Especial - Marrom. . . .1977
Chevette Luxo - Branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .1976
Chevette Especial - Bege 1976
Chevette Especial - Vermelho . .1975
Alfa Romeo - Vermelho. . . . . . . . _1976
Chevrolet Opala - Coupê - Amarelo. . . .. 1973 '

Brasilia - Bege· ,"..... . .. 1976
Variant - Azul . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1976

Dodge-1800 - Prata Met. ,.. . .1976
Passat - Azú I , ...•.. , , , ,. . .. 1976
Passat 3 portas - Marrom ." , ,.,.. .1977

Volkswaqen-j Sêü L - Bege. ,1978

Velkswagen-1600 - Branco .. 1977
Ford Maverick Coupê - Branco .1976
Ford Maverick Coupê - Branco,., "" , .1978
Galaxie - Làndau - Autom. C/Ar-cond. - Branco 1974
Galaxie-500 - Branco ... , , , . , . . . . . , , ,1975
Veraneio SL c/ar cond. - Bege ., .. ",... . .1974
Chevrolet caminhão/Basco - Azul. . . .., 1976
Corcel Luxo Coupê - Marrom .,., ..... "." .. , 1975

CONCESSIONÁRI0Bftg
, !._-----------------------.

R'Ja Gaspar Outra 90
E·treito - Fpolis
Fone: 44·0522

, ,

Adquira seu

Volkswagen ou

moto Vamaha
em

36 meses

SEM ENTRADA
: - � -

. pelo o'

�' Consórêio de
AmauriVeículos

',l" •

"i J'l :."i! r;..

CG 125
125 ML
Turuna
Turuna
125 ML SS
CG 125
125 ML
Turuna

zero 79
zero 79
zero 79
zero 79
zero 79
usada 77
usada 78
usada 79

Todas
Todas
Vermelha
Prata
Verde
Azul
Vermelha
Vermelha

"
-

. r

JÓiA POSTO LTOA
"

,.': Concessionário Autorizado HONOA
"

Ruá Gal. Gáspar Outra, 150 PABX 44-0nO - Fpoll.
.. � �< '/. �.�- --�� - �

COMERCIAL a.EIRA MAR VEICULes E REPRESENTp:ÇÔES lTDA

Av. Rubens de Arruda Ramos n.O 210 (Beira Mar Norte)
, Fones: 22-5757 - 22-9344 - 22-9944 ..

Corcel II LOO '1,6 c/5 marchas - Branco .. , "", '. ,OK
Chevette amarelo (pouco uso) .,.,., , ,1979
Corcel GT Bege e preto (pouco rodado) " .. " , .1977
Corcel Cupê LDO verde metálico (lindo) .. , ... ,.,: .1976
Corcel belina ouro , .. ,." , " ..

"
. , , .. ·.-1 !:j75

Chevette GP cinza metálico (equipado) ",-., .. , .. , ,1976
Votkswaqan 1300 L azul ,.,�",.".,., ,1976
Chevette branco e vermelho (ótimo preço; , ..' ,1.975

Dodge 1800 branco , . , .. , , , .. , , , , . , , , , .1974
Ford LTD landau c/ar condicionado azul "" .. ", ,1974
Ford LTD landau prata metálico (equipado) . , , .. , .. 1973

Compra - Vende - Tro.ca - Financia

Volkswagen - Várias cores OK
Volkswagen - Ano 1970
Volkswagen - Ano 1977
Chevette - Várias Cores Ok.
Fiat.- OK.
Beli na - OK. LDO - 1.6
Onde atendemos aos sábados à tarde e aos domingos
pela manhã. Sua preferência enobrece nosso trabalho.
Rua Heitor Blum 242 - Estreito - Tel: 44-4900

NÓS VENDEMOS
SEU AUTOMÓVEL

Se você qu�r vender sua casa, aparta
. te J , te, reno, nós temos o com

prador.
Imobiliáriél Sol e Mar

Fone 44-3744

.�

CHEVE1TE 1978

Vendo e transfiro saldo financ. de prestações bai

xas, Cor metálica dourada, equipamento de som, já
emplacado. Aceito carro de menor valor por parte
no negócio.

.BARBADAS

ALUGA-SE
Apto mobíliado, quarto, sala, cozinha e .banheirió.
Galeria Cornasa. Cr$ 4.500,00 - Tratar fone; 2�-5140

VENDE-SE

Caravan-75, preço Cr$ 82.000,00 a combinar.
Tratar tel. 22-0317.

.

Horário 12.00 às 14 horas.

CASA - Suite de casal, banheiro social, 2 quartos, sala de
jantar, sala de televisão, copa-cozinha, área de serviço,
garagem, dependência de empregada completa, churras-
queira, lavanderia.

.

,

CASA - Ótima localização - Somente 270.000,00
Lariçamentos de Apto prontos - 3 quartos, sala de estar e
jantar, banheiro, copa-cozinha, área de serviço, garagem,
todo decorado a gesso, box em acrílico, massa corrida
vista para o mar, somente 25.000,00 de sinal e restante
financiado pela CEF.

.

APTO - 2 quartos, sala de estar e jantar.ibanheiro social,
copa-cozinha, área de serviço, garagem, decorado q
gesso, box acrílico, massa corrida, somente 20,000,00 de
sinal e saldo CEF,
LOTE - Canasvieiras bem localizado, plano e seco,

Terreno plano - seco,desocupado, por apenas 25,000,00 de
sinal, saldo em 12 x 5.000,00 sem juros.
TERRENO - Plano, seco, desocupado, de sina] 15.000,00
saldo em 12 x 5.000,00.

VENOE-SE TELEFONES COMERCIAIS'
Vende-se 2 aparelhos ambos' em pleno' funcionamento.
Tratar a Rua XV de Novembro, 1336 - Fone (0473) 22-3592 e !'

22-2789 - Blumenau. - SC.

APTO X CARRO
1 quarto, sala, cozinha, WC, carpet, Alto da Felipe Schrnidt,
vista p/Beira Mar. Base de troca - 100 mil. Fone 33-7263 ou
22-9897 (sábado e domingo) c/ Hermes.

EMPRESA DE
GRANDE PORTE

PROCURA
APARTAMENTOS COM

3 OU 4
DORMITÓRIOS,
PARA' LOCAÇÃO.
TRATAR FONE

N.O 22-5138

,
f ;'

�-------�--------------------���--���"�,,' I
�

C $ 30
VENDE-SE ,LOTE " .' i

r .000,00 - Na BR 101 (Serraria), próximo a Polícia : �Rodoviária Federal a 40l'lm. do asfalto. ca3601Ti2. .Tràtar
fone: 22-0943

.. '

VENDE�SE
Um trailler ou troca-se por carro.' Tratar na Av. Beira-Mar
Norte no Gaivota no horário noturno, talar com Vilson,

,

ADMINISTRAÇÃO DE IMO
VEIS

(Aluguéis)
Necessitamos urgentemente para atender
diversas' solicitações de casas e aparta-
mentos.

_

PAGAMOS O ALUGUEL NA DATA FIXADA
.Imobiliárla Sol e Mar

Fone: 44-3744

VENDE-SE UM TERRENO
�
.. ,

VENDO
Um-corcel 77, azul, 1'8 mil km, FM, perfeito estado de
conservação. Valor Cr$ 83.000,00 - Falar c/sr. Ronaldo
pelo fone 44-4983

.CONJUNTO
.

, Alugamos 3 conju ntos, sendo 2 no ed. Emedaux,
c/qaraqerrr e 1 telefone e um no ed. Daux Boa-
,baid c/mCi;!b ': Tfatar·f

.

3
: '

·x ,:.� -'
•

?- r: .�

Situado no Morro da Cruz (TV) c/819m2 em rua pavinten-:
,;

tada, água e luz. Preço Cr$ 530,000,00. Maio'res' informa- .'
çôes pelo fone 22-2418,

' ....
,

'., .'

VENDE-SE
DODGE 1800 - ANO 75

Assumir 12 prestações de 1.670,00, e pagamento do pro
prietário de 23.000,00, Tratar fone: 22-0943

I

TERRENOS
4 lotes .Santa Mônica, 360m2 cada.
2 lotes-em Itaguaçu 600m2 e 512m2 o primelro
frente p/o mar.

'

Tratar fone: 22-0455 ramal 801 ou 44-2259 pe
\
ríodo noturno - CRECI 0463:

VENDO
Loja e carnê da TELESC

. Loja no centro, c/esteque.
Carnê comercial - 22 ..

Tratar Visconde de Ouro Preto;' 57 'loja 5:

VENDE-SE CHEVETTE
Luxo, banco alto, 1979, c/2,500 km (dentro da ga
rantia), Tratar: fone: 33-0677.

:.': '

,BRASILIA 76
.

Cr$ 35.000,00 entrada mais 19 vezes de Cr$ 2.400,00-
"

-

Informações pelo fone: 22-3317
Rua Anita Garibaldi 91.

VENDE-SE

por motivo de viagem, vendo armazém.
Otimo ponto comercial, bom movimento.

Aceito carro ou terreno.
Tratar fone 33-1717.

VENDE-SE CASA·
Casa de material com 55m2, na Praia COmprjd� � S. José. pr��ó.cr$'. 'i

,100;000,00 de entrada e transferência de financiamen.to, com preso'
taçoes de. Cr$ 3.200,00 mensais, Tratar tel. 44.-1061,.

.

.. ,,:

ALUGA-SE I

Compressoresde ar comprimido, perfura
trizes de rochas e rompedores de con
creto. Tratar pelo fone 44-0334 - JEMA
EMPREITEIRÀ DE MÃO DE OBRA LTOA -

.

Especializada em extração de, rocha.

«Ó,

LlQUIDAÇ'ÃO TOTAL

-:- Caixars de SÓr:D decorativas
.- Kits Eletrônicos
_. Caixas rítmicas
Tudo a preço de custo.
Setel - Rua Anita Garibaldi 32 - loja' 15-
Galeria Ed. Dona Isabel,

VEND&SELANCHONETE
Quer fazer um bom negócio? Vá a rua Santos Saraiva, 64,
junto ao pátio do Banco BRADESCO. No Estreito.

E veja! •

ORAÇÃO DO ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, Você que me esclarece tudo,'que uumirra todos OS i .•.
meus caminhos para queeu-atinja o meu ideal, você qye,me qá.o.u
dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem é que todos' >

os instantes de minha vida está comigo,. eu ,q4er� neste curto ��'
diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez qúe eu" 14nunca quero me separar de você, por maior que seja a' ilusão '

material, não será o mínimo de vontade que sinto de um-dia estar J
COl11 você e todos os meus irmãos na glória perpétua,
Obrigado mais uma vez. (A pessoa deverá fazer esta oração três

dias seguidos, sem dizer o pedido, dentro de três dias a graça será ,I

alcançada, por mais difícil que seja), : " �.

'Publicar assim que receber a graça.·..
'.

,,',',- '. '

AO DIVINO'ESPIRITO SANTO, POR VÁRIA.S G.RÂÇAS Al.CANÇA
DAS, AGRADEÇO! D.S.

SUPE.R OFERTAS
1) Casa na rua Campolino Alvesde madeira com

todas as dependências - terreno com 16 rn. dê
frente por 37 de fundos.
2) Ternosê casas no' centro de São José - Construção
de alvenaria - facilita-se pagamento em ambas,
3) Linda casa de praia com ótimo terreno a 30 rnts.
do 'mar.

.

4) Terreno na Palhoça a preço de barbada.
5) Alugo 1 apartamento em ltaquaçu e uma casa em

São José'
.

Tratar fone: 44-3744 - CRECI 590 VENDE-SE
CASA DE ALVENARIA

Totalmente financiada, área construída 75m2, próximo ao ponto
final do Bairro Bela Vista, preço: Cr$ 280.000,00 Tratar fone 22-
0.943

DOCUMENTO EXTRAVIADO.:
Foi extraviada uma carteira de Identidade para estrangeiro
permanente.de n,o 197.310, pertencente aovSr.. Antonio
Bandeira Correia deOliveira, residente em Riodo Sul- SC:

. �

•
�1 .

, . '. :.�"�" . �.,'l� ...

CHEQUES ROUBADOS,-J,·
'Feiram roubados o� seguintes'�heqUes: Banco N�ciónal 2654145!!,
BRADESCO 4466645, 446650 e 446655, e UNIBANCO 0124�5, '

01248,012430, todos pertencentes ao Sr. OldemarOlsen, residente
em Florianópolis.'

. . .. ,

L.EVANTAMENTOS TOPOGRÁFICOS'
Demarcação de divisas - loteamentos - locação de obras -

.

controle de terraplanagem. Solicite nosso orçamento, Rua' ,

Felipe Schmidt, n,o 21 - Telefone: 22-7093. � ;
,

-
,

Galpão com área útil de 375,00m2, à rua Almirante Carlos
Carneiro n.? 38 - Agronômica. Tratar: ,fones: 22-3798 ou

22-8403
'

.

\

EMPREGOS
l '

Precisa-se de moças e sras. c/ótirna ap/esentação e de

sembaraço. Excelente salário. Trabalhar meio expediente
ou expediente integral. Rua Tenente Silveira, 35 - 5:° andar
- sala 506 - Ed. Apolo.

ALUGA-SE

VENDE-SE
NO LOTEAMENTO KOBRASOL

Um lote n.? 5, quadra 42 c/17m de frente por 26m de
fundos. Preço 'Cr$ 280,000,00. Tratar c/Walmjr tcnes 3.3-
8389 ou 44-3437

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS
Foi extraviado o certificado de proprjédade' do 've'íêVlô
marca Ford Corcel, cor preto, ano 73', placa ZZ-02.�7,'ctlas
sis LB4DMT29778, pertencente ao Sr. Antonio Blandino
Michels. ", ,

VEN_DE-SE TELEFONE 44
Preço Cr$ 33.000,00

"

instalações imediatas.
Tratar 44-5059

Apto na Av. Beira Mar �OJte, c/3 quartos. sala em
,

"L",
dep. empregada, telefone, garagem, etc,

Semi-mobiliada,
Tratar pelo fone 22-5005 em horário comercial

COMPRO - PREFIXO "22"
Comercial e residencial
Tratar pelo fone: 44-5059

ALUGA-SE

OFERECEMOS EMPREGADAS

..

P---�----------�-----------------.'----��
�'

r >

TELEFONES
Compro - vendo - alugo
Tratar fone: 22-8366 ou

Ed. João Mo'ritz - sala 502

Oferecemos emp. doméstica do interior
c/referência e garantias. Rua Tenente Silveira,
35 - Conj. 506 - 5.0 andar - Ed. Apolo.

. ,

DOCUMENTO EXTRAVIADO,:
Foi extraviado o Certificado n,O 852188, do Veículo Marca VOLKS
PASSAr, Ano, 1975, Cor Vermelho, Placas CH-4543, cnassrs n,O
BT019721 de propriedade do Sr. ULISSES JOSÉ MASIERO, ...

CHAPECÓ, 11 de Julho-de 1979,
' .Ó»

'
.••

. ,

TELEFONE COMERCIAL.
CENTRO FLORIANÓPOLIS

Vendo urgente. Preço Cr$ 25.000,00 mais 12 x 983,00.
Tratar p�lo fone (0473)' 22-4662 - Blumenau - SC.

ALUGA-SE SALA C/50m2
CENTRO POR Cr$ 4.300,00

E fone 44-3891 Estreito - Comercial
Rua Conselheiro Mafra 40 - sala 404 - 4.0
andar
Tratar pelo fone 22-5681.

DOCUMENiOS EXTRAVIADOS i

Foram extraviados os seguintes documentos: Certiflcado dei Ré,:
gistro do automóvel FORD' CORCEL LDO, placa AC-6672 de n,O
0174944 de 27/7177 ia Carteira de Identidade n.9 1/R-11 ,783 pei-ten_
centes a RAU L PEREI RA CALDAS, .e:Carteira de ldántldàde ri.o
1/R-23593 e Carteira Nacional de Habilitação de CYBELLE 'NÓ
BREGA CALDAS. ,,'. '.

DOÇUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a Carteira Estudantil da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, CursO de Odontologia, do senhor

. João Luiz Ottoni. Número da matricula: 7510194-7. "

-:

.
"

POCUMENTOSPER�DOS
Foi perdida uma bolsa, perto do trevo de Barreiros, contendo doc.

pertencentes a Roberto Augusto Platt. E Talão de cheque do .Ba

nespa. Quem achar terá boa gratificação. Tratar fone' 22'3901.
. "

-�. '.;'

,

DOCUMENTOS PERDIDOS
" :. I

Foram perdidos cart., TRU e bilhete de seguro do carro :; .1
marca Opala, imo 74, cor branca, placa JI�004(d� propriÍ3:. "" .1.dadede Luis Soares Filho, Chassis 5P-69 e DB-136557 ,

I _> ':'l)o ;'.".� . :
.
"

". ;�
DOCUMENTOS ROUBÂOOS' I�;

Foram roubados todos os documentos do veículo de marca Volks
Passateno 1978, cor branca, placa XA 2927, pertencentes ao, Sr..,
Joãb de Bona, residente em Xanxerê --SC.

;'. '

", IS, "

, -..'.. '.
; j .

�

DOCUMENTO EXTRAVIADO<,; ).,;.;
Foi extraviada a carteira de identidade, pertencente áo,Sr. ',:1
Jocenir da Silva Barbosa, residente à rua Elesbãp' Pinto da;

,
'

Luz, 116 " Jardim Atlântico - Fpolis - SC,
' .

......-'

DOCUMENTO EXTRAVIADO.. .''''

.. IFoi e'xttaviada a cart. de estudante de Di'reito, n:o 720087
pertenGente a Flávio Galuff Pederneiras, residente em Flo
rianópolis.

DOCUMENTOS PERDIDOS
.

': ..
. Foram perdidós os documentos do Àutomóvel plaç�s XA�.

"

1619, Cor ,Azul, Chassis n,O OA-644-605.5�8, .•CaV·.h;�.:,,1.
0207296, de Propriedade da sra., CLARICE CATA,r;tiN�,; I
PANCOTO BOHRER.

"

'

â XANXERÊ, 10 de Julho de 1979.
J; ,

�--------------------------------��----..
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Curitiba envia 2
toneladas de comida
p�ra' a Nicará,gua

DITADOR RECRUTA MULHERES PARA
LUTAR·CONTRA OS SANDINISTAs

Manágua - o ditador Anastásio
, Somoza teria recebido o reforço de seis
c',
novos 'aviões militares 'para sua luta
i colltra os' rebeldes' da Frente Sandi-

· nista de Libertação Nacional, e estaria
recrutando mulheres.'
Um jornalista viu anteontem dois

aviões de 'assalto modelo T-28 no ae-
·

rOpOrt@ 'de Manágua, e Uma fonte
· dillna de crédito sezundo a agência AP ,

'.informou que outros. quatro' .aparelhos
semelhantes haviam sido entregues a

i" SÓnioza.
'

, '(i)s jornalistas (jue ;c6brem a' guerra
I'dvil, de outra parte, informam ter
: visto nos últimos dias mulheres com

uniformes' da Guarda Nacionai e ar-
· madas'de fuzis, emcaminhões que par
tiam para as frentes de combate. o OIlP

· evíndencíaría ..que. o.Governo está re

'érutando o' elemento feminino.
: Há sinais, entretanto, de que à

'guerra civil entrou em compasso de

espera. Uma conversação por rádio
entre rebeldes, interceptada, revelou

-que os sandinistas suspenderam seus

planos de fazer novas ofensivas até
1;onsouaar suas.conquistas - o controle
de numerosas cidades e povoados.
Quanto aos aviões, acredita-se que

tenham sido fornecidos por EI Salva-:
dor, vizinho que, a exemplo da Nica
ráaua. tem Governo Militar. Sabe-se
'que a Força Aérea Salvadorenha conta
'com aviões T-28. Este tipo de avião
tem dispositivos porta-bombas, e às
seis unidades constituiriam um consi

.derável reforço ao potencial aéreo de
'SómozÍl..

,.

.•
A Guarda Nacional possui apenas

· dois aviões ajatomodelo T-33 - usados
.para aiaques comfoguetes e metralha

<doras -

, quatro helicópteros de onde se

atiram bombas, e dois aviões bimoto
'res DC�3 com metralhadoras monta-

. ,

das nas.janejas.
NOVO GOVERNO

_

San José - O Governo de reconstru
çao da Nicarágua enviou na noite de

ante,ontem a todos os presidentes da
America Latina seu plano governa
mental, depois de frustrarem-se tenta-
tivas �e'acordo com o embaixador es- .

pecial norte-amertca no, William
Bowdler, sobre a renúncia do ditador
Anastásio Somoza.
A Junta de Govejno concluiu na

tarde de quarta-feira sua última reu
mao e logo após divulgou seu plano de
Governo. Segundo Manuel Spinoza,
porta-voz da Junta, o Embaixador
Bowdler apresentou umplanojá aceito
por Somoza, que foi rejeitado pelossandinistas,

Espinoza, porém, esquivou-se de
revelar o plano exposto por BowdlerI "Não se chegou a nenhu� acordo co�
Bowdler porque ele não aceita o planoda Junta. Quer que o novo Governo
acene o plano dos Estados Unidos"
explicou o porta-voz.

'

O plano de Governo enviado pelaJunta aos presidentes latino
americanos é o que se segue:

- I - Sornoza apresenta sua renúncia
ao Congresso.

2 - Instala-se o Governo de Recons
trução Nàcional.

3 - Os países membros da OEA re-

70nhece!:J1 o novo Governo, tão logo ele
se instale em Manágua. ,

.

4 - OGoverno da Nicarágua revoga
a çonsntuição sornozista.

5 - Decreta-se um estatuto funda
mental pelo qual se regerá provisoria
mente o novo Governo.

6 - 0frdena-se à Guarda Nacional
cessar ogo e aquartelar-se, com ga-
rantia de vida e direitos para seus efeti

- vos. Os Guardas poderão unir-se ao

novo Exército ou nassar à vida civil.
7- O Exército sandinista tornará eíe

uvo o cessar-fogo a fim de facilitar o
cumprimento dos acordos.

8 - Manter-se-á a ordem através de
efetivos guarda nacional que 'tenham
acatado o cessar fogo e forem designa
dos para tais funções pelo Governo de
Reconstrução, tarda que cumprirão
junto com os combatentes do Exército
Sandinista. .'

9 - Decreta-se a lei orgânica que re

gerá as instituições do estado.
.

.

-10 -Irnplcmenta-se um programa de

reconstrução.
II - Garantir-se-á a saída do país de

todos os militares e funcionários so

mozistas que desejem' abandonar o

país e que não se encontrem envolvidos
em graves delitos contra o povo.
Montevidéu - A junta de Recons

truçâo Nacional da Nicarágua se pro
põe a estabelecer um regime baseado
na democracia, independência do po
der judiciário, respeito à propriedade -=

privada - à exceção dos bens da tamína
Somoza - e pleno vigor dos direitos
humanos, revelou uma funcionária da

junta ao diário "La Man811a". '

Segundo a fonte - identificada ape
nas como "Edy", alta funcionária da
Junta na Costa Rica' - os .sandinistas
integrarão o novo Exército na Nicará
gua e renunciam a cargos políticos, O
Jornal assinala que seus repórteres
conversaram na noite de anteontem
com a Sra. Edy, por telefone.
A Sra. Edy revelou que a junta man

tinha conversações com o embaixador
norte-americano Williani Bowsler e

com o ex-presidente costarriquenho
José Figueres, com vistas a um pré
documento sobre os planos da nova

ordem nicaraguense e a saída de So
moza, Tal documento, segundo "La

Curitiba - Quase duas toneladas de alimentos, 200 pares de sapa
tos, 26 sacos de roupas, 32 caixasde remédios e Cr$ !O mil200 foram'
arrecadados pela campanha em prol das vítimas da guerra da Nicará

gua, coordenadas pela "Pastoral da Juventude" da Cúria Metropoli
tana desta cidade.
.Arnanhã, pela manhã, um caminhão fretado pela Cruz Vermelha do

Paraná vai transportar o material arrecadado para o Rio de Janeiro, de
onde seguirá, por avião, segunda-feira, para. a Nicarágua.
A campanha, iniciada em 22'de junho por estudantes nicaraguenses

que residem em Curitiba, foi incorporada no início deste mês pela Cúria

Metropolitana, que anunciou 110 sedes paraoquiais da grande Curitiba
como postos de recebimento de donativos.
Apesar de ter sido encerrada ontem, as doações em dinheiro para a

campanha poderão ser feitas até o dia 22, em depósitos na conta

O 18450-4, no Banco do Estado do Paraná. .'

A remessa desses valores para a Nicarágua será feita pela Cáritas

Financeira, entidade ligada à Conferência Nacional dos Bispos Brasilei
ros (CNBB).
"Agora, é a nossa vez de retribuir". Com esta frase o presidente da

Cáritas Brasileira, o bispo Dom Eduardo Koaik, abriu ontem, no Rio a

Acrescentou que "se respeitará a campanha em sua última reunião, para que os fiéis de todo o país, além
propriedade privada em todos os 'as- de rezarem, arrecadem dinheiro em favor das vítimas da guerra da
pectos, salvo as exceções que se estabe- Nicarágua. .

lecem nopré-documento e que se relacio- Depois de recordar que para os perto de Cr$ 8 milhões que a ,Cáritas
nem com o somozismo". -, recolheu de todo o Brasil nos primeiros meses do ano em benefício das

vítimas das enchentes ocorridas nos Estados vizinhos "recebemos de

o Comandante "Zero", líder dqs sandinistas num "tront" perto de Rlvas,

M811ana", configuraria uma espécie
de compromisso da Junta de Recons
trução Nacional sobre suá ação futura'.
O pré-documento contempla a organi
zação do país nos campos políticos,
institucional, econômico e social.

Os sandinistas, disse a Sra. Edy a

"La Manana", formarão o novo Exér
cito da nicarágua e não ocuparão car

gos políticos. A hierarquia do novo
Exército seria formada em função do

desempenho dos combatentes na atual

guerra e a força poderia contar com os

membros da -Guarda Nacional que a

tenham abandonado.
A junta de Reconstrução Nacional

se compromete a estabelecer um re-

gime dê democracia, justiça' e pro
gresso social, que garanta, através de

eleições livres, a participação de todos
os nicaraguenses, disse a funcionária
da junta.
Na esfera política se criariam três

poderes. O Legislativo será integrado
por um Conselho de Estado de 33
membros livremente eleitos, o Poder
Judiciário será autônomo e o Execu
tivo estará composto por Ministros de
diferentes pastas, segundo a Sra. Edy.
A Junta e a Frente Sandinista, segundo
a funcionária, se comprometem a por
em pleno vigor os direitos humanos.
A Sra. Edy acentuou que se instau

rará uma ordem econ'Ômica "indepen-

dente de qualquer tipo de compro
misso interno ou externo", com "parti
cipação de todos os setores sociais na

riqueza nacional de forma justa e equi
tativa".

A funcionária assegurou-que, se fará
-

uma reforma agrária, se refinanciará a

dívida externa e se estabelecerão siste
mas de saúde e ensino .

'ora três vezes mais", o bispo assinalou que, '''diante de um país tã�
pequeno, pobre e martirizado pela guerra, não papemos ficar indiferentes, e
esta é uma boa ocasião para retribuirmos", t

" Espetáculo aterrador.

DESCIDA DO ENGEN.H·O CHEGOU
A ENLOUQ,UECER OS ANIMAIS

.- ".,....

Casal de tazendtlros·tenta acaimar animais qúe enlouqueceram com

as luzes do Skylab,
'

.
'

.�e�h,.:Aús�lia - Os australiano,
que.saíram em busca do Skylab en·:
centraram ontem os restos carboni
zados nos 'limites do deserto ociden-

.tal, onde o laboratório espacial norte
amencano' Se desintegrou. e caiu
como se fosse um "trem de fogo".

." .

Enquanto "alguns australianos se

apinhavam em jipes e outros veícu
los para sair'em busca tios restos do

laboratório espacial, um empreen
dimento que poderia dar resultados
economicamente vantajosos, outros
'telefonavam paraaEmbaixada lime
rícana.Jmtados pelo fato do Skylab ,

I ter caído na Austrália.
." ";'Acho ábominável que tenham re

tardado em 18 minutos a sua queda
para.que não caísse lá (em território
a�elicalJol, mas aqui", disse uma

dona de' casa a um jornal de Perth.

"Í)oIão'rÍIe'parece que nossos aliados
americanos tenham muita conside-
ração conosco".

.
.

'." O laboratório espacial norte

americano pôs fim a sua odisséia de
'seis anos numa' das regiões mais de- .

soladas do mundo e caiu na terra

como se íôsse (ogos de artifício.
Não há notícias de danos mate

ríaisou vítimas ..

Três hemens�. que acordaram ao

"�'o .0l!viX uJl)<grljnge e"strondo no remotq
povoado de Rawlínna foram os

_ pnmeiros.a encont�ar .os restos que
apare.ntemente faziam parte do Sky
lab.

Bill .Norton disse que ele e seus

COmpanheiros. descobrjram uma

peça "cilíndrica de dois metros ,de

comprimento por um de largura, a

cerca de 1,0 quilômetros ao sul de
Rawlinna localidade situada a 800

.. qlÍliôm'etr�s a 'leste de Perth.
"Foram necessários dois veículos

com tração lias 4 rodas para levá-la a

.r�il<?q�e", disse Norton, que é, téc-

nico de telecomunicações.
I Acrescentou que o cilindro, reco
berto por uma capa de uma substân
cia semelhante à fibra de vidro', pa
recia ter deslizado no chão e corrido

cerca de 200metros a partir do ponto
de sua queda.

Outra peça foi encontrada a 640

quilômetros a.sudeste, no povoado
de Jerramungup, onde um residente
não identificado levou um pedaço de
um material fibroso para uma dele"

gacia policial local, segundo o jornal
"The West Australian".

O. vigia de um campo de golfe no

povoado costeiro de Albany, foi o
primeiro a afirmar que encontrara

um resto do Skylab, mas no seu caso

foi uma fraude, cometida em parte
como "represália" contra os cientis
tas americanos por terem decidido
"lançar deliberadamente. o Skylab
sobre a Austrália":
A Administração Nacional de Ae

ronáutica e Espaço (NASA) não "di
rigiu" a descida da nave para o terri
tório australiano, mas unia manobra
de rotação iniciadil no final da órbita
pode ter ampliado seu raio de queda,
permitiu que alcançasse o extremo a

sudoeste do continente australiano.
O jornal "San Francisco Exami

ner" oferece uma ,recompensa de I O
mil dólares � primeira pessoa que
entregar em sua redação uma peça
do Skylalí.. Várias empresas em di
versos países estão dispostas, se

gundo se afirma, a pagar pelos frag
mentos que possam ser vendidos
como "souvenirs".
Um porta-voz da NASA, Mary

Fitzpatrick, disse ontem em Was

nington que a Agência Espacial po
deria enviar um grupo de peritos a

Austrália para comprovar a autenti,
cidade das peças supostamente'
achadas.

Segun!1o as autoridades, a busca
de peças metálicas da nave espacial

Em Perth, na' Austrállá, quatro participantes do concurso de Mlss
Universo_lêem as notícias do Skylab, Da "E" para a "O": Lodys Jor
gansan, ""se Dinamarca: Fusun Tahlre Demlrtas, Mlss Turquia; Lolltll
Armsbrlster,Mlss Bahamas e Unnl MargretheOglaend, Mlss Noruega,

desintegrada se concentrou nos ar

redores de Balladonia, região de
granjas agrícolas escassamente 'po
voada, a 848 quilômetros a leste de
Perto, onde se acredita que tenham
caído numerosos fragmentos do Sky-
lab. ",

.

"Foi um espetáculo incrível", disse'
o granjeiro Seiler, que vive a 16 qui
lômetros ao norte -de Balladonia,
"Centenas de luzes brilhantes come

çararn a cair. A princípio eram bran-'
cas, mas a medida que se aproxima
vam, os fragmentos adquiriam uma

cor vermelho opaco".
. "Houve um tremendo estouro

quando se checou com a terra. Deve
ter durado aproximadamente I mi
nuto. Pudemos então ouvir o ruído
do vento no ar a medida que pedaços
maiores passavam sobre nós. Pouco
depois que as últimas partes desapa
receram de vista; a casa estremeceu 3
vezes. Deve ter sido a queda dos
maiores fragmentos", disse o fazen
deiro.

As autoridades americanas calcu
lam que entre 20 I - 2251 tonelailas.
de metal tenha sobrevivido à desin
tegração do Skylab ao entrar em

contato com a atmosfera terrestre,

aproximadamente às l3h37m de an

teontem, cerca de 2 horas da madru-

gada de ontem, hora local.
"Os cavalos pareciam loucos.

Corriam por toda a parte e os cães
ladravam. Não podíamos acalmá
los. Nunca os havia visto assim",
disse um fazendeiro.
A busca dos restos do Skylab no .

rancho de Seiler e na região vizinha
começaram assim que amanheceu,
mas aneblina criou dificuldades. As
autoridades de Perth disseram que
todos os aviões disponíveis tinham
sido fretados.
O presidente Jimmy Carter enviou

uma mensagem' ao Primeiro-'
Ministro australiano, J. Malcolm
Fraser, na qual externou seu alívio

por não ter sido informado da exis
tência de feridos, e para oferecer-lhe
"toda a ajuda de que necessitar".

Em sua resposta, em tom jocoso,
Fraser disse que devolveria todos os

fragmentos encontrados se, em

troca, aumentassem as importações
americanas de carne bovina austra

liana.
Uma mulher se encolerizou com a

declaracão�'de uni funcionário do

Programa espacial em Washington,
que disse que' a Austrália era um

bom lugar para a queda do laborató
rio espacial porque lá "só havia can

gurus".

"Otan e Pacto de Varsóv'ia
,c.i'fI.da -alimentam guerra fria
':'

j viii...:·_:. Não estão sendo esperad��'progressos impor
tantes na atual'etapa das conversaXoes leste-oeste para

r.e.d_uzir as trqpas,naEuropa Central, )aque o�cordp Salt II
de limitação de armamentos estrateglcos nao parece ter

'\lle!ltado até agora a assinaturá de pactos no campo das.

lumas .mais convencionais. . _

j Os divergentes pontos-de-vista da Orgamzaçao do !ra- .

lado do Atlântica Norte (<uTAN) e do Paclo de.yal!0vla
voltaram mais uma vez ao primeiro plano. na sessao de

flDtem das 19 delegações participantes, inclUSIve as norte-

I} àmericana e sõvieiica.
_ .

_

· A de ontem foi a sessao numero 210 das conversaçoes

que são realizadas há seis anos. O único orador do dIa fOI o

chefe da delegação da Alemanha OCIdental. Ernst Jung,
,1>,. •

que instou os países da Europa Oriental a levar em conta-o
fator relativo à "situação geográfica".

Disse que os soldados soviéticos que fossem retirados em
virtude de um acordo de evacuação de forças poderiam ser

trasladados para territórios adjacentes a I;:uropa Central,
como o que aludiu a região ocidental da União Soviética.
Isto constituiria uma vantagem para. os países do Leste,

afirmou Jung. A OTAN, acrescentou, ficaria afetada
"muito mais severamente", pela retirada da área de tropas
dos Estados Unidos, Canadá e Grã·Bretanha.
Um porta-voz do Pacto de Varsóvia disse. que a declara

ção de Jung constitui um "argumento' fictício" que serve

apenas para deli10rar a obtenção de um acordo.
As conversações terminam semana que vem.

I
I
�

I
I

!' ,Buenos Àires _ O jornal "La Nadon" disse. ontem que,
C5 caso da detenção do 'jornalista Jacobo Tlmerman, ex-

� I Djr�tor e proprietário de "La Opinion", será resolvido

�".'''��),
provavelmente nos últimos meses deste ano.' ,

,', Acrescenta que 'numa reunião' de Chefes do Exército em

" 'maio; 'na, qu� fo(t�tadq o "caso Timerman", se conside-
irou "francaniente adversa à possibilidade de se modIfIcar a

1 .�ituação do éxCDiretQr de "La Opinion", atualmente preso

.
em sua residência por disposições baseadas na Ata de Res

Ponsabilillad,e Institucional".

",o I •

l'
..

, • •••

�1 Tinterman' CQntlnu� priSiOneirO
;J, ;:4,{

.••

Timerman teria sido investigado com relação a suposta
utilização de recursos financeiros indevidOS ligados aos

terroristas Montoneros, mas a' Justiça. nãe o considerou
culpado. Contudo, continua preso à disposição do Go
verno.

"La Nacion" diz que em vista da forma como o Alto
Comando do Exército se manifestou a última vez sobre o

assunto, "parece difícil que votem a opinar sobre o·

mesmo antes que passe mais algum tempo, talvez em ou

tubro ou novembro".

Nixon vai ao

México para

'visitar o

Xá do Irã

San CIenlent, Califórnia - O ex

Presidente Richard Nixon viajou
ontem para o México a fim de visitar o
deposto Xá do Irã, Reza Pahlevi, na

casa deste em Cuernavaca.
Nixon planeja partir de helicóptero

de sua casa junto ao mar em San Cle
ment, rumo a Tijuana, onde tomará
um avião da Aero-México, que o le
vará à Cidade do México. Cuernavaca
fica a 80 quilômetros da Capital mexi
cana.

"As reservas foram feitas através da
Aeroméxico", explicou Bud Lew�,
Presidente da' Lewis Co. e represen�
'tante em' Los Anlleles da Companhia
Aérea Mexicana. O escritória da Ae
roméxico em Tijuana confirmou os

preparativos.
Acredita-se que a visita ao México,

de Nixon, não será prolongada, já que
o ex-PreSIdente tem marcaaa para uu

m'ingo uma festa que oferecerá a vários
astronautas norte-americanos.

FRIOS E CA'LCULISTAS
Na essência sempre fomos isto.
Gostaríamos de dizer o contrário, mas durante todos os nossos anos de vida foi o que melhor
soubemos fazer. Aliás, é a principal característica do nosso trabalho.
Reunir, ajustar, digitar, processar e concluir friamente. Na vírgula.
Foi o que nossos clientes sempre exigiram de nós. E estão muito satisfeitos.

. Agora estamos completando dez anos!
.

Vamos parar um pOllquinho para comemorar e agradecer. Aos clientes �ue se foram, que ficaram,
que vieram depois e que estão por vir. O nosso melhor trabalho e dedicação é a nossa promessa.
Incalculavelmente calorosa.

Cetil S�A. - 'processamento de dados
Blumenau·SàoJosédo Rio t:'reto - Presidente Prudente -Campo Grande·Maringá • Florianópolis

Teerã" Três prostitutas foram.
fuziladas ontem por um pelotão
islâmico, na primeira execução
conhecida de mulheres, desde o

começo da revolução iraniana
em fevereiro passado', segundo a

imprensa local. '

Enquanto isso, o embaixador
iraniano n6 Kuwait, Shams Ar
dakani, disse à Agência Oficial
PARS que o ex-Xá Mohamrnad
Reza Pahlevi planejou em ou
tubro o assassinato do Ayatol
lah Ruhollah Khorneini.
As três prostitutas, cujas ida

des oscilavam segundo se acre

di ta entre os 40 e 50 anos, foram

julgadas e condenadas por um
tribunal revolucionário de exer

cer a prostituição, dirigir. bor
déis famosos no sul de Teerã e

exercer o tráfico de,mulheres

. Ayatollah fuzila

três prostitutas
.. ,

e um rufião
brancas ..
Com elas foi fuzilado um ho

rnem.iMasur Bagheri, conde
nado segundo à Imprensa de

promoção daprostituição, cor
rupção de menores e importa
ção de filmes pornográficos e

objetos eróticos conseguidos
através "das facilidades dadas
pelo sionismo internacional",

entre outras acusações.
As prostitutas eram conheci

das pelos apelidos de "Pari,
Espiga-de-Milho", "Ashraf , a

dos Quatro Olhos", e "Soraya, a
Turca".

a prostituição - a morte por
lapidação. Com o fuzilamento
de ontem elevam a 311 o total de
fuzilamento dos últimos cinco
meses.

Por sua vez, o embaixador
-Ardakani disse ontem a agência
para que, segundo documentos
encontrados na missão iraniana
no Kuwait, 0- assassinato de
Khomeinf deveria ter sido efe
tuado no estado do Golfo Pér-

<sico, depois da expulsão do

Ayatollah do Iraque. "Um

agente conhecido da polícia se

creta (SAVAK) recebeu a tarefa
de assassinar o ayatollah no

Kuwait, mas por algum motivo
não pode realizar sua missão, e

há documentos em que ele ex

pressa oficialmente que lamenta
seu fracasso".

As mulheres foram fuziladas

apesar do ,Alcorão prever para.
as adúlteras _:_ delito que inclui

..
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Iara escreve acerca de
assunto que está palpitando'

O Diretório Acadêmico
do Centro Sócio-Econômico, '

tendo a frente a

ficura tmpar e
bochechuda do Zeca

, d'Acâmpora, está
convidando pra mais uma

-

"sexta-samba" a acontecer
na noite de hoje,

a partir das 10 horas,
na sede do DCE à rua
Alvaro de Carvalho e

que agora atende pelo
apelido de Forró

(a sede, não a rua).
.*

O rolo tem como

benemérito fim auxiliar
vítimas do ditador
que é moça, isto é,
do déspota Somoza,
o nicaraguense que
não se manca e

não se manda.

fosse que a Sinhá Chica estivesse maravilhosa,
num Penhasco divino sob o olhar protetor da
Elase, nem mesmo o senhor Siqueira iria lá.
Mas em lá se sabendo um ratinho maroto que rói
as notas dos clientes que tem por hábito pagar seus
jantares por mês (meu caso específico, e que se

registre que é mamãe quem os paga), todo mundo
leria e não esqueceria que a Sinhá Chica está lá'
mandando brasa, A prova real e concreta de que o
nosso ratinho é irreal e abstrato está no inegável
fato de queele não roeu as notas dos associados da
Elase/Penhasco e, por isso mesmo, tenha o senhor
Siqueira, como bom executivo que é, mais cui
dado em Seus reclamos a quem de direito.
E finalmente o objetivo foi alcançado: o povo
ficou sabendo das coisas, mais uma vez, por teu
'intermédio, e está lá em busca dos quitutes pa
dona Dilza.
Um beijo e agradeço mais uma vez a cobertura que
vens me dando em tua preciosa coluna ..

Iara Pedrosa,
P.S. Claro que divido contigo a dedetização do
clube".

"Beto amigo; sempre.' .

Leio com grande interesse, como o fazem todas as

pessoas alfabetizadas, tua coluna no Jornal O Es
tado. Na de 10 último falas novamente no "aí
faire" ratinho/Sinhá Chica/ Elase/Penhasco, efico
a lembrar uma passagem de Fausto, de 'Goethe,
obra deminha especial predileção, uma vez que
tenho nele (em Goethe, não Fausto) um quase
conterrâneo, blumenauense que sou.

,

Mas voltando ao Fausto, existe nele uma cena, a
chave de toda' a trama, em que Mefistófeles ao

aliciar Fausto, encontra certa resistência: Por que?
pergunta o diabo. Porque outros poderão vir a

saber, diz Fausto. Não, ninguém saberá, assegura
o diabo. Mas Deus saberá, titubeia Fausto. Ele é
onisciente. Onisciente, não, afirma o diabo irri
tado. Deus é bem informado. E tu também, digo
eu. Agora um segredo: o ratinho da Sinhá Chica/
Elase/Penhasco, que tanto mal causou ao Sr.
Walmore Siqueira, presidente da Elase, foi uma
estratégia, fruto de minha fértil imaginação. O

que os MacLuhans da vida chamam de anti
propaganda; o que significa que se publicado

o
presidente
da Varig,
Sr. Erlk de
Carvalho,
esposa e ftlhos.

Ana Valéria Freysleben ,

uma linda carioca, na re

sidência de seuspais na Ti
juca, reuniu amigos para
comemorar seu aniversá
rio.

Num movimentado chá na
Sally, vimos as sras.

Vanda Salles e Abigail
Freitas Wolk, usando be
líssimos tailleur, assinado
pelo nosso 'estilista Lenzi,

* * *

e

..

Esta bela foto aí,
de autoria de W.O. de

Oliveira e posada
pela Cláudia Cerri,
serve pra lembrar

que o desfile de moda
meia-estação da

Ninita (roupa de quem
a Cerri está vestindo), em

benefício-do Lar São
Francisco, acontecerá na

tarde de hoje, lá pelas
4 horas, e será

empapuçado e regado
via lanche a

cargo de senhoras
franciscanas .

.

*

* * *

Gregorio Philippi Neto,
viajou para Tahiti, num

roteiro da Companhia de
Turismo de São Paulo,
Tahiti Village, que em

nosso Estado está direta
mente ligada a Ilhatur.

* *. *

A sra. ina Tavares Moell
man1l: em sua residência
recebeu para um chá, as

sras. Ayde Pereira dos
Santos e fsolda Caminha
Gonçalves. O requinte e

perfeito atendimento de
dona Ina, vem sendo as

sunto em rodas sociais.

C"':w tudo se sabe 'em so

ciedade fomos informados
que Maria Creusa, após o

shoui no Criciúma Clube,
na semana quepassou, via

jou para Ijui, onde fazia
uma apresentação com seu

conjunto, no aoiõoparticu
lar da conceituada Em

presa Gaidzineki. A genti
leza dos Gaidzinski, dei
xou emocionada a grande
cantora brasileira.

.

* * *

A discreta e correta ma-

neira' de vestir da Sra.
Maria Helena Ramos Go
mes, na cerimônia e recep
ção do casamento de seu

filho Valéria, comMyriarn,
como nãopoderia deixar de
ser, vem sendo' bastante
comentada. EJa usou, um
tailleur longo em fina lã
francesa cor cinza, com

ape'nas uma gola em vison
no mesmo tom. Os com

plementos em jóias, era

uma gargantilha em ouro
. branco e brilantes.

* * *

taro Fundação Catarinense de
Cultura da Universidade
para o Desenvolvimento,
fez lançamento de seu livro
"O Insidioso Fato".

* * *

O Sr. Krieger está che
gando de uma viagem a

São Paulo e Rio de Ja
neiro, com os últimos lan
çamentos em luminárias,
para as mais eofisticadas
decorações.

* * *

* * *

Em sua residência a sra.

Lidia Mund, recebeu' um
grupo de sras. de nossa só

ciedade para um chá. A
simplicidade e atenções da
sra. Mund, du?anteaquela
tarde foi assunto entre as

sras. que lá estavam.
* * *

Elcy. e Antônio Boabaid
ainda estão recebendo
cumprimentos de amigos
pela passagem de suas

bodas de prata ocorrida
dia 10.

É lance pra mulher alguma
.

perder, sob ameaça de
deixar de ver desfilando

a moda ideal) criada
e costurada em

Florianópolis, pra
todas as silhuetas
quanto possíveis.

A elegante Sra. Edson
Vieira Bastos, (Edna),
madrinha das Debutantes
do Criciúma. Clube, dia 31'
próximo em sua residência
recebe suas afilhadas para
um chá.

* * .* * * *

O sr. Erik de Carvalho,
presidente da Varig que se

encontra sob cuidados mé

dicos em Nova York, re

gressará ao Brasil nos

primeiros dias do próximo
-

-,
. \

mes.

A diretor;ia do Criciúma
Clube, marcou para o pró
ximo dia 25 às 21 horas em
sua sede social elegante co

quetel em homenagem' às-
38 lindas-jovens que dia 4

próximo vão fazer seu "de
büt".

o Os dois anunciados secretários (dizem até que na realidade não
são. nem dois, mais sim quatro, além de diversos diretores de

,

empresas vinculadas ao. estado) que estariam prestes a abando
nar a barca, outros não seriam: DâoAmin e Nereu Ghidi, ambos'
retornando. às suas funções na Câmara dos Deputados, em
Brasília. (O Dão, lembram-se", chegou a assumir o. cargo. deter
minado. pelos seus 70 mil eleitores).

.

.

* * *

Nossos cumprimentos a

'Sra. Neide Maria Silva,
pelo seu aniversário hoje.

* * *

* * *

A moça diz que a coisa é quase
sintomática: mas já por algu
.mas vezes 'ela tenta estacionar
seu carro, sempre no mesmo

lugar, ali na frente da agência
do Besc da Praça XV, e,

quando vai colocar o seu au

tomóvel, um marmanjão
qualquer.se chega e se ante
,c,tjià. roúbandp-,{hi! f? local que
pretendia 'estacionar.

*

Ela, furiosa, tenta reclamar,
'no entanto em vão. E, coinci
dência ou- nãO, o fato é que
todas as vezes a resposta é in
variavelmente a mesma,
semprepartindo depessoas di
ferentes: "sou dapolícia, tenho
preferência"...

*

Se eles lião ou não da polícia, é
provável até que não, o que se

sabe é que a desculpa fun
ciona: pois a moça enfia o seu'

rabinho entre aspernas eparte
em. busca doutro ponto livre
pra estacionar. Aonde?

Depois de ter
sido. um dos mais

movimentados locais
noturnos da Ilha

- pra em seguida e

co.m outro dono, cair
em tot-al ostracismo,
o. que motivou o seu
fechamento - está
relançado, pelo .

seu primitivo."
r .

proprietário, o Iron
Bar que já está

recebendo. carradas do.
que de mais beautiful

e jovem circula
pela cidade.

•

Gilson Vilela, conceituado
funcionário do Bradesco,
aniversariou ontem. Seus

* * *

Dicaoe e Valva distribui
dora de veículos da cidade O Senador Celso Ramos

em companhia' do Dr.
Celso Ramos Filho, foi
visto na loja Via Treuere, o
ponto dos cavalheiros ele

gantes de nossa sociéd(idé..
* * *

O simpático casal Rogério
Michel-Rocha, que elifá re
decorando sua residência
foi visto na Nova Desterro.

* * *

A um ponto tal teria veracidade a iníormação acima, que o

Amin estaria apressando. certas obras a fim de inaugurá-las e

deixar razoavelmente marcada a sua skylabiana passagem frente
a secretaria dos Transportes.

, ';..J .

amigos homenagearam-no de Blumenau, receberam
com um jantar na "Can- convidados para o almoço
tina Di Carla". de lançamento do ônibus

* * * Volvo B 58. O aconteci-
Quem está aniversavi,a;n:d:..d:l \�nto reuniu gente da
hoje, é o lindo broto JÓ)lce" 'Empresa Catarinense no

Freysleben. Na residência restaurante Moinho do
de seus pais, Zilá e Mário' Vale.
Freysleben, logo mais

Joyce recebe um grupo
muito íntimo para um jan-

Procedente de Campos do
Jordão; estão chegando a'
'nossa! cidade para passar'!
férias, o engenheiro e sra.

'

.

José Henrique Sousa Da
miani. O casal Damiani
encontra-se em companhia
de seus lindos filhos.

* * *

.E íiii'd'sêuJugarojá estaria até designado o. engenheiro. Lourenço
Faoro, -gaúcho. com atuação. na área de Caçador, irmão. do.
ex-presidente da Ordem dos Advogados do. Brasil, o. Raimundo.
igualmente Faoro. !

* * *

O escritor catarinense
Amilcar Neves, na sede da

A partir de 23 próxímo, e por to.da
uma semana tendo. o. auditório. da
casa da cultura como. cenário,
João. Evangelista de Andrade fa
lará e não cansará sobre as artes
dos anos 70 e suas repercussões no
Brasil.

Sabem como é

que o discutido
Robi Kuzolitz

é carinhosamente
chamado por algumas

das secretárias
da rede estadual?
De "paizinho".

*

Talo incontido
reconhecimento
pelo emprego
alcançado.

E até jávirou point
- saquem, po.r
exemplo, a sua

movimentação na

noite de hoje,
sexta 13, com todos
fazendo a cabecinha
antes de enfrentar

os dançantes erríbalos
-

de noite adentro.

.++

João Evangelista, pros mais de
sinfcrmados e recentes, é, entre
mil talentos outros; além de an

tigo morador da Ilha quando. des
cobriu Ely Heil, constante' brilho.
da Universidade de Brasília aonde
dá aula de arte pras mais diversas
faculdades ..o

Desonorízando
V ou lhes ser franco. uma coisa: mas se hoje ligo. o rádio. e a estação.
sintonizada faz-se em óbvio. som discoteca, automática.e rapida
mente passo pra outra.

Tocripa
está
sendo

convidado
para e,xp9r
sua curiosa

arte no Canadá.

E o. pior é que normalmente a o.utra, també": está entretida. co.m o.

mesmo e já ultrapassado tipo de musica. Não aguento. mais:
•

A respeito disso já dei um toque ao. Alexandre Bastos, o todo

empertigado. rei da noite florianopolitana , pra mandar rever, reou
vir, o som que não se cansa de tocar na sua �ever. E ele respondeu
que o público. é que gosta, assim eXige. Será?

, .

Convenhamos que não. seja bem assim: uma das funções de casa
noturna no gênero, pela novidade em si, já nem tão. novidade assim,
é exatamente por coisas novas na cabeça da geral frequentadora,
reeducando-a, colocando outros fluidos sonoros que não. o já cansa
tivo, o. de sempre, o. de todos os finais de semana que a gente até já
saca a sequência.

não caíram nem em agosto,
nem numa sexta e muito
menos num dia 13?!

*

A ntes tivéssemos apenas sex-

tas: e 13 pra nos incomodar e·

grilar...

No mais hoje é sexta-feira-LS,
felizmente de julho, por pouco
que não é de agosto o que nos

traria tremendo desgosto.
*

'Não é aprimeira do ano (13 de
abril igualmente caiu numa

sexta}, graças a Deus' é a úl
tima. Mas nem por isso deixa
.�'emos de enfrentá-la: afinal,
quantos dias temos sofrido
pela vida e que na realidade

*

Como oS!eylab na realidadejá
era, só temos a temer que um

gato preto nos atravesse pela
frente. Aí convenhamos, é um
pouco demais. .

A Sra. Vllma
Cardoso e seu

neto, Oscar,
numa foto para
nossa coluna.

A bela Mônica Meyer, elegante e feliz, logo apôs/ter rece-.
'bido, via bênção do Cardeal Dom Evaristo Arns (tio do noivo
Alvaro ao lado), o sobrenome Bertolí que pretende levar pra
todo o sempre.

ma ,OJacommUI
a uma o. nova desterro'Móveis e Decoraçóes de Interiores Ltda.

Rua Felipe Schmidt, 83 Telefone (0482) 22-2324 - Florianópolis - S.C.
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•.. ELDORADO - 4 e 9

o segundo número da revista
Cães e Companhia - A revista
dos animais de estimação, está
nas bancas, a Cr$ 35,00. Traz

preços de cães, gatos, peixes e

pássaros e a primeira parte de um
curso de adestramento, além da
história, hábitos, e virtudes do
Cocker Spaníel, uma das raças
.caninas mais populares.
Destacam-se também as dicas

para você construir em sua casa

um viveiro para pássaros e quais
os cuidados para evitar a sarna

que ataca 9S animais.dotnésticos. .

juntamente com sugestões para
quem está iniciando o'seu aquá-
ri� ,

CLUBES

Clube Recreativo 1.0 de Maio: Promove nesta sexta-feira, Boite com

SOM AO VIVO. Sábado Baile e domingo também haverá Baile com o

Conjunto Os Aventureiros. Início 23:00 horas respectivamente.
Flamengo Esporte Clube: Neste domingo, promove EMBALOS DE
HOJE, com início as 20:30 horas. Traje: esporte. 'Som mecânico ..
Clube Social Copa Lord: Estará levando até seus associados e habituais
frequentadores, nesta sexta-feira, dia 'J.3/07/79 Boite Díscoreque-Mad
Som. Domingo, dia 15/07 Disc-Dance. Som Mecânico. Início 21:00 ho

r�: Traje: esporte.
Clube Recreativo 12 de Setembro: Promovendo neste sábado, dia 14,
com início as 23:30 horas, SOIRRE DA�ÇANTE. Traje esporte. Mesas
no valor de 150,00. Participação de um excelente conjunto com uma
sofisticada aparelhagem e gelo seco. GRUPOMUSICAJ.AMAQUINA
·DO'f.EMPO.
Clube Recreativo 7 de Setembro. Promove para este final de semana

muita-música. Sábado, dia 14/07 e domingo, dia j�107 BOITE com início
23:00 e 20:00 horas respectivamente. Traje esporte. Som mecânico.
Clube Cultural Recreativo Limoense: Estará oferecendo a seus asso

ciados BOITE PARA CASAIS COM OpÇÃO PARA JANTAR: Início
do Jantar: 22:00 horas. Início da Boite: 24:00 horas. Traje: esporte; Som:
Conjunto Abafa Som. As mesas podem ser adquiridas na Secretaria,
custarão Cr$ 500,00 cada uma, dando direito a quatro pessoas jantarem ..

O buffê estará a cargo de Nilton Conceição. Haverá sorteio entre os

participantes da Boite.
Lira Tênis Clube: O Clube da Colina-promove aos casais e a juventude
Boite. Sendo que sexta-feira, dia 13/07, Boite para Juventude com Som
Mecânico. Sábado dia 14/07, Boite para casais com o som gostoso do

Conjunto Aldo Gonzaga. Iníçio as 23:00 horas respectivamente. Traje:
esporte.
Lagoa Iate Clube: Neste sábado, dia 14/07/79, o UC promove uma festa
junina, dedicada aos filhos dos associados;pelo início das férias escolares
de inverno. Além de uma fogueira o pessoal poderá se' divertir ao som da
Banda e Conjunto Oriental, especializada no folclore sulino, e' saborear
os doces característicos destas festas. Pensando exclusivamente nas crian
ças em férias .. O UC contratou um parque de diversões, instalado na sede
durante todo este mês. As crianças podem frequentar sem qualquer
despesa. Neste mês haverá 'mais uma Colônia de Férias para as crianças,
com início dia 16eiráaté o dia 18/07. Na Colônia, as crianças passam dias'
em constante recreação, com atividades programadas por pessoal espe
cializado' em artes, educação física e desportos em geral. Aos sábados,
neste mês de férias, mais uma atividade voltada aos estudantes: as peladas'
para infanto-juvenis e para juvenis, os primeiros incluídos na faixaetária
entre 6 e 13 anos,os demais, com idade até 18 anos. As inscrições devem
ser feitas na secretaria da sede, nos dias de jogos.
Clube Recreativo, Esportivo, Cultural e Social 5 de Novembro:
Promovendo nesta sexta-feira, com início' as 23:00 horas, a volta da
TRADICIONAL SERESTA SAMBÃO - Conjunto Brazilians Schakers.
Traje esporte. Sábado dia 14, Baile com início as 23:00 horas. Conjunto
Brazilíans Schakers.
A Coluna Clubes .está sob a responsabilidade da ASSOCIAÇÃO
DOS CLUBES RECREATIVOS E SOCIAIS DE SANTA CATA
RINA.

14, 16, 19:45 e 21:45 horas. Cen
sura: 18 anos.

OS TRAPALHÓES NA
GUERRA DOS PLANETAS
Aventura espacial cômica, inter
pretada por Renato Aragão,
Dedé Santana, Mussum e Zaca
rias. No Cine São José, às 15,
19:45 e 21:45 horas, e no Jalisco,
às 20 horas. Censura: livre.

•••

O ÚLTIMO MUNDO DOS
CANIBAIS - Reúne Massimo

Foschi, Mem Melay e Ivan Ras-
. simow. Cine Roxy, às 14 e 20 ho-:
raso Censura: 16 anos.

Bandeirantes
20:05 - Os Biônicos
21:05'- Bola Nove
21:10 - Moacyr

Franco Show
22:05 - Nove Notícias
22:15 - Nostalgia
23: 15 - Videocine

16:45 - Maria Bueno'
.17:30 - Nov.elinha
17:40 - Desenho'
17:50 - Gente Jovem
18:00 - Mary Tyller Moore
18:30 - Revista Feminina
19:00. Cara a Cara
19:45 - Jornal

••••••

1900 (2.8 PARTE) -Continuação
da parte inicial, exibida há algum
tempo. Marca o deterioramento
familiar, o início da guerra entre

fascistas e comunistas e o fim da
"era dos patrões" na Itália. Com'
Robert de. Niro, Gerard Depar
dieu e Francesca Bertini, entre ou
tros. Em cartaz no cine Coral, no
horário das 15, 20 e 22 horas.
Censura: 18 anos.

0'0

O POVO QUE O TEMPO ES

QUECEU - Conta as aventuras
de um homem e da expedição que
o procurava numa ilha habitada

por animais pré-históricos. Ape
sar de inverossímil, a história é
salva pela imaginação do rotei-

. rista (Edgar Rice Burroughs,
criador de Tarzan), que consegue
prender a atenção do .püblico.
Cine Roxy, 14 e 20 horas. Cen
sura: 16 anos.

Ao lado 'de algumas coisas sé
rias - nunca dispensadas -

como uma entrevista com Lula e a'

guerra de Jane Fenda contrar o

poder de 'Hollywood, a revista

Playboy fie julho mostra muitas
mulheres: as favoritas da revista,
desde 1960; Monique, a playmate
do ano; um poster com. Luana; as
mulheres do trem noturno Rio
São Paulo; fotos insinuantes com

Rossana Ghessa; e as garotas sen

suais dos leitores, tiradas de um

concurso fotográfico nacional.

Além disso, moda, comida, mú
sica, cinema, literatura, horós

copo e humor. Cr$ 50,00

,REDE CATARINENSE - 3 e 6

11:00 - Abertura
II: 15 - Inglês com Fisk
t 1:30 - TV Educativa
12:00 - RC Show
13:30 - Cinema Livre

"Estas Pernas
Valem um Milhão"

15:00 - Vingadores do Espaço
15:30 - Simbad Jr.
16:00 - Daniel Boone
17:00 - O Mundo Indomado
17:30 - Joe, o Fugitivo
17:45 - Os Pankekas

18: 15 - Clube do Mickey
18:45 - Jogo Aberto
18:50 - RC Notícias
19'00 - O Espantalho
19:45 - Como Salvar
'" Meu Casamento

20:30 - RTN
20:50 - Gaivotas,
21:30 - Clube dos Artistas
23:00 - Cinema de Arte

"O Segredo Íntimo de Lola"
00:30 - Cinerama

.

"A Fera de Marrecos"

000

... E AS PÍLULAS FALHA
RAM - 'Pornochanchada 'nacio
nal, com Mário Cardoso e Eliane
Martins. Cine Glória, 20 horas.
Censurá: 18 anos.

0'0

A MONTANHA ENFEITI

ÇADA - Produção de Walt Dis

ney, com Eddie Albert, Ray MiI
land, Donald Preasence e Kim Ri
chards. Às 17; 19:45 e21:45 horas
no Ritz. Censura: livre.

OS DOIS INVENCÍVEIS DE
SHAOLIN CONTRA O
KUNG-FÚ - Produção de

Hong-Kong. Cine Glória, às 20 '''�horas. Censura: 18 anos.

��

000

O SÓCIO DO SILÊNCIO'
Sem informações. No elenco, E�
liot Gould, Cristopher Plumer e

Suzana York. No Cecomtur, às
. Colônia de férias no LIC

CATARINENSE - 12
Encerram-se amanhã as inscrições para a Colônia de Férias da Lagoa

la� Clube, promoção destinada �os dependentes de sócios emperíodo de
férias escolares, e que se estendera em atividade entre os dias 16 e 28 deste
mês. Na Colônia, crianças da' faixa etária entre 6 e 13 anos de idade.
convivem diariamente das 8 horas da manhã às 17, nas dependências do.
UC, praticando esportes ou entretidas com outras atividades culturais,
orientadas por recreacionistas especializados.
As inscrições devem ser feitas até às II horas de amanhã, na secretaria

urbana do clube, à rua Lacerda Coutinho, 13. A tabela de preços é de Cr$
500,00, para um -dependente, Cr$ 800,00, para dois dependentes, Cr$

.

1.000,00, para três dependentes incluindo-se no preço o transporte em

ônibus e a alimentação no restaurante. Informações complementares
pelos fones 22-4403 e 22-4391, das 8 às 18 horas, inclusive ao meio-dia.

II RÁDIO,6UARUJÁ .;:AM II' II :00 - Telecurso 2. ° Grau
II: 15 - Nossa Terra,

, Nossa Gente
11:4.5 '- Scooby Doo
12:15 - O Mundo Indomável
12:45 - Boletim, dos

Jogos Panamericanos
13:00 - Globo Esporte-
13: 15 - Jornal Hoje
13:30 - Variedades

Com Celso Pamplona
13:45 - Memórias .de Amor
14:15 - Sessão das Duas
'16:00 - Tarde Cor Especial

Laboratório Submarino
16:30 - Sessão Aventura

O Homem Aranha
17:OD - HB 79 - Fantasmino
17:15 - Clubinho
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo
18:00 - Cabocla

.

18:50 - Jornal das Sete
19:00 - Feijão Maravilha
19:50 - Jornal Nacional
20: 15 - Pai Herói
21: 10 - Volei - Brasil x Cuba
23:00 - Jornal da Globo
23:30 - Boletim dos

Jogos Panamericanos
23:45 - Festival

de Sucessos

12:):) --' Correspondente
I' Guarujá ,

'13:05 - Programa
"Chamada Geral" ,

14:00 - Programa
"Show da Tarde"
(I a parte)
-14:55 ·.:..._-kàdio
Notícias Brde
15:00 - Programa
"Show da Tarde"
(2. a parte)

.

15:55 - Rádio
Notícias Brde
i6:00 - Programa
"Portãozinho e

Porteiri nha"
'17:00 - Programa
"Pra Matar Saudade"
l'Z:55 - Rádio
Notícias Brde
18:00 - O Instante
da Prece
18: 10 ., Amadorismo
em Foco
18:30 - Programa
"Momento Esportivo"
18:50 - Correspondente
Guarujá
19:00 - A Voz do Brasil
20:00 - Projeto Minerva
20:30 - Programa
"Show da Noite"
(l.a parte)
21 :00 - Correspondente
Guarujá
21:10 - Programa'
"Show da Noite"
(2.a parte)
23':an·.:.:!. Programa' ;

"Show de Bola"
24:00 - Encerramento

06:00 - Cinco Minutos
com Jesus
06:05 - A Música da Guarujá .

06:15 -A Voz da
Libertação
06:50 - Palestra do
Padre Cardoso •

.

07:00 programa
"Portãozinho e

Porteirinha"
07:30 - Programa
Agrícola
07:40 - Informativo
Agropecuário

-
.

08:00 - Correspondente
Guarujá

.

08: 15 - Programa
"César Souza"
(l.a PARTE)
08: 15-Rádio
Notícias Brde
09:00 - Programa
"César Souza"
(2" parte)
09:55 - Rádio
Notícias Brde
10:00 - Programa
"Miguel Livramento"
(l.a parte)'
10:55 - Rádio
Notícias Brde
II :00 - Programa
"Miguel Livramento"
(2. a Parte) ,

11:55 - Rádio
Notícias llrctL _

12:00 - A Opinião de
Mário Ignácio Coelho
12:05 - Programa I :
"Vanguarda Esportiva"
12:40 -r-; A Música da
Gu�rujá

Juizo DE DIREITO DA 3.8 VARA CíVEL E FEITOS DA FAZENDA DA
COMARCA DE JOINVlllE, ESTADO DE SANTA CATARINA. EDITAL
DE PRIMEIRO E SEGUNDO LEILÃO CÓM O PRAZO DE DEZ DIAS.
(extrato: art. 687 do'C.P.C.)
PRIMEIRO LEILÃO: Dia 23 de julho próximo vlndouro.às

I 10:30 horas, por preço superior ao da avaliação.
SEGUNDO LEILAO: Dia 13 de agosto próximo vindouro, às
10:30 horas pelo preço do maior lance oferecido. I

LQ�AL: Atrio do edifício do Fórum "GOVERNADOR IVO
SILVEIRA", sito à Rua Princesa Isabel.
PROCESSO: EXECUTIVO FISCAL, entre partes como Exe
cutado ELMAR KEMPER e Elxequente a FAZENDA NACIO
NAL.
BENS E AVALIAÇÃO: Um balcão frigorífico, revestido de
fórmica, medindo um metro de altura por 0,80 de íarpura.,
por seis metros de comprimento, acoplado com motor,
vistas de vidro, em perfeito estado de' conservação e fun
cionamento, avaliado por Cr$ 35.000,00 (trinta e cinco mil
cruzeiros).' Um congelador Gelato, com 8 bocas cor ver
melho e branco, em bom estado de conservação e funcio
nam�nto, avaliado por Cr$ 12.000,00 (doze mil cruzeiros)
totalizando em Cr$ 47.000,00 (quarenta e sete mil cruzei-
ros). .'

INTIMAÇÃO: Das "datas e hors do primeiro e segu ndo Lei
lão, fica intimado o Executado Eu,AAR KEMPER caso não
seja encontrado pelo Senhor Oficial de Justiça:

JOÃO DO ROSÁRIO
OFICIAL MAIOR"

NICANÓR ALEXANDRE RAMOS
JUIZ SUBST. EM EXERCíCIO.

hC:EVAL agro industrial s.a.
"V' e.G.e. 84.046.101/0001-93

Os
premiados

da
Pan'Arte

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇAo
Ficam convocados os senhores acionistas desta

sociedade, a se reunirem em Assembléia Geral Ex"
tráordinária a se realizar no dia 25 de julho de 1979,
às 14:00 horas, na sede social, à Rodovia Jorge

. Lacerda, S/N em Gaspar - se, a fim de deliberarem
sobre a seguinte:

João Olíblo
é um dos
premiados ORDEM DO DIA

Ratificação da Assembléia Extraordinária rea

lizada em 28 de junho de 1979, às i 4:00 horas, bem
como das decisões ali tomadas.

..

'O Panorama Catarinense de Arte - Pan'Arte!79 - foi
aberto ontem' no pavilhão de promoções da Citur, 'no
Balneário Camboriú. Na quarta-feira à tarde, os organi-

.: zadores divulgaram o nome dos artistas premiados pelo
júri: Uri Azevedo, Janga, João Olíbio, Elke BelJ, Guida"

" "' , .. , "' ' .,j;leu.et, .1'ais,,8livcira, entre outros. A promoção vai ser 1
.. encerrada nó pró,ximõ di� 22..

,

.

.

Gaspar, 11 de julho de 1979.

.", ,;,,,,., ,dru- »1I.IV0 HERING .. "".

DIRETOR P.RESIDENTE

A-=N�UX

INDÚSTRIA TÊXTEIS RENAUX S/A - BRUSQUE-SC
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

GEMEC-RCA-2Q0-76/038-CGC 82.982.075/0001-80

UIEDOS aTISTASSUBSCRiÇÃO DE SOBRAS
Cenvidamos os senhores acionistas que manifestaram in
teresse na subscrição de sobras de aumento de capital
autorizado Dela AGE de 27 .04.79,·a exercerem o direito de
subscrição até o dia '27 de julho corrente. As sobras verifi
cadas foram de 25.762 ações ordinárias e

734.085 ações preferenciais, cabendo urna proporção de
5,04%� 25,63% respectivamente, sobre os valores subscri
tos inicialmente, <10 preço de Cr$1 ,00 por ação acrescido
de um ágio de Cr$ 0,60. D subscritor integralizará 25% no

ato e o restante em mais três prestações iguais, mensais e

sucessivas. Os senhores' acionistas deverão comparecer
nos mesmos locais onde realizaram a ·subscrição, por
tando a via do boletim original.

\

Um clube onde você
'nAO -precísa ir porque
ele vai à sua casa. Um
clube onde você eneon

tra 'personalidades e

artistas do·" jeíto 'que
eles são ,como gente.

/
.

.
.

E quando se fala
nesse clube, Aírten. e
Lolíta Rodrigues são
imediatamente lembra
dos,

Brusque rsci, 12 dejulhoqe 1979.

Dr. Guilherme Renaux - CPF 004.848.819-49
.

Presidente do Conselho de Administração

Juizo DE DIREIT-O DA 1,· VARA CIVEL DA COMARCA DE
FLORIANÓPOLl�SC.

Edital de Praça com o
. . pr�o de dez.ditís
(Extrato: art. 6.° da lei n.o 5.741·de .. 01.12.1971)·

Autos n. o 438-78 - Processo de 'Execução Especial
Credor: Sul Brasileiro - Crédito Imobiliário S/A
Devedor:.Fernando Pereira Ribeiro e sua mulher Luzlnéa
Alves Q. Ribeiro

.

Data.da venda: 10 de agosto de 1979, às '11 :00 "horas
Lecal: Atrio do Ferum, à porta lateral sul, de Tribunal de
Justiça (Rua: Alvaro Millen da Silveira). ,.

..'

Preçe da venda: Não inferior a Cr$ 410.976,20.

.
Oblato da venda: Um apartamento n.o 302 Padrão C.loeali
zado no 3.opavimento do Edifício Balneário, situado à Rua
São José n.O 138, no Estreito, 2.° Subdistrito desta Capital,
estando e apartamento localizado no Centro para quem
otha o edifício de frente, com a área global de 76,91 m2;
área real privativa de 52,09m2; a área de uso comum de 24,
82m2, correspondendo-lhe a tração ideal do terreno si
tuado no Estreito, com a área de 350,00m2, com as seguin
tes medidas e ccntrontações: frente a leste, em 10,00m,
-corn o terreno de Olavo Manoel Coelho; lado direito, ao
sul, em 35,OOm, com a rua Santo' Amaro; e ladoesquerdo,

-

ao norte, em .35,OOm., com terreno de Cid Simão Rodri
gues. O imóvel está hipotecado à credora, conforme ins
crição no 1.° Ofício de Registro de Imóveis da Cemarca de
Flerianópolis, às fls. 01 do Livro 02 sob n. o 3654 (matrícula)
3!�54. .

•

Hoje, 21:30, na RCTV
Observação:

.Dos autos não consts haver recurso pendente de julga
mento nem a existência 'de ônus sobre o Imóvel salvo o

hipotecário ora em execução. Se 08 devedores não forem
eocontradoa pelo OfIciai de·Justlça ficam por este Intima-
dos da data acima. .

Florianópolis, 25 de junho de 1979. �u;Carlos Saldanha, .

escrivão, o fiz e subscrevi.
-

João Martins
Juiz de Direito da 1.· Vara Cível

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Carne pode passar para 110 cruzeiros oquilo. .

_. I
.

É só a Su nab ceder às pressões que estão sendo feitas pelos
açougueiros e pelos supermercados.

E os frigoríficos também pretendem um novo aumento,
apesar de já terem conseguido, esta semana,

elevar ainda mais seus lucros.

/

J

foi aprovada uma
·1

nova tabela, semana
passada..
No entanto,
na prática, os
açougues já
registram
uma sensível

queda de faturamento
nos últimos dias.
E nos supermercados,
.a venda de carne,

continua apenas
para atender
ao consumidor,
já que estes

estabelecimentos
)

estão com

déficit no setor.

Carne de primeira levando prejuízo, boi nesta época
a 110 cruzeiros;came de o reajuste de entressafra.

segunda será inevitável. 1'EMPO
a 70. Estes deverão Por outro lado, PERDIDO

ser os novos uma fonte do setor A desossa de mais'

preços do produto garantiu ontem um boi hoje à
na próxima semana, que os frigoríficos tarde no Frigorifico
caso a Sunab ceda

. deverão solicitar Santos Silva
às pressões dos também mais um servirá apenas para

açougueiros e aumento, menos de uma' completar o estudo
dos supermercados'. sen;tana depois de que será enviado

Hoje à tarde, no terem conseguido 20 ao superintendente
Frigorífico Santos por cento a mais da Sunab no Rio,
Silva, em Picadas para o quarto traseiro general Glauco
do Sul, mais um boi e 5 por cento para Carvalho,
será desossado e se o dianteiro. . sobre' os prejuízos
novamente ficar Os frigoríficos alegam que o comércio

comprovado que os que estão pagando está tendo com a

comerciantes estão altos preços pelo carne depois que

No. caso de a Sunab
\

aprovar um.aumento. que dê aos
comerciantes uma margem de
lucro de 15 a 20 por cento,
os novos preços da carne. na

próxima semana

deverão ser estes:

Mignon : 130,00
Alcatra r

• 110,40
Coxão Mole ll0,40
Lombo i : � ; : 110,40
Patinho : 100,05
Tatu

·

: 100,05
Coxão Duro '.: l00,05
Paleta 75,90
Peito : ; 69,00
Pescoço. � 69,00
Acém 75,90

com 3% de gordura no leite já que estão se negando a vender
apresentávamos mais de 1/3 o leite se o consumidor não
da população com problemas levar 0 pão também. /

de subalimentação, essas ADMINISTRAÇÃO
taxas aumentarão, com a re- SEM PODER

dução para 2%:e isso poderá A maior parte das pessoas
provocar sérios danos ao de- entrevistadas reclamava de
senvolvimento físico e mental que· os boxes dó Mercado
das crianças de pouca idade". Municipal não afixam os pre-
Joel Barbosa, funcionário ços das mercadorias, con

público aposentado e chefe de forme determina a Sunab.
uma família de cinco pessoas, Hélio Flores, o administra
reclamou que "o custo de vida dor, explicou que nãohá tabe
está uma barbaridade". E que lamento para hortifrutigran
apesar de não viver de salário, jeiros porque a própria Sunab
"não está dando para alimen- liberou o preço dos produtos.
tar as crianças devidamente", Enfatizou que a administra
Quanto ao congelamento dos ção do mercado "não pode
preços, reclamou que pôde coibir os abusos', já que não
constatar que o preço do açú- tem atribuição de' fiscalizar
car aumentou mais de duas preços".
vezes, nos 60 dias de' congela- E fipalizo!l: "é preciso que
mento, com a coveniêncía dos as autoridades competentes
gerentes de supermercados. remetam a tabela de preços à

Reclamou, ainda, que a·fis- administração' do Mercado
calização da Sunab não está Municipal, e que deleguem a

tomando conhecimento das' elaaatribuiçãodefiscalização
queixas contra as padarias, e punir os infratores".

preços dos produtos no Mer- impossibilita a escolha e a se

cado Municipal são sempre leção dos alimentos", obser
mais altos do que nas ff:ira- vou.

livres e 'nos supermercados. E Informou também que o

justificaram sua presença no "congelamento de preços"
estabelecimento comercial não passou de campanha. pu
afirmando que só esporadi- blicitária do Governo, já que
carnente fazem compras ali.' na verdade as remarcações de

D. Iara Batista, casada, preços continuaram a ocorrer

J mãe de uma criança de 8 me- nos corredores dos supermer
ses, residindo com cinco fami- cados e ao término dos 60 dias
liares, declarou que "o custo quase todos os preços de gêne
de vida, da maneira que vai, ros de primeira necessidade
está se constituindo em "custo foram majorados em mais de
-de morte". Não é mais possí- 20%.
vel viver dessa maneira. No D. Iara aproveitou para.re-
Mercado Municipal eu não gistrar o seu protesto contra

Ramos, 41 anos, dona-de- tenho condições de comprar os ministérios da área econô
casa. por causa da renda mensal da mica, por terem determinado
" Todas as pessoas entrevis- nossa família". a redução do teor vitamÍnico e

tas no mercado reclamaram Mas, por outro' lado, "ao protéico do leito tipo "C".
dos preços dos alimentos, do preferir ·os supermercados Explicou qu.e a maior parte
alto custo de vida, do fracasso para fazer as compras da se- . da população não. dispõe de
do "congelamento de preços" mana, sou obrigada a levar condições econômicas para
e finalmente dos baixos salá- para casa quase IOde verdu- comprar leite em pó, pelo seu

rios, "incapazes de resistir à ras e legumes estragados; alto custo, sendo obrigada a

avalanche inflacionária". porque· esses jâ vêm embrla- , consumidr o tipo "C':, magro.
Denunciaram ainda que os

.

dos em saco� plásticos, o que Ora, ,oncluiu indignada, "se

.

. l�Il1am:,'IodOs'rec� -

-- nO-

os preços, -

. '-. do Público,Nlerca .

-

-

_ uo altos.
sao mUI. -

-

No Mercado Público· de

Florianópolis, os preços dos

gêneros de primeira necessi
dades são os mais altos de
todo o comércio de alimentos
existente na Capital. "Parece
até que os preços .são tabela
dos propositalmente,' com a

preocupaç�o única de atender
aos turistas em visita à ci
dade", declarou D. Silvia A coneumldora reclama: aulm não é poaaívaI ...

,É preciso acabar com a

destruição no Cubatão.
Barra do .Aririú exig-e�

,o problema do'Hospital de
.

"

Florianópolis: falta pessoal. vive, que encabeçou o abaixo-assinado às au
toridades competentes.
Após a exposição de motivos que apresenta

para fundamentar a posição de Barrra do Ari
riú, pedindo a retirada das máquinas da Ta

puia de sua região, fica uma pergunta: "Já que
estamos tratando do provável e alarmante as

sunto, Junto as autoncaues competentes, gos
taríamos de saber delas por que ó desapareci
mento da fauna local, que toda a comunidade
admirava como patrimônio?"
PAISAGEM DESAPARECIDA
Mas' a comunidade, no seu íntimo; sabe

muito bem porque a fauna e a flora estão
sendo destruídas no lugar. Em nome dela,
Zulmar José Martins explica em seu relatório
enviado a quem pode fazer alguma coisa por
Barra do Aririú:

Somente com a suspensão imediata dos tra
balhos de exploração de areia no estuário do
Rio Cubatão pela Tapuia Empreendimentos
em Barra do Aririú, Palhoça - será devolvida
para a comunidade-a recuperação de tudo que
foi devastado, numa área onde antes os pes
cadores artesanais do lugar retiravam o que
lhe? garantia uma fonte de rendas.

E isto que os habitantes de Barra do Aririü
reivindicam num abaixo-assinado entregue
ontem ao diretor do DNOS, ao prefeito Fran
cisco Cordeiro e outras autoridades, junto'
com uma exposição de motivos onde apre-

.. sentam os principais danos causados a tauna e

flora pelas quatro dragas da Empreendimen-:
tos Tapuia, que, com .três tratores de esteira,

.

fazem a extração de areia no Rio Cubatão -

sob o argumento de que o DNOS, não po
dendo . finalizar .0 desassoreamento do rio,
concordou em que a empresa empreendedora
realizasse extração de areia e aprofundasse o

Cubatão, ao mesmo tempo.
MEDO

.

O sargento da Marinha Walter Quadros,
que hoje está na reserva, disse que a popula
ção do 'lugar tem medo de se' manifestar
contra "um homem poderoso como o dono da
Tapuia" - o que justifica, numa comunidade
de quase seis mil pessoas, apenas pouco mais
de 150 delas se prontificarem à assinatura do
protesto enviado às autoridades,

. -Imagina - diz o sargento da Marinha -

. que durante as eleições passadas o pessoal
daqui da Barra do Aririú votou em massa na

Arena, com medo de sofrer reprimendas.
Mas tem gente, em Barra do Aririú, que

não tem medo deste tipo de autoridade. E o

caso de Zulmar José Martins, funcionário do
Museu de Antropologia da Universidade,
além de representante da comunidade onde

apurar a doença infantil
mais frequente. O levanta
mento mostrou que quanto.
à idade foram internados
966 lactentes (72,3%), entre
29 dias a dois anos. Quanto
ao destino do doente,.
constatou-se 119 óbitos,

O Hospital de Florianó

polis, localizado no Es

treito, num período de seis
dias de funcionamento
desde o último 'dia cinco, já
atendeu 240 pessoas, ge
rando 37 internações. O di
retor do órgão, o médico
Hamilton R Sanf'ord de
Vasconcellos, disse que o

hospital vem funcionando
sem muitos problemas e que
sua finalidade, a ser cum

prida, será a de atender pa
cientes que sejam beneficiá
rios da Previdência Social,
mas preferentemente com

problemas de urgência ci

rúrgica.
No momento, informou;

Ó Hospital de Florianópolis
enfrenta o problema da falta
de pessoal. Precisaria de 82.
auxiliares de enfermagem
para funcionar integral
mente, quando o contin

gente atual é de apenas 51

auxiliares, requisitados nos

vários postos do Inamps.
Precisa também de 88 auxi
liares operacionais de servi

ços diversos (atendentes),
mas dispõe de apenas 32
deles que vão recebendo
treinamento no próprio
hospital, na medida em que
vão chegando.
Como posto exclusiva

mente de emergência, o

Hospital de Fiorianópolis
apresenta uma deficiência:
não está equipado com uma

unidade de ginecologia e

urna sala de obstetrícia para
partos de emergência, vi
sando atender a população
do Continente. Mas.o dire
tor Vasconcellos não vê
nisso uma deficiência e disse

que tais unidades não foram

previstas e nem .serão provi
denciadas, porque 'em Flo

rianópolis "há leitos' sufi
cientes nessa especialidade",

Explicou o diretor que foi
realizado um levantamento
dos pacientes internados no

setor de emergência do Hos

pital Infantil Edith Gama
.Rarnos, duranteoanode78,
visando saber quantos leitos

patia, 31,3% de gastroente
rite aguda e o restante com
outras patologias diversas.
Com base 'nesse levanta

mento, esclareceu, todo o

pessoal médico . e para
médico foi treinando', dis

pondo o pessoal de 40 leitos
de pediatria.

.

Disse o diretor Hamilton
Vasconcellos' que "dificil
mente o Hospital de Floria

nópolis enfrentará o pro
blema das filas, o que po
derá ocorrer se fugir à sua

finalidade de emergência".
A fim de atender a demanda
e cumprir sua finalidade, es-
clareceu que o HF necessi
tará ter uma média de per
manência reduzida, uma vez

que trata-se de um hospital
de ernergênciav com um

número pequeno de leitos.
Entende a direção do órgão
que deverá haver intercâm
bio com os demais hospitais,
no sentido de transferir

I
1.. todos aqueles casos que ne-

I cessitarem de hospitalização
de grandes períodos.

"

Enfatizou Vasconcellos

que o hospital vai integrar-se
na rede hospitalar da
Grande Florianópolis, mas·
somente com a característica
de ser emergência. Esclare
ceu que a população do con
tinente precisa compreender
que o hospital não possui
ambulatório. Só atenderá os

casos que realmente necessi
tem de atendimento hospita
lar. A unidade deiapoio am
bulatorial ao Hospital Flo
rianópolis funcionará a

menos de um quilômetro, no
posto da rua Heitor Blum.

Disse ainda que o hospital
tem um total de 120 leitos e

que somente dentro de 90
dias é que terá condições de
fazer um atendimento global
e com as equipes prepara
das, isto porque, o pessoal
técnico está sendo treinado

num percentual de quase
10% de mortalidade infantil,
considerado elevado pelo di
retor do HF.

de pediatria seriam necessá
rios no Hospital de Floria
nópolis, bem como' para

Quanto às doenças apre
sentadas, constatou-se 40%
de pneumopatia ou bronco-

"Até bem pouco tempo atrás, esta área' es
tava intacta quanto a sua cobertura vegetal.
A destruição teve início no momento em que
começou a implantação do Balneário de Pon
tal, ou Catira, por iniciativa da especulação
imobiliária. A destruição dos manges come,
çou a se processar pela margem direita do Rio
Pacheco: ao mesmo tempo em que se fazia a

derrubada, o chão recebia uma camada de
argila. ( ... ) Decorrido algum tempo, a ação
nefasta da destruição da natureza do mangue
sal podia ser sentida em diversos pontos. (. .. )
Após a extração da vegetação, tinha-se im

pressão de um deserto de lama, geometrica
mente retalhada pela insolação (. .. ) A destrui,
ção processou-se ao longo do Rio Pacheco,
Furadinho, Saga, Margens do Rio'Cubatão,
Barra Velhae Camboa, pontos onde se verifi
cava os mais densos manguesais ( ... ) Não bas
tando a destruição da vegetação, atualmente
veio a exploração da areia no Rio Cubatão".

o hospital é bem equipado. mas falta uma unidade de obstetrlcla.·

Ministro quer saber quanto
o Inamps está devendo

o ministro da Previdência Social, Jair S9a
res, solicitou à Associação de Hospitais do
Estado de Santa Catarina o encaminhamento
de dados sobre contas hospitalares devidas
pelo INAMPS e q�e se encontram em atraso
há vários meses. A manifestação do ministro
foi provocada pelo envio de telegrama pe
dindo providências na liberação de recursos'
para pagamento dos Hospitais de Santa Cata-
rina. \

REIVINDIC'AÇÕES
A Associação de Hospitais de Santa Cata

rina está aguardando, também, medidas do
ministério da Previdência Social, em atendi
mento às reivindicações dirigidas ao ministro .

Jair Soares, durante sua permanência emFlo
rianópolis, na semana passada. Solicitou à
entidade, em nome de 198 hospitais filiados
aos 206 existentes no Estado, "uma atualiza
ção da tabela de 1974, referente ao emprega
dorrural, bem como reajustes periódicos dos
Subsídios". Pleiteou do Inarnps que seja dada
ênfase aos atrasos de pagamentos, especial
mente dos casos relativos a Reclamação de
Diferença de Pagamento. .

A Associação considerou restritivo "o re

cente estabelecimento de prazo único paraen
trega das contas hospitalares, já que a sistemá
tica anterior, por decêndios, era mais flexí
vel". Registrou, ainda, retardamentos inex
plicáveis na transferência dos recursos, desde
as agências bancárias do Rio de Janeiro, até,
aqueles das diversas localidades do Estado.
Durante a reunião deXanxerê serão debatidos
os resultados do encontro dos dirigentes da
Associação com o ministro Jair Soares.

TI primeiro levantamento sobre contas em

atraso vai ser feito no próximo sábado, em
Xanxerê. durante reunião dos Conselhos Di
retor, Fiscal e Deliberativo da Associação de
Hospitais, convocada pelo preidente Diogo.
Nei Ribeiro. No decorrer da assembléia, os

participantes decidirão sobre o projeto de re

gionalização da entidade, analisarão os rela
tórios regionais, tratarão da situação atual
dos pagamentos do Funrural e do I namps e

decidirão sobre .os programas de cursos de
Administração Hospitalar em 1979 e 1980. A
agenda prevê, também, deliberações sobre o

Sétimo Encontro Catarinense de Hospitais,
marcado para o próximo ano. aos poucos.

o. tratore. da T�pula empreendimentos eetilo devutanclo tudo
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